
COMUNE DI MOLFETTA  

 
 

Seduta 

Consiliare del 

31 Maggio 2023 

 



Trascrizione integrale a cura della Ditta COVEL Group S.r.l. 

Consiglio Comunale di Molfetta                                                                     _________    Seduta consiliare del 31 Maggio 2023  

 
 

 Pagina 2 di 89  

 

Sommario 

Punto n.1 all’Ordine del Giorno: Art. 6 regolamento comunale per l’applicazione dell’IMU; approvazione Tabella 
“Valori venali per le aree fabbricabili” per l’anno 2023; conferma dei valori applicati nell’anno 2022; .................. 5 

Punto n.2 all’Ordine del Giorno: “Addizionale Comunale all’IRPEF, D.L. vo 28/09/98 n.360 e s.m.i.; 
determinazione aliquote e soglia di esenzione deliberate per l’anno 2022; ............................................................ 5 

Punto n.3 all’Ordine del Giorno: “Art.172, comma 1, lett. B) D.L. vo del 18 agosto 2000 n.267. Verifica della 
qualità e quantità delle aree e fabbricati da destinarsi alla residenza, alle attività produttive e terziarie ai sensi 
delle leggi n.167 del 18.04.1962, n.865 del 22.10.1971 e n.457 del 05.08.1968. Determinazione del prezzo di 
cessione delle aree e fabbricati per l’anno 2023; ..................................................................................................... 5 

Punto n.4 all’Ordine del Giorno: “IMU - Aliquote e detrazioni per l’anno finanziario 2023. Conferma del quadro 
tariffario applicato nel 2022; ..................................................................................................................................... 5 

Punto n.5 all’Ordine del Giorno: “Regolamento Comunale per l’applicazione della TARI”; ..................................... 5 

Punto n.6 all’Ordine del Giorno: “Tassa sui rifiuti (TARI): Piano tariffario per la gestione dei rifiuti solidi urbani e 
dei servizi di igiene urbana per l’anno finanziario 2023; .......................................................................................... 5 

Punto n.7 all’Ordine del Giorno: “Approvazione del bilancio di previsione finanziario 2023/2025 (art. 151 D.lgs. 
267/2000 e art. 10 D.lgs. n.118/2011); ..................................................................................................................... 5 

Punto n. 8 all’Ordine del Giorno: “ “Riconoscimento legittimità debiti fuori bilancio derivanti da sentenze di 
condanna dell'Ente ex articolo 194, comma 1, lettera A del D.Lgs. 267 TUEL. Importo 285.545,88 euro” ........... 88 

     
 



Trascrizione integrale a cura della Ditta COVEL Group S.r.l. 

Consiglio Comunale di Molfetta                                       Seduta consiliare del 31 Maggio 2023 

 

 
 

 Pagina 3 di 89  

I Lavori del Consiglio Comunale iniziano alle 17:25. 

 

Presidente Robert Amato  

Buonasera a tutti, benvenuti. Prego il Segretario di effettuare l’appello.  

 

[Il Segretario Generale procede all’appello] 

 

Segretario Generale Ernesto Lozzi  

21 presenti e 4 assenti (Facchini, Paparella, Azzollini, Germinario). C’è la presenza 

del numero legale.  

 

Presidente Robert Amato 

Bene, la seduta è valida. Sono le 17:25, cominciamo il Consiglio Comunale di oggi, 

prima di iniziare faccio delle comunicazioni, mi hanno comunicato la loro assenza per 

motivi personali, tramite mail, la Consigliera Germinario Ippolita e la Consigliera 

Gabriella Azzollini. Prima di iniziare c’è il Consigliere Spaccavento che mi ha 

chiesto la parola per un fatto grave. Prego Consigliere.  

 

Consigliere Antonio Spaccavento 

Buonasera a tutti Consiglieri, Sindaco, Assessori. Negli ultimi giorni, siamo stati 

tempestati di messaggi e fotografie di cittadini preoccupati, rispetto al Dehors di 

Palazzo Dogana. Presumiamo sia accaduto lo stesso a tutti, lo definiamo Dehors 

presumendo che si tratta di un manufatto con le caratteristiche codificate nel recente 

regolamento di occupazioni di suolo pubblico, per la somministrazione di alimenti e 

bevande. Il regolamento che disciplina la materia nel territorio di Molfetta è stato 

adottato dal Comune di Molfetta dopo un lungo percorso di confronto, di concertazione 

con tutte le parti sociali, nonché con gli Enti che ne condividono le responsabilità, 

con la Sovraintendenza, durante il periodo delle elezioni Comunali, penso aprile 2022. 

Tale intervento tuttavia ad un primo sguardo, desta preoccupazione nella cittadinanza, 

in quanto sembra non essere, sembra non essere conforme, alle previsioni del suddetto 

regolamento. Tale considerazione appare sostenuta da valutazioni in merito alle 

dimensioni e alla tipologia di intervento, in un’area che gode della massima tutela 

del suo valore storico e architettonico. Per questi motivi noi Consiglieri, Gagliardi 

Domenico, Gagliardi Annamaria, e io sottoscritto, abbiamo richiesto un accesso agli 

atti nella mattinata di ieri. Riteniamo fondamentale stimolare la dinamicità del 

sistema di offerta locale in merito all’accoglienza, al turismo e alla ristorazione, 

il centro sinistra sarà sempre in prima fila con proposte concrete ed efficaci, in 

tale direzione, ed è per questo che sosterremo ogni corretta iniziativa di questo 
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nuovo importante player del territorio, “Dogana Resort”. Sarà sicuramente un fiore 

all’occhiello del nostro territorio, elemento attrattivo, di valore per la nostra 

città. Ma proprio per questo riteniamo fondamentale affermare due principi:i beni 

pubblici devono essere tutelati, preservati e valorizzati, nel rispetto di tutte le 

normative vigenti e in particolar modo quelle di questa città, di cui si è dotata. 

Le normative vigenti devono valere per tutti gli operatori insediati sul territorio 

Comunale, tale considerazione diventa ancor più rilevante sotto il profilo del 

marketing territoriale, un insediamento distonico rispetto alle pianificazioni, non 

valorizza, ma depaupera certamente il sistema d’offerta. Grazie. 
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Punto n.1 all’Ordine del Giorno: Art. 6 regolamento comunale per l’applicazione 

dell’IMU; approvazione Tabella “Valori venali per le aree fabbricabili” per l’anno 

2023; conferma dei valori applicati nell’anno 2022; 

 

Punto n.2 all’Ordine del Giorno: “Addizionale Comunale all’IRPEF, D.L. vo 28/09/98 

n.360 e s.m.i.; determinazione aliquote e soglia di esenzione deliberate per l’anno 

2022; 

 

Punto n.3 all’Ordine del Giorno: “Art.172, comma 1, lett. B) D.L. vo del 18 agosto 

2000 n.267. Verifica della qualità e quantità delle aree e fabbricati da destinarsi 

alla residenza, alle attività produttive e terziarie ai sensi delle leggi n.167 del 

18.04.1962, n.865 del 22.10.1971 e n.457 del 05.08.1968. Determinazione del prezzo 

di cessione delle aree e fabbricati per l’anno 2023; 

 

Punto n.4 all’Ordine del Giorno: “IMU - Aliquote e detrazioni per l’anno finanziario 

2023. Conferma del quadro tariffario applicato nel 2022; 

 

Punto n.5 all’Ordine del Giorno: “Regolamento Comunale per l’applicazione della TARI”; 

 

Punto n.6 all’Ordine del Giorno: “Tassa sui rifiuti (TARI): Piano tariffario per la 

gestione dei rifiuti solidi urbani e dei servizi di igiene urbana per l’anno 

finanziario 2023; 

 

Punto n.7 all’Ordine del Giorno: “Approvazione del bilancio di previsione finanziario 

2023/2025 (art. 151 D.lgs. 267/2000 e art. 10 D.lgs. n.118/2011); 

 

Presidente Robert Amato  

Grazie Consigliere Spaccavento. Allora, prima di iniziare vorrei chiarire come abbiamo 

concordato nella conferenza Capigruppo di portare avanti i lavori oggi. Dal punto 1 

al punto 7, abbiamo deciso di unificare i punti dato che questi sono propedeutici poi 

all’approvazione del Bilancio. Quindi ci sarà un’unica fase di chiarimenti, un'unica 

fase di discussione generale e di dichiarazione di voto, dove ovviamente diciamo 

potrete anche dilungarvi un po' di più dato che parliamo di sette punti, e la fase 

del voto invece sarà singola per ogni punto, il punto 8 sarà trattato singolarmente 

diciamo, dopo aver trattato tutti e sette i punti. Anche per le Commissioni lo dico, 

per i Presidenti, quando chiederò il parere ovviamente tutti i Presidenti potrete 

dare il parere di tutti e sette i punti che siete andati a trattare. Allora cominciamo 

quindi dall’uno al sette e chiedo al Sindaco di relazionare in merito a questi punti. 

 

Sindaco Tommaso Minervini  

Bene, grazie Presidente, buonasera a tutti i Consiglieri Comunali e a chi ci ascolta. 

La trattazione del bilancio di previsione del Comune è l’atto fondamentale sia di 

programmazione sia anche di verifica dell’assetto complessivo della macchina 

amministrativa e dell’efficacia delle azioni che si svolgono nella città. Come sapete 

un bilancio è formato da due parti, una parte entrata e una parte spesa, appunto come 

peraltro è consuetudine di questo Consiglio, l’accorpamento almeno nella presentazione 

è doveroso, e nella discussione, perché i punti propedeutici al bilancio costituiscono 
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per l’appunto una parte importante delle entrate. La parte importante delle entrate 

è appunto il regolamento Comunale dell’IMU che ai fini della valutazione 

dell’accertamento stabilisce ogni anno quali sono i valori venali per le aree 

fabbricabili, ai fini dell’accertamento IMU. Poi di questo il dott. Luciano Drago 

prende appunti e alla conclusione del mio intervento andrà a dettagliare. 

L’addizionale IRPEF ovviamente anche per l’IMU noi confermiamo le aliquote, i valori 

degli anni precedenti, perché devo dire con soddisfazione di tutta la maggioranza di 

questo Consiglio Comunale, dell’apparato del Consiglio Comunale, che per il sesto 

anno consecutivo seppure con due Consiliature diverse, non vengono aumentate, tariffe, 

tributi e tasse. E l’IMU è il primo provvedimento di conferma di quei valori, nello 

specifico dopo il dott. Drago brevemente andrà a specificare la portata di questo 

provvedimento. La stessa cosa è per l’IRPEF andiamo a confermare le aliquote IRPEF e 

le esenzione di queste, confermando le stesse dell’anno 2022, che ovviamente erano 

confermative degli anni precedenti, è dal 2018 che noi confermiamo queste tariffe, 

queste tasse, che sembrerebbe un fatto ordinario, ma, come dire, nella situazione 

socio-economica, non solo nazionale, non soltanto internazionale, ma anche locale, è 

una grande soddisfazione perché credo pochissimi Comuni possono ascriversi questa 

peculiarità che l’addizionale IRPEF anche quest’anno le aliquote sono confermate, nel 

momento in cui in questo momento si sta proprio discutendo al Governo, con le parti 

Sociali di cambiare le aliquote di tassazione. Il terzo argomento è quello annuale 

sempre, in cui si va a verificare la qualità e la quantità delle aree dei fabbricati 

da destinare alla residenza e alle attività produttive. È una valutazione di 

previsione, non sono fondi che vengono materialmente utilizzati nel bilancio se non 

allorquando si realizzano, per cui viene fatta una stima, semplicemente, ma non è che 

noi spendiamo la stima, spendiamo l’incasso, questo come dire almeno diciamo in questa 

stagione. Poi abbiamo visto che nel passato si spendeva anche la previsione; invece, 

noi spendiamo l’incasso non la previsione. E anche qui andiamo a determinare e 

confermare, i prezzi di cessione delle aree per il 2023. Ovviamente anche su questo 

argomento, dopo il mio intervento, l’ingegnere Binetti e il dott. La Forgia, andranno 

a specificare questo provvedimento. La stessa cosa è per l ‘IMU, che è un’altra 

entrata importantissima, fondamentale, per il Comune di Molfetta, viene confermata 

rispetto all’anno 2022. Quindi praticamente c’è poco da dire è una mera conferma sia 

delle aliquote sia delle detrazioni per l’anno 2023. Poi abbiamo due provvedimenti 

importanti che sono: il “Regolamento comunale per l’applicazione della T.A.R.I, la 

tassa rifiuti, e la stessa tassa rifiuti. Il regolamento comunale siamo obbligati a 

variarlo, perché voi sapete che l’ARERA, questa agenzia nazionale che ha ormai 

sottratto i poteri e le potestà regolamentarie e tariffarie a tutti i Comuni in 

materia di T.A.R.I, come dire ci ha imposto di emendare il proprio regolamento secondo 

alcune casistiche di tipo procedimentale nei rapporti tra Ente e cittadino, che dopo 
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il dott. Drago vi dettaglierà, sono meri adeguamenti alle prescrizioni che ci ha dato 

questa agenzia, perché purtroppo i Comuni sono sostanzialmente spogliati, seppure la 

costituzione preveda una autonomia impositiva anche dei Comuni, ma in materia di 

tariffe dei rifiuti siamo stati spogliati di questo e quindi adeguiamo il regolamento 

comunale a quelle che sono le prescrizioni di ARERA. Anche la tassa rifiuti T.A.R.I. 

viene confermata per il 2023, cosi come nel 2022, devo dire onestamente che io nella 

mia intenzione, nella nostra intenzione, la T.A.R.I quest’anno doveva essere cambiata, 

perché purtroppo, e non lo decidiamo noi, anche qui siamo schiavi di un sistema 

sostanzialmente monopolistico nella gestione dello smaltimento dei rifiuti, perché a 

noi abbiamo un’ulteriore agenzia a livello Regionale e si chiama Ager, che ogni tanto 

manda un foglio di carta e ci dice dove dobbiamo andare a smaltire e quanto dobbiamo 

pagare e non c’è contrattazione che tenga. Qui la battaglia è di tipo politico 

istituzionale perché ovviamente da tempo ci stiamo battendo, per finalmente avere i 

finanziamenti per la realizzazione dell’impianto di compostaggio. È il primo 

nell’elenco regionale degli impianti pubblici, ma ahimè non trova ancora 

finanziamento, di qui tutta la polemica, tutta politica, tra Regione Puglia e Governo 

sugli asset del PNRR in relazione all’impiantistica, lì poi c’è tutto lo scenario di 

questa impiantistica pubblica che i privati hanno eccepito innanzi al Tar e al 

Consiglio di Stato, che il TAR ha dato  ragione ai privati, il Consiglio di Stato 

invece si deve esprimere ancora, perché costoro ovviamente, vogliono mantenere la 

situazione di monopolio e resistono all’idea di costruire e gestire soprattutto 

impianti pubblici. Anche qui, siccome la legge nazionale dice che noi dobbiamo 

recuperare il 100% dai cittadini di quanto spendiamo per il servizio di raccolta e 

smaltimento dei rifiuti, noi dobbiamo far entrare nel Piano Economico Finanziario 

(PEF) i maggiori costi delle discariche. Ma ARERA ci dice che noi possiamo fare PEF 

quadriennali e quindi l’anno scorso abbiamo in questo Consiglio Comunale abbiamo 

approvato il PEF quadriennale, con obbligo di revisione ogni due anni. Quindi noi la 

revisione quest’anno non la possiamo fare, dobbiamo farla nel 2024. Nel 2024 quindi 

andremo, c’è un’altra norma che ci dà facoltà di spalmare nei quattro anni successivi, 

i maggiori costi che dobbiamo recuperare per quanto concerne lo smaltimento dei 

rifiuti. Quindi è dato dal fatto che noi paghiamo di più e non abbiamo come dire 

mercato, non possiamo andare altrove, perché siamo obbligati ad andare lì dove ci 

dice Ager, e il prezzo purtroppo lo fa il privato. Tant’è vero che do un’anticipazione 

al Consiglio, la Presidente dell’Ager che poi è un Sindaco, il Sindaco Fiorenza 

Pascazio, ha minacciato di andare fuori Regione, dove i costi sono inferiori, 

ovviamente pagando il trasporto, però quindi si stanno fronteggiando a questo tavolo 

di trattative i privati con la Presidente Pascazio, per questa situazione assurda. 

Per cui le tariffe per quest’anno sono confermate. Tenete conto che le tariffe, per 

le tariffe incidono i seguenti fattori: 1) la capacità di aumento della raccolta 
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differenziata, perché più bassa è la raccolta differenziata più aumenta l’eco tassa. 

Quindi i Comuni e le aziende devono essere bravi a migliorare sempre più il tasso di 

raccolta differenziata. Noi siamo a un ottimo/buon 70%, ma come l’azienda sa bene, 

non ci basta dobbiamo portare questo risultato verso il 75% per… abbiamo un’ecotassa 

bassa ma vogliamo renderla ancora più bassa. 2) L’altro indice è quello del costo 

delle discariche, e lì c’è una battaglia tutta istituzionale e politica, affinché si 

abbia finalmente i contributi per realizzare il nostro, il nostro impianto di 

digestione anaerobico, che ovviamente non è soltanto per Molfetta, ma a servizio di 

tutti i Comuni della SANB, quindi di tutto il circondario, che farebbe quantomeno 

ottimizzare i trasporti, ma ovviamente sarebbero delle tariffe contenitive di tipo 

pubblico e non quelle capestro di tipo privato, perché ogni tanto ci arriva la 

letterina dalla ditta “pinco – pallo” che dice da domani il prezzo non è più 108, ma 

128 e tu non puoi fare altro che pagare perché altrimenti i rifiuti li lasci per 

strada e queste sono situazioni capestro. E allora, quindi, anche qui al punto n.6, 

noi confermiamo per quest’anno la tassa sui rifiuti, il regolamento come vi ho detto, 

in seguito il dott. De Bari vi specificherà tutti gli emendamenti che ci ha richiesto 

ARERA, nei vari articolati. E veniamo al bilancio che ovviamente racchiude tutte le 

risultanze di questa parte dell’entrata e le mette in relazione alle spese e a tante 

altre situazioni, quali sono le spese correnti, le spese di investimento e tutti gli 

altri servizi e adempimenti che un bilancio pubblico impone. Non si può non cominciare 

a parlare del bilancio con un sintetico e brevissimo inquadramento del quadro 

economico finanziario, che fa il Governo, perché Voi sapete che la legge di bilancio 

governativa ha impatto sul bilancio degli Enti Comunali, perché per esempio 

l’inflazione che si registra nei documenti di programmazione economica finanziaria, 

incide sulle nostre spese. Perché con l’aumento dell’inflazione aumentano i nostri 

costi. Al di là dell’aumento patologico dei costi delle materie prime, che sono 

aumentate per la congiuntura internazionale, perché poi dopo la disgrazia del Covid, 

anche la disgrazia della guerra, e delle speculazioni che intorno si stanno facendo. 

Le materie prime sono diciamo impennate a rialzo, ma si aggiunge il discorso 

dell’inflazione che ovviamente fa lievitare le materie prime ma fa lievitare anche i 

costi dei mutui, perché un mutuo che fino a tre anni, due anni fa, fa lo si pagava 

all’ 1% massimo al 2%, oggi comincia a lievitare e questo ovviamente vale per tutti. 

Tanto è vero che il cosiddetto PIL, il tasso di crescita, il Governo l’ha dovuto 

ribassare da una previsione del 3,3% per il 2023 lo ha ridotto allo 0.6%, e allo 

0.3%, seppure dobbiamo rilevare, io non faccio valutazioni di ordine politico di 

nessuna natura, sto dando dei soli dati; seppur dobbiamo rilevare che nel quadro 

Europeo, questo pur lieve aumento, non è registrato negli altri Paesi. Però poi 

registriamo un importante deficit per contrastare il caro energia, sto citando le 

parti governative che ovviamente attengono agli Enti locali, perché il caro energia 
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eccome attiene all’Ente locale, ci hanno promesso e previsto dei fondi per recuperare 

il caro energia, non so che cosa succede sulla parte privata, so soltanto che per gli 

Enti pubblici fondi straordinarie per il caro energia al momento non si registrano. 

E questi sono i dati salienti della condizione economico-finanziaria-governativa, che 

attengono a noi, ma mentre il Governo, come dire, può fare uno scostamento di bilancio 

per 21.000.000.000 €, per il 2023, come sapete i Comuni non possono scostare nemmeno 

di un centesimo e quindi devono far quadrare le entrate con le uscite. E quindi con 

questi paradigmi e cioè, non aumentiamo le tasse per il sesto anno consecutivo, né 

tasse, né tributi, né tariffe aumentano le spese, aumentano le spese perché aumentano 

i servizi, e noi dobbiamo far quadrare il bilancio, voi sapete che il bilancio viene, 

e l’abbiamo visto l’altro giorno con l’aggiornamento del DUP, e il mese precedente 

con l’approvazione del DUP, è la traduzione in cifre della programmazione che è stata 

approvata da questo Consiglio Comunale, due giorni fa e il mese scorso sul piano 

generale. Adesso andiamo a tradurre in cifre, nella tabella delle entrate merita 

menzione non tanto quelle derivanti da trasferimenti come dire non derivanti 

dall’attività propria del Comune, però voglio come dire precisare e indicare quelli 

che sono gli elementi positivi e cioè l’andamento delle entrate correnti di natura 

tributaria, contributive, perequative, che passano da 34.661.141,69 €, del 2020 a 

35.636.454 € del 2021, a 35.810.009,75 € del 2022, a una previsione di 36.070.129,60 

€ per il 2023 e parimenti in previsione per il 2024/2025. È un dato significativo che 

io consegno alla valutazione del Consiglio Comunale, perché è un andamento della 

capacità di gestione e qui devo pubblicamente ringraziare lo sforzo che fa tutto il 

settore della ragioneria e in questo caso in particolare l’unità tributi, perché 

ovviamente questo dato è tangibile, qui e come poi ho detto nel conto consuntivo, è 

tangibile in quel fondo dei crediti di dubbia esigibilità, perché noi accantoniamo 

una la percentuale, tra l’accertato e il riscosso, di questa posta per esempio la 

dobbiamo accantonare, quest’anno accantoniamo 3.100.000€ e rotti. Negli anni 

precedenti l’accantonamento è stato molto più sostanzioso, tenete conto che il 

complessivo del fondo crediti di dubbia esigibilità è passata da oltre 25.000.000 €, 

al 2022 a 19.000.000 €, quest’anno a 15.000.000 €. Ora questa cosa non è una cosa da 

comizio, non scalda i cuori, però è l’indice di una sana gestione delle entrate che 

va a migliorare la capacità di spesa, quando uno dice, come fai in sei anni a non 

aumentare le tasse, aumentano i servizi, aumentano i costi, come fai? Questo, per 

esempio, poi come dire quando andremo in pensione faremo un po' di casistica di questo 

genere, è uno dei tanti esempi in cui riusciamo a far quadrare il bilancio, perché 

presuppone un miglioramento e uno sforzo di monitoraggio di tutte le entrate. L’altro 

sono i trasferimenti correnti, che invece diminuiscono, da 29.000.000 nel 2020 a 

24.000.000 nel 2021, riprendono 26.000.000 nel 2022, e la previsione del 2023 è 

24.376.000 € e rotti, mentre registriamo l’aumento delle entrate extra tributarie, 
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cioè 6.000.000 €, 7.000.000 € nel 2021, 9.000.000 €   nel 2022. Che cosa sono? è la 

capacità di gestire il proprio patrimonio, per esempio, e quindi far pagare tutti dai 

campi sportivi alle palestre alle piazze ai mercati e così via. Quindi chi dice come 

si fa, si fa migliorando la gestione e ovviamente non basta, dobbiamo sempre tendere 

a migliorare, tant’è che abbiamo approvato nella Giunta Comunale di qualche tempo fa, 

due importanti progetti di razionalizzazione, uno è quello di recuperare soldi dalla 

cancellazione di residui attivi, vi ricordate nel conto consuntivo abbiamo cancellato 

8.000.000 € credo che fossero di residui attivi, e abbiamo detto questi non è che li 

condoniamo, ma continuiamo a prenderli. Per cui quando questa task force che 

ovviamente avrà un incentivo per questo, recupererà questi fondi, andranno a un 

miglioramento dei conti, a una sopravvenienza attiva. Per cui diciamo nel futuro chi… 

si troverà questo piccolo tesoretto. Così come è stato fatto un altro progetto 

giustamente da incentivare ai dipendenti, per quanto riguarda la velocità di 

pagamento, perché noi siamo costretti ad accantonare cifre sempre importanti fino a 

questo momento il castelletto di questo accantonamento è oltre 600.000 €, quest’anno 

abbiamo accantonato solo 141.000 €, che l’ufficio dice “è pochissimo”, io dico “no” 

dobbiamo migliorare ancora. Per cui con questo progetto noi se abbassiamo ancora i 

tempi di pagamento andremo ad utilizzare quell’accantonamento, e quindi come vedete 

via via possiamo elencare i tanti ferri del mestiere, le tante possibilità che abbiamo 

di far quadrare un bilancio pur non aumentando mai le spese, salvo quelle della TARI 

che per legge noi dobbiamo per forza recuperare il 100% di quanto si spende. Ovviamente 

non è così facile, accelero i tempi di pagamento e così recupero, perché poi devi 

dare anche un occhio alla cassa, e quindi non andare in deficit di cassa, perché 

bisogna tenere conto della tua liquidità, altrimenti vai in conto anticipazioni, e 

qui sono interessi che paghi, quindi non è una cosa semplice, però come dire piano 

piano sia l’apparato devo dire onestamente, che pian piano l’apparato si sta, come 

dire, “educando” perché fino ad oggi i Comuni in molti settori pensavano solo alla 

spesa, ed ora invece ci si sta pian piano educando all’entrata. E anche questo quando 

vengono i Consiglieri o gli Assessori dobbiamo spendere questo, la mia domanda è con 

quali soldi? Dobbiamo tutti quanti capire, sia gli Amministratori di oggi che i 

potenziali Amministratori di domani, e la città che ogni spesa deve porsi la domanda, 

così come avviene in una famiglia o in una azienda, ce li ho i soldi per farlo? Da 

dove li prendo? Questi sono i dati indicativi poi ovviamente se volete spiegazioni 

sulla tabella generale delle previsioni di entrate, i Funzionari i Dirigenti sono qui 

a disposizione, ma i dati significativi sono questi. Ovviamente le entrate in conto 

capitale aumentano, però come dire io non posso fare una programmazione se non a breve 

sulle entrate in conto capitale perché oggi ci sono i PNRR, ma tra due anni non ci 

sono più, e quindi devo fare come dire una previsione di base dura di quello che è 

certo che mi entra, poi ovviamente intercettare il maggior numero di finanziamenti. 
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E quindi nelle entrate confermiamo l’IMU di 11.900.000 € del 2023, per il 2024/2025 

lo abbiamo leggermente aumentato soltanto di 100.000 € per 12.000.000 €, perché 

pensiamo nel frattempo si stanno costruendo nuove case. Per l’addizionale Comunale 

IRPEF, nel 2023 andiamo a prevedere un’entrata di 3.700.000 €, voi sapete che 

l’addizionale Comunale IRPEF è un gettito che ci viene dallo Stato, perché lo Stato 

vede le dichiarazioni dei redditi, con tutti i codici fiscali che hanno la residenza 

a Molfetta, F284 etc. e quindi alla fine dell’anno, abbondantemente avanti nell’anno 

ci trasferiscono questi fondi. Da cui quando vi dicevo l’impegno, la scommessa della 

ZES qual è, quello di aumentare le attività produttive per aumentare il gettito 

dell’IRPEF. La TARI abbiamo sempre la previsione per 10.7, questo è il valore dei 

ruoli che noi ogni anno facciamo e il Fondo di solidarietà Comunale, quello standard, 

che viene erogato dallo Stato in base ai parametri stabiliti per legge, è stato 

recentemente determinato dallo Stato, in 9.018.000 € e questo viene determinato 

annualmente. I trasferimenti correnti da parte dello Stato e della Regione registrano 

una contrazione di 2.000.000 € ecco perché vi dicevo prima che questo a livello 

generale, per coloro i quali vogliono entrare in questa materia, la previsione, la 

programmazione si fa sempre con i dati certi, poi se vengono i risultati con i 

contributi esterni, ovviamente è ancora meglio. Continuiamo ad avere credo che fosse 

l’ultima rata di 5.000.000 € per le rate del porto, credo che questo sia l’ultimo 

anno perché poi abbiamo completato per quel mutuo, perché poi ne abbiamo altri, con 

i quali andremo a fare il completamento del porto adesso che andiamo agli interventi, 

e non avremo più, l’Ager ci aveva dato un complessivo di 235.000.000 € per i 

sovraccosti delle discariche, ma al momento ha pensato bene di non farlo più, noi 

ovviamente siamo in interlocuzione tramite la Presidente Pascazio con la Regione 

Puglia, affinché ci dia ulteriori contributi, non a noi ma a tutti i Comuni pugliesi 

perché abbiamo questa sofferenza che ormai sta diventando impossibile da sostenere, 

per quanto riguarda i costi della discarica. Lo stesso decreto “Aiuti” che durante 

il Covid, 2020/2021, ha trasferito ben 261.000 €, quest’anno si sono ridotti a soli 

97.000€. La spesa sociale è di gran lunga aumentata ma sopperita con fondi Comunali, 

a questo punto ritengo giusto segnalare la buona performance di tutto il settore dei 

Servizi Sociali, lo dico ai Consiglieri Comunali, agli Amministratori, a tutti i 

dipendenti dei Servizi Sociali, che hanno portato questo è il riferimento, lo chiamano 

SOSE, cioè una banca dati dello Stato, non è cosa nostra, in cui nel 2017 avevamo un 

spesa di 4.815.778,19 €, di spesa sociale e nel 2021 consolidiamo 20.668.141,80 €, 

credo che questo, non voglio ascrivermi meriti, ma ritengo doveroso ascrivere il 

merito a tutto il settore della socialità, agli Assessori che si sono avvicendati e 

a quelli presenti, e alla capacità di tutti i dipendenti di tutti i funzionari e 

della Dirigente che in questi anni hanno davvero portato alla modernità tutto questo 

servizio. Che cosa sta in questi soldi, i soldi di un CAV, centro antiviolenza, che 
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prima era di tipo come dire minimale e adesso è strutturato. C’è un aumento di 

5.500.000 € per il triennio per il servizio SAI, c’è un rafforzamento notevole 

dell’asilo nido, il “PAC infanzia 2” perché mentre prima aveva solo la mattina adesso 

fanno anche il pomeriggio e tante altre cose. C’è l’aumento di 5.000.000 € dei buoni 

servizio per minori, i buoni servizio 0-3 anni, così come è registrato un aumento dei 

buoni servizio per anziani e disabili. Abbiamo avuto in questi anni il sistema 

integrato degli asili nido con le sezioni primavera, abbiamo introdotto in questi 

anni il servizio di psicologia nelle scuole, che non c’era e non ce l’ha nessuno. 

Qualche giorno fa un alunno di una scuola non ricordo dove, ha accoltellato una 

maestra, un’insegnante, una professoressa e il Ministro della Pubblica Istruzione ha 

detto che serve introdurre gli psicologi nelle scuole Grazie a Dio noi questa 

intuizione, essendo, come dire, cresciuti nella materia, e anche alla capacità 

dell’apparato, l’abbiamo non solo introdotto ma ben strutturato in uno con 

l’Università di Bari della facoltà di formazione del personale della psicologia. 

Abbiamo implementato il servizio SAD e ADI, abbiamo implementato tantissimo il 

servizio di assistenza specialistica nei…  dei disabili, ricordo nei primi anni, ma 

anche prima, eravamo a poche decine, oggi siamo purtroppo a centinaia di bambini che 

hanno bisogno di assistenza specialistica qui poi entriamo nel campo della medicina, 

è preoccupante questo accrescimento. Abbiamo fatto in questi anni ben due “PON 

legalità” e quindi sono quattrini, abbiamo aumentato di gran lunga il trasporto 

scolastico e il trasporto scolastico per gli alunni disabili, tra parentesi noi 

abbiamo azzerato le tariffe per i ragazzi con handicap per andare ai centri 

terapeutici, quindi li abbiamo azzerati, mentre prima pagavano le tariffe, nei Comuni 

qui vicino pagano le tariffe, noi l’abbiamo azzerato. Abbiamo implementato i servizi 

per i minori e i Centri famiglie, abbiamo messo a sistema quello che non c’era l’“Home 

maker” con “Liberi tutti”, è un servizio che è sempre esistito ma che adesso sul 

piano finanziario è oltre che raddoppiato. Abbiamo realizzato “Porta Futuro” certo 

un progetto che viene da lontano ma appunto un progetto che adesso è realtà con soldi 

e finanziamenti che stanno in questi 20.000.000 €. Abbiamo avuto il potenziamento 

degli asili nido come dicevo prima, lo stesso Sprar che accoglie gli stranieri 

richiedenti asilo, iniziato nel 2016 con una convenzione con 24, 26 stranieri, adesso 

ha un appalto strutturato con 184 stranieri, ecco perché poi abbiamo le officine 

creative, i centri estivi post Covid, che abbiamo utilizzato nei periodi 2020/2021, 

ma che continuiamo ad avere, abbiamo avuto un finanziamento proprio in questi giorni 

di 57.000 €, dallo Stato per questa attività. E poi le varie iniziative sui corretti 

stili di disturbi alimentari e delle malattie rare. Per cui anticipo, dove stanno 

questi 15.000.000 €, stanno in tutti questi servizi aggiuntivi.  Nelle entrate 

extratributarie segnaliamo l’aumento delle entrate da parte del codice della strada 

e da parte del canone unico il così detto COSAP, stabile invece la previsione per il 
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servizio di refezione scolastica dove anche qui non abbiamo aumentato le tariffe, 

ancorché il prezzo del pasto è incrementato grazie all’inflazione, perché ovviamente 

c’è per contratto l’adeguamento ISTAT, mentre negli anni precedenti l’adeguamento 

ISTAT era irrilevante, quest’anno è stato sostanzioso e però abbiamo mantenuto la 

tariffa. Ovviamente all’interno di questi quadri ci sono tutti i fondi di 

accantonamento prudenziali, perché noi accantoniamo fondi prudenziali sia per il Fondo 

crediti dubbia esigibilità, sia per i crediti commerciali, sia anche per il 

contenzioso, quindi quest’anno abbiamo accantonato 2.100.000 €, per quanto riguarda 

le passività potenziali. Anche la spesa del personale, che ovviamente noi dobbiamo 

tarare in equilibrio è passata da uno stanziamento definitivo del 2022 di dieci e 

quattro a uno stanziamento del 2023 di dieci e novecento, più l’accantonamento che 

ci siamo riportati prudenzialmente dall’anno precedente perché sapevamo che dovevamo 

fare i concorsi, e le assunzioni per 793.000 €, abbiamo un plafond complessivo per 

il 2023 di 11.713.000 €  rispetto ai 10.014.000 € del 2022, quindi la capacità 

assunzionale certo non è alle stelle come tutti quanti vorrebbero, diecimila 

assunzioni perché ovviamente… ma dobbiamo fare le assunzioni con “Grano Salis”, ma  

faremo le assunzioni e l’importante qui stanziamo oltre 1.400.000 € per quanto 

riguarda le nuove assunzioni nel 2023. Lo stanziamento per il 2024 andrà a 10.961.000 

€, circa 11 milioni, nel 2025 ritorna più alto, perché facciamo una previsione più 

alta di 11.354.000 €. Il raffronto storico della spesa corrente e della spesa di 

capitale, voglio farla sull’arco dei dieci anni e ve la dico tra un po', ma per quanto 

riguarda le opere pubbliche, che ovviamente poi dopo per chi vuole l’Assessore le può 

dettagliare, insieme al funzionario, Mario Morea che ci cura il piano triennale e lo 

ringrazio; le questioni più importanti del PNRR, dei principali interventi che stanno 

immediatamente in esecuzione sono, intanto l’apertura dei cantieri, dei pontili di 

attracco e del porto peschereccio nuovo, poi abbiamo detto che speriamo quest’anno 

di avere i finanziamenti per il l’impianto di compostaggio, e poi il completamento 

di tutto il porto, andrà in appalto entro il mese di Giugno il completamento per il 

banchinamento vero e proprio della diga che abbiamo completato il primo step di 

lavori, e quindi i tempi dei lavori sono di un anno, io mi auguro che almeno entro 

due anni abbiamo il banchinamento del porto, insieme al rondò che sta curando l’Anas, 

e altri due grandi project financing importanti che riguardano la costruzione di una 

nuova banchina portuale prevista nel piano regolatore portuale, per un finanziamento 

complessivo di 12.000.000 €, di cui 5.000.000 € finanziati dallo Stato, e un altro 

per la creazione di una pista ciclabile fatta in modo che assorba l’energia solare, 

la trasforma in corrente elettrica e quindi renderà in gran parte autosufficiente il 

porto, per 2.100.000 € di cui finanziati 800.000 € dallo Stato. Andremo a completare 

il dragaggio del porto è in fase ormai imminente perché abbiamo completato la bonifica, 

abbiamo avuto la valutazione di non assoggettabilità a VIA dell’allungamento, perché 
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questi dragaggi andranno ad allargare la spiaggia il lungo mare del centro cittadino, 

anche quello farà parte della missione turismo, anche se non è inserita nella missione 

turismo perchè è inserita nei lavori portuali, per cui si avrà una godibilità e una 

funzionalità del lungo mare, di gran lunga superiore a quella di oggi, poiché si 

allarga e contrariamente dal progetto originario che prevedeva una costruzione di un 

muro, quindi un paraonde e basta, noi invece l’abbiamo cambiato, abbiamo perso qualche 

mese in più ma non fa niente perché sono cose che si consegnano ai posteri, ma avremo 

come dire, una scogliera a degradare per cui potrebbe essere utilizzata 

tranquillamente a spiaggia. Una scuola materna e un asilo nido sono già in cantiere, 

l’altro appalto sarà quello della costruzione della nuova Cozzoli, insieme alla 

Giovanni XXIII, ma anche alla Cittadella dello sport, e al pattinodromo. Poi abbiamo 

la messa in sicurezza della Giaquinto e della San Giovanni Bosco, e poi un polmone 

verde finalmente dopo vent’anni lo inauguriamo il giorno 5, l’altro grande ,anzi 

secondo me il più grande, più grande del Baden-Powell, di gran lunga più importante, 

non voglio fare però… secondo me è quello di Lama Martina, ce la facciamo a giugno 

ad andare in... ce la dobbiamo fare perché il PNRR scade il 31 luglio, entro il 31 

luglio dobbiamo aggiudicare alla ditta altrimenti perdiamo i finanziamenti, e quindi 

dobbiamo necessariamente appaltare quanto prima, perché anche lì come dire, quello 

sarà davvero una cosa assoluta. Perché un grande parco naturale nel centro della città 

onestamente non ce l’ha nessuno. E poi anche entro questo mese andremo ad appaltare 

il rifacimento dell’area dell’ex mercato ortofrutticolo, dove li verrà, in concerto 

con il comitato di quartiere, verranno delle rifunzionalizzazioni, di quei 33 box, 

ne verranno 11, perché saranno accorpati e saranno dedicati ad attività commerciali, 

artigianali e di co-working oltre che di attività sociali, e ovviamente migliorerà 

la vivibilità di quel quartiere, perché verrà tutto abbattuto, i muri quindi non ci 

sarà più un perimetro ma sarà un ‘area aperta anche a migliorare la viabilità e la 

mobilità dell’intero quartiere. Per quest’anno quindi dicevo per i contributi dello 

Stato è l’ultimo anno che abbiamo il contributo dei 5.000.000 €, per il completamento 

della diga Foranea, quindi abbiamo completato quell’intervento. Avremo 342.741,020 

€, per il Piano operativo Nazionale di inclusione sociale, 2.054.497,31 per il 2023 

per il Fondo SPRAR, 210.000 € per il contributo per i libri di testo per la scuola 

dell’obbligo e 240.323,42 € per il sistema integrato di educazione e istruzione dalla 

nascita zero - sei anni. Dalla Regione avremo un contributo 2.286.254,58 € per il 

piano di zona dei Servizi Sociali, che, quando la Regione si deciderà a validarlo 

dovrà venire in Consiglio Comunale, per l’approvazione, e poi indichiamo interventi 

di manutenzione ordinaria e straordinaria per la promozione turistica del PULO per 

300.000 €, e un contributo da parte della Regione Puglia di 75.000 €, per delle figure 

professionali nell’attività di potenziamento delle attività produttive. Abbiamo 

registrato un’ottima copertura, e credo che il Collegio dei Revisori di conti ce ne 
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da atto approvando il bilancio, un’ottima copertura dei servizi a domanda individuale, 

sono quei servizi dove noi per legge dobbiamo recuperare almeno il 36%, siamo arrivati 

a una copertura di oltre il 70%, 77%, quindi vuol dire che è una buona performance. 

Però manteniamo come dire, accettabili e bassi i livelli di copertura per le attività 

sociali, se pensate che il trasporto scolastico copre il 14,95%, gli asili nido il 

26,91% e la mensa scolastica 54,20%; per cui ovviamente ci manteniamo bassi. Un’ultima 

cosa, poi ovviamente i Funzionari che ho e i Dirigenti che ho indicato, come dire 

potranno continuare a fare le relazioni di dettaglio, vorrei che, così, perché è 

giusto che i Consiglieri che hanno contribuito in questi anni allo sforzo 

dell’Amministrazione di questa città abbiamo contezza, vorrei Presidente che si 

distribuisse questo quadro, che ho fatto fare all’ultimo momento dell’andamento, 

ovviamente sono dati macro-generali, però sono  significativi dell’entrate generali, 

delle spese correnti e delle spese in conto capitale. E vedrete come l’andamento per  

quando riguarda, le entrate generali passano da 107.000.000 €  del 2013, a 97.000.000 

€  del 2014, a 108.000.000 € del 2015; a 186.000.000 € del 2016; a 220.000.000 € del 

2017; a 242.000.000 €  nel 2018; 318.000.000 € nel 2019; 335.000.000 € nel 2020; 

313.000.000 €  nel 2021, 358.000.000 € nel 2022; e 351.800.000 €  nel 2023; ma in 

realtà sono 400.000.000 €, perché non abbiamo conteggiato e l’ho detto io al 

funzionario prudenzialmente, i fondi che accantoniamo, perché i fondi non li metti 

nella spesa insomma quando il padre di famiglia o la mamma di famiglia ha i soldi da 

parte non lo dice ai figli, ce li ha da parte e basta, giustamente ho fatto abbassare 

l’entrata diciamo spendibile che è a 351, come vedete l’andamento è importante. Cosi 

invece si mantiene leggermente costante con lieve aumento della spesa corrente, perché 

come dire la virtuosità di chi fa un bilancio è quella di abbassare la spesa corrente, 

e aumentare la spesa di investimento, è aumentata ma lievemente, tenendo conto che 

ci sono l’inflazione e l’aumento dei costi che ovviamente  devono essere tenuti in 

conto, ma in ogni caso si è passati per la spesa sociale, abbiamo visto si è passati 

da 5.000.000 €  a 20.000.000 € ma il dato significativo per cui io ringrazio tutti 

coloro i quali che hanno sostenuto e continuano a sostenere questa Amministrazione, 

compreso anche e lo ringrazio tutto l’apparato Municipale, perché senza di loro questi 

dati è impossibile registrarli, siamo passati da una spesa in conto capitale di 

37.000.000€   nel 2013; a 93.000.000 €  nel 2014; a 121.000.000 € nel 2015; a 

116.000.000 € nel 2016; a 128.000.000 €   nel 2017; a 147.000.000 € nel 2018; e poi 

vedete 233.000.000€ 2019; 263.000.000 €  nel 2020; 234.000.000 €  nel 2021; 288.500.000 

€  nel 2022, e abbiamo una previsione di 243.000.000€ nel 2023, ovviamente previsionale 

perché le previsioni si fanno sempre prudenziali e non a rialzo. Questo è il quadro 

generale di questo bilancio pluriennale 2023/2024 (2023/2025); ovviamente siamo a 

diposizione per ulteriori integrazioni e chiarimenti, però voglio dire a tutti e a 

tutto il Consiglio, soprattutto a chi sostiene questa Amministrazione che ci sono 
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certamente tante cose che non vanno, perché figuriamoci se non si trova una cosa che 

non va, ma se vogliamo essere obbiettivi e saggi non si possono non notare i trend 

positivi in aumento, perché magari la perfezione fosse di questo mondo, e quindi 

sicuramente c’è la buca, quello che ritardo, quello che non c’è e cosi via. Ma i 

trend delle entrate, della spesa corrente, della spesa di investimento, i trend della 

socialità, e di tutti quanti quelli che sono gli indici che misurano e qui ci sono i 

Revisori dei Conti ma ci sono gli indicatori, mi dispiace che manca il Consigliere 

Paparella perché lui ha individuato un sito, un software dove si va e si individuano 

quali sono i trend migliorativi dei vari Comuni, e si vedono i trend migliorativi del 

Comune di Molfetta per quanto riguarda tutte queste voci, poi ripeto sicuramente tutti 

quanti, le trovo anche io le cose che non vanno, figuriamoci se non le trova 

l’opposizione, tutti le possono trovare, ma i trend positivi di questo bilancio sono 

altamente soddisfacenti per quanto mi riguarda, non bastano, abbiamo già organizzato 

una riunione con tutti i Dirigenti e gli Assessori per il dopo bilancio, per capire 

dove possiamo migliorare ci sono ancora dei margini di miglioramento ma vi assicuro 

che uno che fa questa materia da tanto tempo, ci sono degli elementi sicuramente, 

come dire, che hanno cambiato la mentalità. Prima una spesa andava in ragioneria, e 

andava… tot la spesa, oggi cominciamo a dire, va la spesa, indicami dove sta l’entrata 

e indicami… hai fatto la richiesta per l’entrata. Poiché noi abbiamo scoperto in 

questi anni che il tizio spendeva ma hai chiesto alla Regione o allo Stato di avere 

i finanziamenti, no… come se il fatto dell’entrata fosse di esclusiva competenza della 

ragioneria. Allora riassestare la macchina Comunale, non è un fatto neutro è un fatto 

che incide nel bilancio fortemente, e infatti piano piano stiamo costruendo. Devo 

dire, e oggi proprio oggi abbiamo fatto una riunione per la “Smart City”, la tanto 

vituperata “Smart City” noi ovviamente ci prendiamo i rimproveri che era un sogno, 

era una sciocchezza, serviva per la campagna elettorale, ma piano piano sta arrivando 

e vedrete che non sarà affatto una sciocchezza, anzi per l’apparato sarà come dire 

una rivoluzione, sarà una cosa che pian piano dovrà digerire l’apparato ma anche gli 

Amministratori, presenti e futuri, come anche sarà un servizio importante per il 

cittadino, poiché a parte il discorso dell’illuminazione che io mi auguro cominciamo 

a vedere i risultati sul piano dei costi, certo non hanno ancora finito, stanno 

vedendo se in quella strada si vede di più di meno, quindi è un problema di abbassare 

o alzare la luce, aumentare o diminuire il vattaggio, però signori sostituire boh... 

 

(Sovrapposizione di voci) 

 

Sindaco Tommaso Minervini  

Non so quante... non è specialmente al centro non è uno scherzo da ragazzi, ma ho 

dato questa mattina la priorità di cominciare a sistemare le videocamere ulteriori e 
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a mettere a sistema tutto il sistema di video sorveglianza, tant’è che abbiamo già 

programmato l’incontro con le Forze dell’Ordine e con la ditta, Polizia, Carabinieri, 

Finanza etc. per una riunione generale e poi con loro riservata per andare a indicare 

i punti di collocamento nella città. Perché’ con tutto il rispetto di chiunque, i 

punti di collegamento proviamo a farli i più anonimi possibili. Ma c’è un altro 

aspetto importante che verrà fuori dalla “Smart City” che è la parte tecnologica, di 

cui abbiamo già come dire fatto passi da gigante, oggi il dott. La Forgia può 

comunicarvelo, abbiamo servizi avanzati e come dire di protezione dei dati, abbiamo 

una protezione di tutta la rete tecnologica, di tutti i dati nostri abbastanza alta, 

tanto è che, quando lui con l’Assessore e gli altri hanno partecipato agli incontri 

della Città Metropolitana che offrivano questi servizi, noi ce li abbiamo già, ce li 

abbiamo da tempo. Quindi con la “Smart City” andremo ad implementare questo, noi 

abbiamo vinto anche tre PNRR sulla transizione digitale, così come lo abbiamo fatto 

per la socialità, oltre a quelli per i lavori pubblici, che conosciamo più 

frequentemente, per cui dobbiamo arrivare, anche se questo ha cominciato a far tremare 

qualcuno dell’apparato e qualche Assessore, compreso me, ma ho detto che si deve 

andare avanti, per cui ogni segnalazione e questo lo dico anche alle municipalizzate, 

non è che c’è la segnalazione, il cittadino monitorerà i tempi e chi sta facendo una 

cosa, per cui non si potrà… no oggi ho da fare, non l’ho avuta ricevuta perché sarà 

tutto  monitorato e andremo via via senza violenza di niente, non siamo abituati a 

violentare nessuno, ma come dire con gradualità dobbiamo arrivare al momento in cui 

tutte le richieste dei cittadini devono avere un accertamento della ricezione della 

richiesta, quindi il cittadino avrà sul suo telefonino: “questa richiesta è stata 

presa in carico da” e quindi potrà verificare dopo due giorni, tre giorni chi ce 

l’ha, a che punto è e così via. Ovviamente richiede una rivoluzione come dire 

organizzativa, da parte interna e anche da parte delle Municipalizzate, così come 

faremo, e questa è un’altra priorità per il trasporto pubblico, le così dette paline 

intelligenti, anche perché ci servono per motivi di sicurezza che non sto qui a dire, 

ma serviranno perché finalmente invece di andare a ricordi di quando arriva una 

circolare, deve essere ben monitorato il percorso di una circolare,  per cui va bene, 

ci siamo presi le derisioni della “Smart City” ma anche la “Smart City” sta arrivando 

a destinazione senza come dire, non voglio forzare i tempi perché non è il caso ma 

ormai questi segmenti sono segnati, per cui signori adesso io passo la parola ai 

Dirigenti e Funzionari, che ho prima indicato se il Presidente lo consente per 

completare quelle parti tecniche come il regolamento TARI e la questione dei valori 

venali sia dell’attività produttiva che dell’urbanistica, e chiedo al Consiglio 

tranquillamente di indicare tutte le cose che non vanno, ma vi prego da Amministratori 

responsabili, di andare a prendere quelli che sono i grandi trend positivi, e ce ne 

stanno tantissimi, che stanno connotando la trasformazione e la modernità di questa 
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città. Grazie Presidente la prego di dare la parola al dott. La Forgia per le parti 

menzionate. 

 

Presidente Robert Amato  

Grazie Sindaco, allora nell’ordine che ci siamo dati, o prima il dott. La Forgia o 

il dott. Drago. Dott. Drago giacché lei è presente può cominciare a dare… a corredo 

dell’intervento del Sindaco. Prego. 

 

Dott. Luciano Drago P.O. Servizio Fiscalità 

A corredo dell’intervento del Sindaco per l’appunto, seguo l’ordine delle delibere 

così come sono state presentate. Allora sulle prime delibere c’è da dire qualcosina, 

l’approvazione delle tabelle dei valori venali in comune commercio, rappresentano uno 

strumento che serve al contribuente per avere un punto di riferimento su come pagare 

l’IMU sulle aree fabbricabili, l’IMU delle aree fabbricabili è determinata sul valore 

venale in comune commercio al 1° gennaio dell’anno d’imposizione, questa è la 

definizione che dà la normativa per cui capite bene non è esattamente determinata per 

quanto riguarda questo tipo di valore, per cui il Comune è chiamato a determinare 

ogni anno quello che è il valore soglia per queste aree fabbricabili, cioè i valori 

unitari per queste aree fabbricabili e rappresenta per l’appunto il valore soglia il 

valore al di sopra del quale il Comune non può accertare, fondamentalmente, quindi 

l’ufficio preposto che è il settore tecnico, che è il settore territorio, individua 

per ciascuna delle aree per ciascuno dei comparti quali sono i valori e ovviamente 

si chiede al Consiglio Comunale di approvarli e noi li utilizziamo come strumento, 

noi o meglio i cittadini, lo utilizzano come strumento per poter versare l’IMU per 

l’appunto sulle aree fabbricabili. Questo per quanto riguarda…, per quanto concerne 

l’addizionale IRPEF, L’Amministrazione ha scelto di scaglionarla in base agli 

scaglioni di reddito, confermando appunto l’impostazione data negli anni precedenti 

quindi con la soglia di esenzione a 10.000 €, e sulla base degli scaglioni IRPEF 

validi a livello nazionale, si deve fare per forza così, cioè o si sceglie un unico 

scaglione, o si sceglie un’unica aliquota, oppure se si va per scaglioni bisogna 

adeguarsi agli scaglioni IRPEF che appunto sono quelli della delibera. Il quadro 

tariffario IMU non ha subito variazioni come ha detto il Sindaco, l’indicazione che 

è stata data dall’Amministrazione è quella di non cambiare nulla, e quindi sono 

confermate tutte le aliquote ovviamente con l’esenzione per le abitazioni principali 

con esclusione delle categorie A1-A8-A9; e poi le varie aliquote agevolate, fino 

all’aliquota poi prevista per la generalità dei contribuenti o, meglio, per la 

residuale parte dei contribuenti. Qualche parola in più ovviamente merita sia il 

regolamento tecnico TARI che appunto la tariffa. Allora innanzitutto il regolamento, 

le modifiche regolamentari del regolamento TARI sono quelle che ci vengono imposte 
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da ARERA nell’anno 2022, la delibera n°15 di ARERA ha introdotto, modificando 

parzialmente anche se in maniera piuttosto incisiva sotto alcuni aspetti, il 

precedente regime regolatorio, e quindi questo tipo di modifiche dovevano essere 

recepite da parte dell’Ente, se vedete nelle premesse della delibera, ci sono proprio 

le modifiche che vengono apportate, riguardano i termini di presentazione della 

dichiarazione di inizio, o variazione o fine occupazione, che passano. Prima la 

normativa indicava come termine il 30 giugno dell’anno successivo, parlo della n.147 

del 2013, adesso ARERA anche se in termini meramente ordinatori, non perentori, impone 

i 90 giorni. Questo ovviamente doveva essere recepito così come ARERA ha imposto a 

partire dal 1° gennaio 2023, l’approvazione di una carta della qualità dei servizi, 

ed il Comune di Molfetta ha approvato questa carta, credo il 28 dicembre se non 

ricordo male, quindi già operativa, già pubblicata, ma doveva essere recepita, si 

doveva dare contezza all’interno del regolamento dell’esistenza di questa carta della 

qualità dei servizi. Queste diciamo sono le caratteristiche fondamentali di queste 

variazioni. L’impostazione regolamentare della TARI fondamentalmente è 

un’impostazione di massima, non è cambiata, rimane quella che era fino all’anno 

scorso, ripeto si trattava solo di dover prendere atto di queste indicazioni di ARERA 

che comunque incide sulla gestione del tributo. Piano tariffario TARI, come sapete, 

come il Sindaco ha già detto, il piano tariffario deve fare riferimento a un PEF che 

viene validato da AGER e approvato da ARERA; quindi, per quanto riguarda le 

determinazioni del valore di massima, del valore unitario del costo del servizio, 

l’Ente non può determinarlo in maniera arbitraria, ci sono dei parametri, bisogna far 

riferimento all’anno A- meno 2, ed con il nuovo sistema regolatorio è previsto per 

un quadriennio. Per cui la validazione del PEF fatta l’anno scorso, il PEF validato 

l’anno scorso, trasmessoci da AGER, prevedeva le annualità 2022/2023/2024/2025, senza 

possibilità di apportare alcuna variazione, almeno per il primo biennio, poi per i 

successivi ci viene detto che terranno conto di eventuali variazioni qualora, 

ovviamente opportunamente documentate dall’Ente. Quindi si prende atto di quello che 

è stato il PEF Validato per l’anno 2023, già dall’anno scorso e del quale il Consiglio 

Comunale, ha preso atto con una delibera di maggio, credo di giugno dell’anno scorso, 

e da lì parte la determinazione del piano tariffario, se vedete la prima pagina c’è 

il riepilogo finanziario analitico da MTR che è proprio il PEF validato da AGER ed è 

esattamente quello che trovate all’interno della delibera di presa d’atto del PEF 

2022/2025, ripeto approvato l’anno scorso. E poi si parte da lì per quanto riguarda 

la determinazione delle tariffe, quindi la ripartizione tra costi fissi e costi 

variabili, utenze domestiche e utenze non domestiche. Insomma, tutte informazioni… 

si può dire che sicuramente non è cambiato nulla in termini di tariffe, il piano 

tariffario così come è stato elaborato praticamente varia di qualche centesimo, quindi 

praticamente di nulla per le utenze domestiche, considerate che le variazioni di 
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centesimi non significano nulla per i contribuenti in quanto l’avviso di pagamento 

comunque prevede degli arrotondamenti in eccesso, o in difetto, quindi praticamente 

non c’è nulla. Per le utenze non domestiche al lordo delle agevolazioni che c’erano 

lo scorso anno, agevolazioni per Covid-19, che quest’anno non possono essere, perché 

il Covid-19 fondamentalmente non esiste più, c’è qualche lieve riduzione dovuta a un 

buon risultato dell’attività accertativa che ha visto come obbiettivo fondamentale 

le utenze non domestiche, quindi, diciamo che sostanzialmente tutto il quadro 

tariffario è quello che ho descritto. Ovviamente sono a disposizione del Consiglio, 

qualora ci fossero domande. Io avrei concluso Sindaco. 

 

Presidente Robert Amato  

Grazie dott. Drago. Dott. La Forgia prego. 

 

Dott. Vincenzo la Forgia Dirigente settore Innovazioni Tecnologiche e servizio ai 

cittadini e alle imprese 

Buonasera Sindaco Assessori, Presidente, Consiglieri. Allora come ben sapete ai sensi 

dell’art. 172 comma 1 lettera b), del decreto legislativo 267/2000 il Comune deve 

prima dell’approvazione del bilancio verificare la qualità e la quantità delle aree 

destinate alle residenze e alle attività produttive, bene io vi parlerò delle aree 

relative alle attività produttive, successivamente poi l’ingegnere Binetti interverrà 

per quelle residenziali. Allora con deliberazione del Consiglio Comunale 66, del 2019, 

si è provveduto ad adottare a fare un piano di ristrutturazione della nostra zona 

industriale, la chiamo zona industriale per indicare sia la zona artigianale PIP1 e 

PIP in ampliamento, grazie a questa ristrutturazione  sono stati identificati due 

lotti della dimensione complessiva di circa 25 mila mq, ad un costo già approvato con 

delibera del Commissario Straordinario nel 2008, di 18 € al mq, per un totale 

complessivo di 450.000 €. Questo parliamo del PIP attualmente esistente, invece per 

quanto riguarda il cosiddetto PIP 4, partiamo dalla delibera di Consiglio 172/2019, 

con la quale si è preso atto dell’inefficacia del vecchio PIP, il così detto PIP 3, 

approvato da Commissario Straordinario con delibera 34/2008. Successivamente con 

delibera del Consiglio Comunale 42/2019, è stato reiterato il vincolo preordinato 

all’esproprio ai sensi del DPR 327/2001 e definitivamente con deliberazione di Giunta 

Comunale 167/2020 è stato adottato il nuovo piano per gli insediamenti produttivi, 

per il quale è in corso l’iter finalizzato alla definitiva approvazione. Bene, 

complessivamente questo nuovo piano cosiddetto PIP 4, complessivamente parliamo di 

120 mila mq, prevede un’entrata di 6.500.000 €, a cui vanno detratte le opere di 

urbanizzazione. 

 

Presidente Robert Amato  
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Mi scusi, chiedo all’aula un educato silenzio, per cortesia grazie. 

 

Dott. Vincenzo la Forgia Dirigente settore Innovazioni Tecnologiche e servizio ai 

cittadini e alle imprese 

Dicevo, il nuovo PIP, così detto PIP 4, ha una superficie complessiva di 120 mila mq, 

un’entrata stimata di 6.500.000 €, a cui vanno detratti gli oneri di urbanizzazione, 

stimati in circa 5.400.000 €, quindi si stima un’entrata pari a 1.100.000 €. Qui 

voglio evidenziare e ringrazio il Consigliere Logrieco per la segnalazione perché in 

delibera c’è per mero errore materiale è riportato invece che 6.500.000 € e 5.400.000 

€, 6.600.000 € e 5.500.000 €. Fermo restando l’entrata di 1.100.000 €. Vorrei solo 

aggiungere una cosa Sindaco, e Assessore riguardo la “Smart City”, voglio solo dire 

una cosa che il Comune di Molfetta, oggi è l’unico Comune in Italia, non in Regione, 

in Italia, ad avere una rete cablata, tutto il territorio Comunale di Molfetta, benché 

abbiamo visto tutti gli scavi “Open Fiber”, un po' come dire oggettivamente una 

difficoltà, un po' come quando a casa facciamo dei lavori, oggi però siamo l’unica 

Città ad essere cablata, e non è uno slogan. Perché dico questo, perché grazie a 

questo cablaggio abbiamo in un primo momento eliminato tutti i contratti sia di 

manutenzione che di linee adsl, hdsl, che avevamo prima. È già da un anno che abbiamo 

cancellato tutti i centralini telefonici per un abbattimento di spesa di 100.000 €, 

e adesso ritornando alla “Smart City”, grazie a questa autostrada digitale, come la 

chiama il Sindaco, tra l’altro abbiamo un cablaggio, per andare leggermente sul 

tecnico, a 10 giga, poseremo tutte le telecamere e cosa comporterà, l’eliminazione 

di tutti i contratti delle sim e dei ponti radio, ma siamo in grado di aumentare la 

qualità delle immagini sino ad andare alla lettura targhe e ad evidenziare eventuali 

pericoli. Perché il software oggi grazie a questa autostrada potrà riconoscere 

automaticamente segnali di pericolo, là dove ci sono numerose persone o atti e ad 

accendere degli allert a tutte le Forze dell’Ordine. La ritenevo una precisazione 

giusta perché prima di arrivare alla “Smart City” se non costruivamo l’autostrada 

diciamo non potevamo camminare. Grazie ho finito. 

 

Presidente Robert Amato  

Grazie dott. La Forgia. Se l’ingegnere Binetti vuole concludere con gli interventi. 

 

Ing. Alessandro Binetti Dirigente Settore Territorio 

Grazie Presidente, buonasera a tutti. Allora il mio intervento si riferisce quindi 

va a completamento di quella proposta di deliberazione del Consiglio sulla verifica 

della quantità e della qualità delle aree, ed in particolare delle aree destinate a 

edilizia residenziale pubblica. Quindi come ogni anno viene fatta la ricognizione 

delle aree che è possibile assegnare per edilizia residenziale pubblica, e ancora per 
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quest’anno rilevato che gli strumenti pianificatori che individuano questi lotti 

ancora sono in itinere, in realtà la relazione mette in luce che non vi sono 

sostanzialmente ancora aree da poter assegnare tranne forse soltanto una area nel 

comparto n.5, dove è prevista una tipologia a schiera, è stato valutato il costo di 

questa area e naturalmente come è stato riferito in Commissione i costi delle aree 

da assegnare sono determinate sulla base dei costi espropriativi che il Comune ha 

sostenuto per l’acquisizione delle stesse. Grazie. 

 

Presidente Robert Amato  

Grazie ingegnere Binetti. Se il Sindaco vuole concludere.  

 

Sindaco Tommaso Minervini  

Si, intanto chiedo scusa, se ho dimenticato questa questione dell’autostrada digitale, 

ho dimenticato tante altre cose, l’intento mio questa sera era far capire l’evoluzione 

i trend positivi macro che si sono avuti. Ho dimenticato tante cose, ho dimenticato 

di dire per le Comunità energetiche, dove nel bilancio abbiamo stanziato dei fondi, 

e la prossima se con questa autostrada digitale, abbiamo praticamente azzerato le 

spese telefoniche del Comune, ma il prossimo risultato è azzerare le spese telefoniche 

delle scuole e anche delle Municipalizzate che dovranno interagire, ma la prossima 

frontiera che già sta in bilancio è quello di abbassare notevolmente la spesa 

energetica, perché li consumiamo tantissimo. E allora anche li stiamo aggredendo 

questo risultato intanto tutti gli edifici pubblici con le ristrutturazione li dotiamo 

di pannelli solari, adesso non so tecnicamente come si chiamano, ma con il led, 

contiamo di abbassare la spesa energetica, ma dobbiamo aggredire la grande spesa degli 

edifici pubblici, delle scuole, delle caldaie di riscaldamento, del caldo/freddo 

nell’ambito degli edifici, e perché come vedete spese e entrate, ma dentro le entrate 

e le spese c’è tutto un mondo da cavalcare. Un’ultima cosa che ho dimenticato di dire 

per la spesa sociale, se il Presidente è consentito distribuire questi fogli, quando 

ho detto dei 4.800.000 € del 2017 e i 20.000.000 € del 2021, in alto poi il Ministero 

ti riporta una voce “fabbisogno standard monetario per la funzione sociale 2022/2024”, 

e la scrive di 5.116.000 €, questo lo dico perché entra nel dibattito generale della 

politica dell’autonomia differenziata, perché oggi lo Stato si regola in base a questo 

dato, al fabbisogno standard, per cui noi dobbiamo necessariamente aumentare per 

accrescere il fabbisogno standard, ma la discussione che è in atto nei Comuni non è 

quello di perpetrare i trasferimenti secondo la spesa dei costi standard, ma 

attraverso i così detti, quozienti di servizio, un esempio lo abbiamo avuto proprio 

negli Assistenti sociali, dove ci siamo adeguati agli standard, i così detti LEPS, e 

quindi abbiamo gli Assistenti sociali, eccedenti una certa quota sono finanziati dallo 

Stato. Noi chiediamo che una cosa analoga venga per la Polizia, perché la Polizia ha 
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anch’essa una funzione di tipo sovracomunale, quando si fanno le indagini per la 

Magistratura, diciamo non lo fa per noi, ma rientra nel sistema Sicurezza Nazionale, 

e così lo chiediamo per altri servizi. Per cui sono importanti queste cifre, perché 

noi dobbiamo sconfiggere, ovviamente per quanto mi riguarda sul piano amministrativo 

il Comune di Molfetta, ma lo do per elemento macro, perché altrimenti quel dato che 

sta sopra, deve cambiare perché altrimenti noi avremo sempre i trasferimenti e come 

ho detto nella relazione prima, c’è stato un decremento nei trasferimenti complessivi, 

perché si continua a trasferire i soldi dallo Stato Centrale agli Enti Locali, secondo 

i fabbisogni standard, e questo non va bene, questo lo si ha anche nella spesa delle 

Regioni per quanto riguarda la sanità dove c’è la spesa standard, la spesa storica, 

ma così non può più andare avanti. Detto questo vi ringrazio, grazie Presidente e 

attendiamo la vostra discussione. 

 

Presidente Robert Amato  

Grazie Sindaco. Entriamo quindi nella fase dei chiarimenti, ovviamente la preghiera 

è quella visto che affrontiamo più punti di essere precisi, e di andare con una certa 

calma nel chiedere i chiarimenti. Quindi, ci sono chiarimenti? Prego Consigliere 

Logrieco. 

 

Consigliere Adamo Logrieco 

Grazie Presidente. Un chiarimento brevissimo, abbiamo notato che, per quanto riguarda 

la voce di bilancio di previsione legato alla Polizia Locale, vi è stato un aumento 

di circa 400.000 €, vorrei capire se questa somma in più appostata è per nuove 

assunzioni. Grazie. 

 

Presidente Robert Amato  

Grazie Consigliere Logrieco. Altri chiarimenti? Prego Consigliere Gagliardi. 

 

Consigliere Domenico Gagliardi 

Si grazie Presidente, solo un chiarimento. Mi riferisco all’allegato n.10 del bilancio 

di previsione, quindi al punto n.7 per capirci dell’Ordine del Giorno. Si fa 

riferimento, sempre in questo allegato, a 6.000.000 € e rotti a livello di mutuo. Si 

può sapere, seppur genericamente a cosa si fa riferimento, a quali mutui si fa 

riferimento, per quali investimenti. Grazie. 

 

Presidente Robert Amato  

Grazie Consigliere Gagliardi. Consigliere Spaccavento. 

 

Consigliere Felice Antonio Spaccavento  
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Allora allegato 26, pagina n.9, volevo fare un quesito, l’equilibrio di parte 

corrente, raggiunto tramite l’apporto di risorse di parte capitale, oneri di 

urbanizzazione 1.638.000 € destinati a manutenzioni. Quindi vuol dire che quella parte 

che viene pagata dai compartisti per le urbanizzazioni, viene poi destinata ad altra 

cosa. Viene distratta in un certo qual modo, è così o non ho capito bene io.  

 

Presidente Robert Amato  

Raccogliamo prima tutto e poi… Consigliere il microfono… Se ha finito, ci sono altri 

chiarimenti?  

 

Dott. Mauro de Gennaro Dirigente Settore Bilancio-Patrimonio- partecipate e Servizi 

istituzionali 

Consigliere Logrieco una precisazione, la voce Polizia Locale dove l’ha trovata? 

 

(Sovrapposizione di voci) 

 

Consigliere Adamo Logrieco 

Allora allegato 2, missione 3, pagina n.9. Passa da 3.427.440,56 € dell’anno 

precedente a 3.756.506,31 € di previsione per l’anno. All’interno di questo aumento 

vi sono anche nuove assunzioni? O vi è un capitolo assestante diverso. 

 

Presidente Robert Amato  

Preciso perché forse qualcuno non aveva capito, i chiarimenti possono essere fatti 

per tutti i punti che abbiamo deciso di accorpare, siccome il Consigliere non aveva, 

prego Consigliere Spaccavento. 

 

Consigliere Felice Antonio Spaccavento  

Allora scusatemi, poi un’altra cosa noi abbiamo visto e, secondo me, è anche giusto, 

l’impatto dei 16.000.000 € per esempio sul sociale, che vengono investiti, io non ho 

visto, ma non so se non c’è o ci sono, degli indicatori dei benefici sulla socialità. 

Nel senso negli anni se ci dotiamo di indicatori per vedere se questi investimenti 

importanti che noi facciamo hanno i loro frutti, questa diciamo la domanda. Poi 

l’ultima era questa, per quanto riguarda le fogne bianche voglio sapere se nel bilancio 

c’è qualche programma di interventi di manutenzione ordinaria o straordinaria sulla 

rete di fognatura, ovviamente con riferimento alla fogna bianca e si ci sono delle 

verifiche concernenti le condizioni statiche dei manufatti o lo stato di usura dei 

rivestimenti, perché noi non abbiamo trovato traccia, e noi sappiamo che c’è un 

decreto del Presidente del Consiglio dei Ministri del 1996, dove praticamente sono 

indicati degli standard dei livelli minimi che tutto il territorio deve adoperarsi, 
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per migliorare e mantenere questi criteri, che sono già previsti per legge, volevo 

sapere questo.  

 

Presidente Robert Amato  

Grazie Consigliere Spaccavento. Consigliere Gagliardi deve finire.   

 

Consigliere Domenico Gagliardi 

Le chiedo scusa Presidente perché la domanda precedente sull’allegato n.10 era 

riferita a rimborso dei prestiti. Questa invece è una domanda che fa riferimento 

all’allegato n.3 ovvero al riepilogo generale delle entrate per titoli. Era un altro 

argomento e quindi lo avevo distaccato. Vedo che, per quanto riguarda la seconda voce, 

ovvero il fondo pluriennale vincolato per spese in conto capitale, si passa dai 

26.000.000 € e rotti del bilancio precedente, ai quasi 41.000.000 € come previsione 

dell’anno 2023. Volevo sapere a questo riferimento, a cosa si fa riferimento. Quindi 

questo fondo da cosa è costituito, da quale voce cosa… questo incremento notevole. 

Grazie. 

 

Presidente Robert Amato  

Grazie. Allora se non ci sono altri chiarimenti gli uffici possono provvedere. Dott. 

De Gennaro 

 

Dott. Mauro de Gennaro Dirigente Settore Bilancio-Patrimonio- partecipate e Servizi 

istituzionali 

Allora giusto, parto dal Consigliere Spaccavento poi dopo diamo i dati delle 

esplosioni dei singoli capitoli per quanto riguarda i macro aggregati che avete 

individuato sui singoli allegati. Non c’è nessuna distrazione, cioè gli oneri di 

urbanizzazione possono tranquillamente essere destinati a spese di manutenzione. 

 

Presidente Robert Amato  

Dottore, può avvicinarsi al microfono, che non si sente. 

 

Dott. Mauro de Gennaro Dirigente Settore Bilancio-Patrimonio- partecipate e Servizi 

istituzionali 

Come stavo dicendo, non c’è distrazione, gli oneri di urbanizzazione possono 

tranquillamente essere destinati a manutenzioni ordinarie. Anzi è anche bene che 

vengano destinati a fare manutenzione. 

 

Sindaco  

No, scusami, noi abbiamo due capitoli, uno è l’urbanizzazione il signore fa la villetta 
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in campagna... quello dei comparti, abbiamo un altro capitolo che non viene toccato, 

che è quello dei comparti in espansione, 17-18-10-11-12, e lo abbiamo istituito noi, 

negli anni il Consigliere Mastropasqua se lo ricorda, abbiamo istituito un apposito 

fondo di rotazione, perché erano stati tutti eliminati, sia quello 

dell’urbanizzazione, sia quello del cimitero, sia quelli della zona industriale. Noi 

li abbiamo tutti ripristinati, quello è quello generalista, diciamo così. 

 

Dott. Mauro de Gennaro Dirigente Settore Bilancio-Patrimonio- partecipate e Servizi 

istituzionali 

Si, è giusto 1.800.000 € complessivo è quello degli oneri generali, destinati 

1.600.000 € a spese di manutenzione ordinarie.  

 

Dott. Gianluca de Bari (P.O. Servizio Bilancio) 

Per quanto riguarda il fondo pluriennale vincolato, rispondo al Consigliere Gagliardi, 

rimando all’allegato n.17 che da una composizione puntuale della composizione del 

fondo, così come c’era anche un allegato analogo nel bilancio 2022. In sostanza il 

fondo pluriennale vincolato rappresenta le somme a destinazione vincolata, che sono 

state ricevute nell’anno precedente, ma non ancora spese, per cui vengono riportate 

all’esercizio successivo.  

 

Dott. Mauro de Gennaro Dirigente Settore Bilancio-Patrimonio- partecipate e Servizi 

istituzionali 

E comunque in generale volevo precisare questa cosa, perché abbiamo avuto in 

Commissione dei dibattiti, alcuni Consiglieri hanno giustamente sollevato una serie 

di differenze che i dati contabili che abbiamo indicato all’interno del DUP, approvato 

ad aprile, rispetto a quelli della nota di aggiornamento. La nota di aggiornamento è 

chiaro che contiene i dati della previsione, cioè i dati del bilancio che era in 

corso di formazione, cioè quello che oggi si approva. Viceversa, nel DUP che abbiamo 

approvato il mese di aprile, il mese scorso, noi abbiamo dei dati assestati, è chiaro 

che il confronto non può essere effettuato. Il bilancio di previsione è sempre 

triennale, il dato che avevamo qualche mese fa sul 2023, era il dato previsionale di 

bilancio 2022/2023/2024; oggi invece nel 2023, noi troviamo la previsione del 2023, 

cioè come annualità, e il bilancio pluriennale 2023/2024/2025, non so se ho reso 

l’dea.. Quindi quel confronto, è un confronto che non può essere fatto, perché alcuni 

dati sono assestati quelli del mese scorso, questi invece sono i dati previsionali 

dell’anno di riferimento 2023.  

 

Dott. Gianluca de Bari (P.O. Servizio Bilancio) 

Per quanto riguarda ciò che chiedeva il Consigliere Logrieco a proposito della Polizia 
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Locale, quel valore del titolo 1, per 3.756.000€ posso dare la lettura della 

esposizione dei diversi valori. Per quanto riguarda ciò che chiedeva il Consigliere 

Gagliardi, questa è la quota rimborso mutui, ed è la rata complessiva, noi abbiamo 

una trentina di mutui aperti, per cui ogni anno rimborsiamo per ciascuno una singola 

quota. La quota complessiva del valore del rimborso prestiti è questa qui, comprende 

tutte le quote del rimborso prestiti. 

 

(Sovrapposizione di voci) 

 

Sindaco Tommaso Minervini  

Quello è il complessivo, perché la rata di ammortamento che io pagherò nel 2023, 

magari è riferito ad un mutuo di quindici anni fa, di vent’anni fa. 

 

Presidente Robert Amato  

Abbiamo esaurito tutti i chiarimenti? ok. Cosa è rimasto?  

 

Sindaco  

Fogna bianca e alcuni chiarimenti sul triennale. 

 

Presidente Robert Amato  

Ok. 

 

Assessore Nicola Piergiovanni 

Grazie Sindaco, grazie Presidente, signori Consiglieri, sul discorso che ha 

evidenziato dal Consigliere Spaccavento, da parte di questa Amministrazione c’è una 

continua manutenzione prevista sulla fogna bianca, rafforzata nell’ultimo periodo 

specialmente dove ci sono stati i lavori da parte dell’Acquedotto che insieme abbiamo 

fatto anche una verifica di manutenzione della fogna bianca, perché ci davano questa 

possibilità mentre stavano facendo questi lavori, e l’altra cosa che voglio aggiungere 

è che stiamo realizzando nel comparto 18, che è un comparto che era scoperto, tutto 

il comparto 18 la fogna bianca. Poi ci tengo, se il Sindaco mi ha dato questa 

possibilità, perché ritengo che il Consiglio Comunale sia un organo importante ma 

anche un organo di portatore di interesse, e diciamo ci tengo tantissimo a questa 

cosa prima che iniziasse la discussione, portare a conoscenza perché l’ho fatto la 

volta scorsa con altri progetti che sono andati in gara e sono stati anche aggiudicati. 

Stasera vorrei completare proprio la progettazione che voglio condividere con voi, 

perché è l’organo supremo della città e ognuno è portatore di interesse e viene anche 

sollecitato da parte dei cittadini sulle necessità e su quello che si sta già 

realizzando e stasera sono a portarvi a conoscenza, il quasi completo progetto di 
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realizzazione che ci sarà, e che verrà realizzato nella zona accanto, parliamo della 

Cozzoli, questa situazione qui che verrà realizzata alla Cozzoli, nella zona di quel 

parco che esiste, di quella zona verde e verrà realizzata accanto alla Cozzoli, perché 

si sta valutando di non abbattere la Cozzoli. Perché l’idea di questa Amministrazione 

che sicuramente sarà condivisa dall’intero Consiglio Comunale, è quella di poter poi 

far usufruire nel momento in cui verrà realizzata la nuova struttura, la vecchia 

struttura dalle associazioni. Perché noi abbiamo una richiesta di diverse associazioni 

che hanno bisogno di locali dove incontrarsi dove fare attività culturale e quindi 

l’idea successiva da parte di questa Amministrazione, è quella di poterlo dare a 

disposizione di tutte le associazioni. L’altra cosa importante, che vi ho fatto vedere 

l’altra volta e mi sono confrontato con tutte le associazioni ambientaliste che a 

momenti va a gara, sempre a giorni, è la parte, ne ha parlato il Sindaco, non voglio 

essere ripetitivo, del grande Parco di Lama Martina. Dove con le associazioni ci siamo 

confrontati, sono stati fatti die rilievi e questa Amministrazione terrà conto dei 

rilievi che tutte le associazioni ambientaliste hanno fatto. Ma l’altra situazione 

che vi vorrei evidenziare e che andrà a stravolgere la bellezza di questa città, 

perché come sapete Molfetta secondo me è una delle più belle città al mondo, so che 

qualcuno non è d’accordo su questo punto, ma noi stiamo cercando di renderla ancora 

più bella riguarda tutta la parte di via Don Minzoni, dove stiamo realizzando questo 

tipo di intervento che riguarda tutto il salvagente che parte da di fronte alla casa 

di riposo Don Grittani che va a collegarsi con la pista ciclabile di via XXV aprile. 

Grazie ingegnere che mi aiuta, questa è la parte descrittiva dal punto di vista delle 

opere, però vi voglio far rendere conto di cosa andremo a realizzare, andremo a 

realizzare una. 

 

(Sovrapposizione di voci) 

 

Presidente Robert Amato  

Assessore se lo poteva fare prima sarebbe stato meglio perché siamo nella fase di 

chiarimenti, però la prossima volta… 

 

Assessore Nicola Piergiovanni 

Nel rispetto dei Consiglieri, chiedo scusa nel momento in cui noi andremo a fare un 

intervento che andrà a stravolgere la bellezza di Via Don Minzoni, se mi permettete 

ci tengo che venga condivisa, ci sarà chi condividerà, chi meno, però ci tengo a 

presentarlo all’Organo di competenza. Noi stiamo votando il bilancio. Essendo stato 

per sbaglio più di vent’anni Consigliere Comunale, so benissimo che apporto un 

Consigliere deve dare nell’approvazione del bilancio e nel coinvolgimento. L’ultima 

cosa, e poi non vi distolgo più, è la parte che rivoluzionerà Ponente, a Ponente 
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andremo a realizzare, parliamo dell’ex mercato ortofrutticolo. Se mi permettete è una 

zona importante di questa città, dove andremo a recuperare dal punto di vista sociale 

perché l’obbiettivo del PNRR è fare un recupero dal punto di vista sociale della zona, 

ma in questo andremo a dare dei servizi che, come sapete bene in questo momento, non 

ci sono. Vi dico un’altra cosa perché l’altra volta parlai che c’era la volontà di 

fare un parcheggio, sotterraneo, che questa Amministrazione con un confronto con i 

tecnici ha ritenuto di non farlo più sotterraneo, perché per realizzare solo 65 posti, 

andavano via un importo di 3.000.000 € e rotti, per realizzare 65 posti auto andavano 

via più di 1.850.000 €, siccome ci tengo tanto , non solo io ma penso tutti quanti, 

con un problema di  sicurezza, di manutenzione, abbiamo pensato di puntare molto sulla 

riqualificazione dell’area. Grazie scusate se vi ho tolto del tempo. E adesso 

ascoltiamo tutte le vostre situazioni.  

 

Presidente Robert Amato  

Grazie Assessore, Assessore la preghiera la prossima volta di farlo nei tempi e nei 

modi giusti. Perché eravamo già in fase di chiarimenti. La prossima volta lo facciamo 

nei modi giusti e si fa lo stesso. Entriamo nella fase delle discussioni generali, 

ci sono interventi? Prego Consigliere Logrieco. 

 

Consigliere Adamo Logrieco 

Sindaco, Assessori, colleghi Consiglieri, mi perdonerà qualcuno da casa se mi 

soffermerò a parlare un pochino di numeri e quindi l’intervento sarà forse un pochino 

più lungo del previsto, visto che siamo chiamati a discutere di sette punti all’Ordine 

del Giorno, e aggiungerei anche quello dello scorso Consiglio Comunale sulla nota di 

aggiornamento al DUP, visto che abbiamo rinviato a quest’oggi la discussione. Allora 

io partirei sicuramente dai dati positivi come sono solito fare, perché sicuramente 

siamo positivamente impressionati da questi dati contabili che ha portato il Sindaco 

e che ha mostrato a tutti noi, anche se alla fine i dati sono un po' asettici, perché 

apprezziamo certamente il fatto che i dati del nostro Comune siano in ordine ma quando 

si va a votare un bilancio di previsione bisogna capire non solo quali sono le casse 

ma anche quella che la volontà di come spendere tali risorse da parte di una 

Amministrazione. E partendo da questo presupposto, dico sin da subito che il voto da 

parte dei gruppi Consiliari del centro destra relativamente al bilancio di previsione, 

sarà un voto contrario. Mi soffermerò dopo perché invece per quanto attiene gli altri 

punti all’Ordine del Giorno, sia quelli relativi alle tariffe e alle imposte, il 

nostro voto sarà invece di astensione, perché apprezziamo lo sforzo 

dell’Amministrazione anche se non dipende solo dall’Amministrazione di contenere 

quelle che sono le tariffe delle imposte a quelle che erano i valori degli anni 

precedenti, tuttavia questa astensione è un’astensione significativa, in virtù de 
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fatto che a fronte, per esempio, mi viene in mente, la TARI che è un’imposta sui 

rifiuti che ha un, che è appunto quella prevista dall’AGER, ma il servizio che viene 

restituito i cittadini a fronte di quella che è la spesa in termine dei rifiuti non 

mi sembra consono rispetto a quello che dovrebbe essere  assicurato alla nostra città. 

Il Sindaco prima per altro mi ricordo che ha parlato dell’ecotassa, che potrebbe 

essere un modo per far abbassare la TARI, mi permetterei di dare un suggerimento 

all’Amministrazione, visto che l’eco tassa discende essenzialmente dalla quota di 

differenziazione dei rifiuti, l’Amministrazione non dà il buono esempio dove in tutto 

quanto il territorio comunale, quei pochi cestini che vi sono, sono cestini totalmente 

indifferenziati, sarebbe buona norma per migliorare la quota di differenziazione dei 

rifiuti anche in città installare dei cestini che possano prevedere una 

differenziazione dei rifiuti, anche in tal modo educando i cittadini in tal senso, a 

differenziare là dove si trovano a passeggio per strada. Ma questa è soltanto una 

nota di colore. Per quanto attiene le imposte quindi il nostro voto sarà un voto di 

astensione; quindi, mi soffermerei maggiormente sul punto n.7 all’Ordine del Giorno, 

che è appunto quello del bilancio di previsione. Vorrei innanzitutto premettere che 

i dati che ci sono stati forniti nei giorni precedenti al Consiglio, non erano proprio 

dati che favorivano la chiarezza, la comprensione di questi… dei valori di bilancio, 

a maggior ragione come ha detto poc’anzi il Dott. Mauro de Gennaro, vista, come dire, 

la grande, come sono variati i dati dal DUP approvato almeno un mese fa e con la nota 

di aggiornamento al DUP abbiamo assistito a uno stravolgimento dei dati. Per 

intenderci, giusto per menzionarne qualcuno, si è notato che parliamo della socialità 

vi è stato un aumento tra il DUP e la nota di aggiornamento al DUP, vi è stato un 

aumento di costi di 6.500.000 €, che non vi erano nel DUP approvato appena un mese 

fa; invece, nella nota di aggiornamento questo valore è sicuramente aumentato. 

Parlando di quelle che sono le spese, io mi soffermerei più sulle spese rispetto a 

quelle che sono le entrate, perché abbiamo capito che le entrate nel nostro Comune 

tutto sommato sono entrate che ci consentono una certa spesa, ma come vogliamo 

spenderli questi soldi, e questo è un dato più importante per noi Consiglieri Comunali, 

vedere quella che è la volontà dell’Amministrazione, come intende impiegare le risorse 

del Comune, per quello che deve essere lo sviluppo futuro della nostra Città. Nel 

bilancio di previsione troviamo per esempio che relativamente alla voce dell’anagrafe 

rispetto all’anno passato in cui erano stati impiegati 1.200.000 €, quest’anno la 

previsione è di spendere 930.000 €, non mi sembra un’idea troppo intelligente visto 

che raccogliamo quotidianamente le lamentele di numerosi cittadini che hanno 

difficoltà proprio ad approcciarsi con l’ufficio anagrafe, forse in quella determinata 

voce di bilancio si potevano appostare risorse maggiori. Apprezziamo invece al 

contrario per quanto attiene le assunzioni il miglioramento, l’aumento delle 

assunzioni perché sicuramente è dedicata un’importante voce di bilancio e credo che 
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il nostro Comune abbia certamente bisogno di maggiore personale, anche in vista di 

tutti quelli che sono i progetti legati al piano Nazionale di Ripresa e Resilienza. 

Passando invece alla Polizia Locale abbiamo apprezzato il fatto che siano stati 

stanziati quasi 400.000 € in più, passando da 3.400.000 € dello scorso anno, a 

3.700.000 € di previsioni di quest’anno, l’emergenza sicurezza in questo Comune è 

sotto gli occhi di tutti ci auguriamo che queste risorse in più per la Polizia Locale 

riescano a far fronte anche a questo problema che sicuramente è molto sentito da tutta 

quanta la cittadinanza molfettese. Al contrario invece per quanto riguarda la 

valorizzazione dei beni di interesse storico, con rammarico, abbiamo appreso che la 

volontà dell’Amministrazione è quella di destinare in previsione 60.000 € mi sembra 

sinceramente una cifra un pochino esigua quella di impiegare soli..la parte corrente 

sicuramente Sindaco, ma i 60.000 € della parte corrente sono anche quelli che servono 

a fare promozione, le politiche di sviluppo, di quelli che sono i beni di interesse 

storico e quelli vengono impiegati proprio nella parte corrente, così come la cultura 

che è importantissima ha subito un taglio di 200.000 € del passato bilancio in cui 

era previsto un budget di 900.000 €, è stato tagliato di oltre 200.000 € passando a 

poco più di 700.000 €. Allarmante vedere che nella voce di bilancio legata ai giovani, 

vi è stato un aumento è stato un aumento che ha fatto passare da  un importo di 1.000 

€ a quello attuale di 6.000 €. Io mi interrogo se nel 2023, si possa pensare di 

investire risorse per i giovani nella cifra di 6.000 €. A fronte di dati così 

lusinghieri di quelli che sono i conti del nostro Comune, forse, sarebbe stato il 

caso di destinare qualcosina in più a quello che la nostra Amministrazione intende 

spendere per i più giovani. Sviluppo e amministrazione del turismo, ho preso alcuni 

appunti, perché i documenti sono tantissimi, mi perdonerete se ogni tanto mi 

interrompo, ma è giusto per verificare tutti quanti questi dati che sono tanti. Per 

lo sviluppo e l’amministrazione del turismo vi è stato un taglio, e lo sviluppo e la 

valorizzazione del turismo secondo la nostra Amministrazione valgono 120.000 €, 

120.000 € per lo sviluppo del turismo, per paragonarli ai 22.000.000 € che sicuramente 

sono fondamentali per la socialità, però c’è mi sembra una sproporzione enorme, io 

credo sia fondamentale invece puntare molto sul turismo, anche perché vedendo quelle 

che sono le bellissime opere che in progetto il Vicesindaco Piergiovanni, perché non 

investire maggiori risorse nel turismo, impiegare più di qualche spicciolo per fare 

promozione turistica nella nostra città. Sui rifiuti nel 2022 era stato previsto di 

spendere 11.003.000 €, in realtà ne sono stati spesi 12.600.000 €, quest’anno si 

prevede per il 2023, 11.500.000 €, non capisco per quale ragione dovrebbe diminuire 

la spesa dei rifiuti, forse è stato un pochino sottostimata questa voce di bilancio 

di previsione, anche se giustamente il Sindaco mi verrà a dire che nel corso dell’anno 

si fanno gli assestamenti e ci sarà modo poi di coprire quegli ulteriori costi, a 

nostro avviso, a nostro sommesso avviso, forse è stata un po' sottostimata, e ciò 
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nonostante, nonostante Molfetta forse il 7%  - 8% del bilancio di previsione venga 

impiegato per i rifiuti, non abbiamo la città probabilmente più pulita del mezzogiorno 

né dell’Italia e questa è una cosa che i cittadini sentono molto, vedere la città 

sporca è sicuramente è un qualcosa che può migliorarsi. Andiamo avanti, qui trasporto 

pubblico locale vi è stato un aumento di 20.000 €, si è passati a 736.000 € di 

previsione di bilancio, ma mi chiedo e il valore è praticamente quasi identico a 

quello dell’anno passato adesso si è passata la competenza della gestione della 

velostazione anche alla M.T.M. evidentemente all’interno di questa posta di bilancio 

poteva dedicare, più risorse per valorizzare di più quelle che  sono le politiche per 

il trasporto lento, nella nostra città non mi sembra si faccia un granché per il 

trasporto lento, anche per sensibilizzare. Socialità, la socialità invece ha dei dati 

spaventosi, mi permetto di dire spaventosi perché in termini economici la socialità 

assorbe nel nostro Comune, una quantità di risorse importantissime, e qui non voglio   

dire che non sia importante investire  risorse per la socialità, voglio sgomberare 

ogni dubbio in tal senso, ma si dedicano oltre 20.000.000 € alla socialità, che è un 

importo assai superiore a quello di tanti Comuni limitrofi e credo che il Sindaco 

poc’anzi abbia anche distribuito questo dato secondo cui, il fabbisogno standard 

monetario per la funzione sociale 2022/2024 è di 5.000.000 di euro, nel nostro Comune 

se ne spendono 20.000.000 vedendo quelli che sono i dati della missione dodici, quella 

dei diritti sociali la gran parte ovviamente è dedicata all’acquisto di beni e di 

servizi, magari qualche servizio si potrebbe anche pensare di svolgerlo in proprio 

dal Comune, anziché appaltarlo continuamente che forse richiede maggiori costi, ma 

giusto per intenderci; andiamo a vedere quelli che sono concretamente i dati della 

socialità, vedendo quelli del 2022 a confronto con quelli del 2023, per l’infanzia e 

minori nel 2022 si sono spesi 2.800.000 € nel 2023 sono stati appostati 2.200.000 €, 

quindi meno di quanto speso nel 2022. Per la disabilità nel 2022 è stato speso 

2.600.000 € sono stati appostati 2.000.000 € per quest’anno, per gli anziani invece 

c’è stato un aumento di spesa passando da 1.000.000 € a 1.800.000 €, evidentemente è 

una città che invecchia in maniera preoccupante, anche forse, mi viene la battuta 

perché non si valorizzano sufficientemente i giovani che preferiscono abbandonare 

questo Comune. I soggetti a rischio di inclusione sociale sono stati spesi nel 2022 

4.500.000 €; e ne sono stati appostati in previsione 3.600.000 €, quindi 900.000 € 

in meno, per le famiglie invece apprezziamo che da 1.600.000 € si sia passati a 

1.800.000 €; diritto alla casa lo scorso anno sono stati spesi 800.000 €, quest’anno 

è prevista una spesa di 0 euro. Rete dei servizi socio-assistenziali e sociali, si è 

passati da una spesa conclamata di 14.800.000 € a una previsione di 10.700.000 €, 

quindi almeno in queste previsioni vi sono stati più tagli che aumenti, nella 

socialità, poi sono convinto che nel corso dell’anno si riusciranno a intercettare 

finanziamenti per ritornare ai valori dell’ultimo consolidato, non lo metto in dubbio, 
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però allo stato la previsione è questa. Sviluppo economico che è una cosa a cui 

teniamo particolarmente, per l’industria, le piccole e medie imprese, l’artigianato, 

sono stati stanziati in previsione 70.000 €, di spesa corrente quindi vuol dire che 

il nostro Comune intende promuovere l’industria, la piccola medio impresa e 

artigianato per un valore di 70.000 €, anche qui mi sembra dati sinceramente troppo 

esigui. Per il commercio invece apprezziamo lo sforzo dell’Amministrazione essendo 

passati da 470.000 € del consolidato di rendiconto a 670.000 € di previsione di 

quest’anno. Speriamo li impieghino tutte quante queste risorse perché ritengo che per 

il centro cittadino sarebbe importante, ma non solo per il centro, per tutti i 

commercianti della città di Molfetta sia assolutamente fondamentale poterli 

valorizzare per superare questo momento che credo sia difficile per tutti. Una nota 

finale su quelli che sono i fondi di copertura rischi e dopo di che concludo, abbiamo 

notato che, per quanto attiene il fondo di copertura rischi, mi riferisco a quello 

del recupero delle sanzioni del codice della strada, che viene prevista un 

accertamento di 2.800.000 € è stato previsto un fondo di copertura rischi del 37,7% 

di questo importo, che è un importo inferiore al 45% dello scorso anno. Ma se andiamo 

a parametrarlo con quello che materialmente pagano i cittadini per le sanzioni, perché 

mediamente a fronte di oltre 2.500.000 €, 2.800.000 € vengono pagate sanzioni, lo 

scorso anno è stato riscosso poco più di 800.000 euro quindi ci sarebbe comunque una 

scopertura importante e forse questo fondo di copertura rischi poteva essere lasciato 

un pochettino più alto, così come, anche si non vi è l’obbligo di legge questo lo 

riconosco, sono stati eliminati i fondi di copertura rischi riguardanti le nostre 

partecipate che sono sicuramente, godono di ottima salute, ma forse stanziare qualche 

risorsa per il fondo di copertura rischi per le partecipate sarebbe stato 

evidentemente importante. Infine, come dicevo all’inizio il nostro voto contrario 

dipende essenzialmente da cosa, dal fatto che certamente il nostro Comune investe 

tante risorse, per tante opere pubbliche, per tante cose che potrebbero migliorare 

quello che è la nostra città, ma innanzitutto molte di queste, sappiamo politicamente 

non le condividiamo, avremmo operato scelte diverse… ma questo ovviamente è la 

maggioranza che decide come investire le risorse. Noi non vedendo le risorse impiegate 

per quelle che sono poi le politiche di raccordo di quello che deve essere la macchina 

Comunale, perché facciamo opere spot bellissime da vedere, il Vicesindaco 

Piergiovanni, se ne faranno tante, mi auguro se ne facciano sempre di più, ma dove 

sono stanziati nella spesa corrente le politiche per lo sviluppo complessivo, per 

capire quella che è l’immagine complessiva della nostra città, dove sono gli 

investimenti... 

 

(Sovrapposizione di voci) 

Presidente Robert Amato  
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Sindaco facciamo terminare. 

 

Consigliere Adamo Logrieco 

Perché non sono stanziabili nelle spese correnti, perché una volta realizzata l’opera, 

se entro cinque anni l’opera poi è ammalorata, viene gestita in una certa maniera, 

evidentemente forse era opportuno stanziarle nelle spese correnti, l’esempio della 

velostazione è un esempio abbastanza lampante, è stata finanziata è stata realizzata, 

è un’opera in più che ha questa città, ma io sinceramente questa opera in più non la 

vedo non la riconosco, così come vedo che sono stati appostati 700.000 € per il 

ripristino delle spiagge invito tutti quanti, io sabato scorso sono stato a fare una 

giornata di mare al Gavetone, non c’erano neanche i bidoni della immondizia ed erano 

qua tra le opere realizzate. Le opere realizzate io mi auguro che questa 

Amministrazione, oltre a vedere i dati contabili che sono probabilmente molto più 

lusinghieri di quello che è la realtà che percepiscono i cittadini. In ragione di 

questo il nostro voto sarà sicuramente contrario rispetto a quello che è il bilancio 

di previsione. 

 

Presidente Robert Amato     

Grazie Consigliere Logrieco ha chiesto la parola il Consigliere Paparella. 

 

Consigliere Vito Corrado Paparella 

Buonasera Sindaco, Presidente grazie Consiglieri e cittadini tutti. Il mio intervento 

invece vuole essere un ringraziamento soprattutto a tutti gli uffici, innanzitutto 

alla squadra di Governo che porta oggi questo risultato che abbiamo sotto gli occhi, 

questa è veramente una visione prospettica del capovolgimento di una situazione che 

noi abbiamo ereditato come Amministrazione, di una città che andava alla deriva, 

abbiamo capovolto esattamente i risultati, abbiamo migliorato, abbiamo una direzione 

chiara, stiamo dando un futuro ai nostri figli. Tutto quello che c’è scritto in 

termini di numeri, all’interno di questo bilancio, si è trasformato per una buona 

parte in opere. Opere che sono sotto gli occhi di tutti e che tutti quanti possiamo 

toccare, come per esempio ha presentato l’Assessore Vicesindaco Piergiovanni, le 

visualizzazioni, le slide, quei documenti, quando ci sono stati proposte, all’interno 

delle maggioranze, sembravano tanto lontani da noi poi alla fine le vediamo sotto 

agli occhi. La velostazione che è un finanziamento che noi abbiamo raccolto e abbiamo 

realizzato, ora bisogna vedere l’Amministrazione cosa vuole fare, lo vuole vedere il 

bene che abbiamo realizzato o non lo vuole vedere? Noi lo vogliamo vedere, e lo 

vogliamo utilizzare quindi vogliamo dare un valore a quello che abbiamo fatto, se 

qualcuno non lo vuole vedere chiaramente è un bene che non vale nulla e rimane la 

senza la possibilità di essere utilizzato da nessuno. La parte importante del bilancio 
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comunale che ci sta coinvolgendo è soprattutto quella del PNRR che sta dando delle 

grandi possibilità a questa città di essere una città pilota in termini di tanti nuove 

realtà, come quella per esempio del porto che ci sta dando la possibilità a tante 

famiglie di essere coinvolte all’interno di una nuova realtà industriale di una nuova 

realtà commerciale, che sarà parte anche della ZES, cioè tutto quello che noi ci siamo 

raccontati quello che ci siamo detti all’interno dei Consigli comunali, dei lunghi 

Consigli Comunali che abbiamo affrontati, piano piano lo stiamo vedendo realizzato, 

lo stiamo vedendo realizzato con le nostre responsabilità, con le responsabilità che 

ciascuno di questi Consiglieri Comunali si assume e soprattutto gli Amministratori 

azzardano ad approntare le proposte da portare in Consiglio Comunale, perché è facile 

non fare nulla e quindi non prendersi nessuna responsabilità, e invece è difficile 

proporre alla città nuove opere che rischiano anche di fallire, per il momento io 

fallimenti non li vedo, vedo soltanto dati positivi. Chiaramente in un contesto urbano 

che si amplia ci sono sempre delle criticità, ci sono strade nuove, posti nuovi da 

allestire, situazioni nuove che si vengono a creare relativamente all’urbanistica ai 

rifiuti e qui andiamo a toccare la parte dei rifiuti, se noi andiamo a guardare quello 

che era nel passato la gestione di prossimità dei rifiuti, avrei voluto avere sotto 

mano quelle bellissime foto che mi mostrava presentava sempre l’ingegnere su come era 

la situazione prima di Molfetta e come è oggi, a cui devo aggiungere una nota di 

merito non posso fare altro, che con mia grande meraviglia anche quest’anno non  

abbiamo aumentato la TARI e qui devo anche dare merito all’Amministratore di ASM.. 

che è stato capace di non chiedere ulteriori fondi per far in modo che non aumentasse 

la TARI, nonostante le notevoli difficoltà che affronta tutti i giorni e non voglio 

entrare nel merito, perché altrimenti, devo ripetere che sono stato coinvolto in prima 

persona e tutte le responsabilità a cui si assoggetta un Amministratore e non di meno 

quello della Multiservizi, sono certe volte da far tremare i polsi. Quando si appongono 

delle firme ci si prendono delle responsabilità che ti fanno pensare due volte, quindi 

non posso far altro che ringraziare questi Amministratori, anche gli Amministratori 

delle partecipate. È chiaro che ogni stagione poi  ha i suoi momenti, quella che si 

avvicina all’estate è un momento in cui oggi la giornata è bella, domani mattina la 

giornata è brutta, non possiamo prevedere che domani mattina tutte le persone vadano 

a mare, se tutte le persone vanno al mare non è che possiamo rivoltare la situazione 

del servizio, spostiamo tutti gli spazzini oppure gli uomini della Multiservizi a 

sfalciare e pulire il mare, chiaramente se vuoi andare al mare trovi quella situazione 

che non è pronta ancora per la balneazione, accetti quello che ti ha portato il mare 

anche a terra, perché purtroppo non decidiamo noi quello che ci porta il mare. Come 

sapete benissimo quello che subiamo è un fenomeno traslatorio dei fiumi, tutti i 

rifiuti che troviamo sulla riva… dei fiumi, e quindi un anno ci puoi trovare tanto 

legname, un altro anno ci puoi trovare anche qualche animale morto sulla spiaggia, 



Trascrizione integrale a cura della Ditta COVEL Group S.r.l. 

Consiglio Comunale di Molfetta                                       Seduta consiliare del 31 Maggio 2023 

 

 
 

 Pagina 36 di 89  

quindi non è colpa dell’Amministrazione se una persona va fuori stagione al mare e 

si trova una situazione che non vorrebbe trovare. Per poi arrivare alla parte 

importante dei servizi sociali, la parte importante dei servizi sociali, che come 

diceva il Consigliere Logrieco vede una grande parte del bilancio comunale impegnata, 

è da studiare, perché ci sono dei fondi che impegna direttamente l’Amministrazione 

Comunale, ci sono altri fondi invece che sono dei semplici trasferimenti come i buoni 

di servizio per gli anziani, buoni di servizio per i disabili, che vengono trasferiti 

alle famiglie, per tramite il Comune e che quindi indirettamente sono parte del 

bilancio comunale, il Comune vigila che quei fondi vengano spesi per bene, chiaramente 

per essere utilizzati dal Comune, devono transitare dal bilancio Comunale, e quindi 

vanno a formare anche quella parte di entrata e di spesa. E poi diciamo 

qualitativamente l’assistenza se non viene fatta dai professionisti del settore non 

può essere fatta a domicilio, questa è la fantasia eroica di una persona che stava 

al Governo Regionale, ma noi gli abbiamo spiegato a grande voce anche con le 

associazioni delle famiglie, che non è possibile curare tutti i malati a casa, 

altrimenti che cosa facciamo…. I professionisti vanno a studiare per quale motivo, 

per fare l’assistenza domiciliare? Gli ospedali cosa dobbiamo fare, li dobbiamo 

chiudere tutti? Faremo solamente assistenza domiciliare… in ogni abitazione  un 

piccolo ospedale, non è possibile questo, chiaramente l’assistenza domiciliare è una 

parte importante del sistema di cura per le famiglie bisognose, ma i servizi quelli 

complessi e organizzati devono essere svolti nelle strutture che vengono realizzate 

ai sensi dei regolamenti nazionali e regionali, e con i professionisti di settore. 

Un grande ringraziamenro va anche ai Revisori che si prendono responsabilità di 

siglare i nostri conti e a tutto lo staff comunale che prende in carico ogni giorno 

le richieste di noi Consiglieri che siamo come dice il Vicesindaco, portatori di 

interessi, quegli interessi dei cittadini che vogliono risposte quotidianamente, come 

il semplice danno che è accaduto l’altro giorno su Via Berlinguer, sul tronco 

dell’acquedotto, i cittadini ti inondando di richieste e noi non possiamo fare altro 

che, a nostra volta, fare richiesta all’Amministrazione Comunale, come punto di 

riferimento dei cittadini. Quindi grazie a tutti, grazie anche all’opposizione che 

giustamente fa la loro sana opposizione. 

 

Presidente Robert Amato  

Grazie Consigliere Paparella, ha chiesto la parola il Consigliere De Palma 

 

Consigliere Francesca De Palma 

grazie Presidente, buonasera Sindaco colleghi Consiglieri, Assessori, e cittadini. 

Io mi soffermerò ad analizzare i segnali dei trend positivi delle società partecipate. 

E vorrei esprimere a nome del gruppo politico che rappresento una decisa 
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soddisfazione, in merito all’attività di riorganizzazione, implementazione del 

personale che sta interessando le tre partecipate, la Multiservizi, la A.S.M., e la 

M.T.M. Queste sono la fiera espressione di identità della città di Molfetta, come 

definii in un Consiglio comunale precedente, riconosciamo l’impegno della Governance 

dei CDA, degli Assessori al ramo nel cercare di potenziare nei limiti delle possibilità 

i servizi erogati ai cittadini, anche sulla vigilanza della corretta esecuzione dei 

servizi attraverso le opportune verifiche in loco. Per quanto riguarda la Multiservizi 

dopo 25 anni dalla sua nascita questa Amministrazione ha favorito il potenziamento 

del servizio pubblico grazie alle nuove assunzioni, di nuovi addetti alla cura del 

verde, alla manutenzione ordinaria e straordinaria dei marciapiedi strade e piazze 

cittadine. Dall’inizio di maggio del 2023 si è attuato un incremento delle attività 

lavorative grazie alla revisione di orari, di turni di lavoro, con attività che vanno 

dal lunedì al sabato dalle ore 6/7:00 del mattino fino alle 19:00, spalmate su due 

turni giornalieri, e istituzioni di turni di lavoro che interessano i giorni festivi, 

la domenica nell’orario dalle 07:00 alle 13:00. Relativamente al servizio di gestione 

e di controllo dei parcheggi auspichiamo che in futuro possa concretizzarsi lo switch 

off, ossia la transizione di questo ramo d’azienda dalla Multiservizi alla M.T.M., 

semplicemente per affinità di materia, un plauso va inoltre alla celerità con cui la 

Multiservizi sta realizzando la conversione dei vecchi corpi illuminanti dotati di 

vecchie lampade allo iodo con quelle con nuova tecnologia led. La crisi economica 

mondiale ha determinato notevoli incrementi circa 2.000.000 di euro in più in bolletta 

per il Comune e quindi la relativa grande difficoltà nella erogazione del servizio 

di illuminazione pubblica, per non gravare ulteriormente sui contribuenti. Dobbiamo 

riconoscere che l’Amministrazione è stata lungimirante nella progettualità della 

“Smart City”, nella conversione della pubblica illuminazione nella tecnologia led, 

certamente come anticipato dal Sindaco è auspicabile potenziare questo tipo di 

illuminazione in zone specifiche della città, se possibile regolando l’altezza dei 

pali di supporto delle lampade e la loro intensità luminosa, e alla fine i vantaggi 

ambientali ed economici certamente non tarderanno ad arrivare. In merito alla ASM, 

per come è stato impostato il servizio, la raccolta dei rifiuti, ha un costo elevato, 

ma la società ha l’ambizioso progetto di incrementare l’indice di raccolta 

differenziata che come diceva il Sindaco, attualmente è comunque abbastanza elevato 

attestandosi intorno al 70%, sono state fatte venti nuove assunzioni secondo regolare 

graduatoria, con contratto a tempo determinato, con possibilità di proroga vincolata 

alla espressione di criteri di osservazione per l’espletamento di servizi da parte 

di nuovi assunti e veterani. Questi criteri sono molto rigidi e a tale attività di 

controllo ricordo che è preposta la figura di caposervizio che ha il compito di 

relazionare al Presidente e al titolare della gestione del personale al termine dei 

periodi previsti per l’espletamento delle prestazioni lavorative. Si prevede, altresì, 
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di assumere nuovi lavoratori stagionali per la pulizia delle spiagge peraltro già 

cominciata la cui assunzione avverrà sempre seguendo la graduatoria. Un grande 

contributo “in melius” è dato dalla presenza sul territorio delle isole ecologiche 

che lavorano a pieno regime e concorrono grandemente ad incrementare il tasso di 

raccolta rifiuti. È altresì importante sottolineare che la società deve contrastare 

la pessima condotta di alcuni cittadini che purtroppo dimostrano di non avere molta 

educazione civica abbandonando rifiuti di ogni tipo in luoghi non consentiti. Questo 

sovraccarico di lavoro viene smaltito nei tempi più brevi possibili, si prevede il 

posizionamento di video camere in zone strategiche, quelle più volte  segnalate da 

cittadini virtuosi, ormai esausti della situazione di scarso decoro  di igiene urbano 

che si viene a creare in alcune zone della città. E si prevede altresì l’istituzione 

della figura di ispettore ambientale, questa figura verrà reclutata dopo una adeguata 

formazione. In ultimo, non meno importante, il tema della mobilità, bene la mobilità 

è una scommessa su cui puntare come Amministrazione, la cultura dell’utilizzo mezzi 

pubblici si sta largamente diffondendo e questa Amministrazione deve continuare a 

sostenerla, l’M.T.M. azienda dedicata prevede anche per l’anno corrente il rinnovo 

del servizio di “park & ride”,  in partenza il servizio spiagge. I vertici dell’azienda 

hanno richiesto inoltre la realizzazione di un incontro congiunto con i gestori degli 

impianti turistico balneari sul tema sicurezza. L’intento comune è quello di 

sensibilizzare soprattutto i giovanissimi all’uso responsabile e rispettoso dei mezzi 

pubblici, mi preme riportare un dato per sottolineare l’indiscussa utilità del 

servizio reso da M.T.M., a seguito della riattivazione del bonus trasporti previsto 

dal Governo a cui si accede con un Isee inferiore ai 235.000 euro, solo in questo 

mese sono stati attivati circa 800 abbonamenti mensili. Questo bonus dà diritto a uno 

sconto di 60 euro che corrisponderebbe a tre abbonamenti settimanali, anche 

nell’M.T.M. come è avvenuto nelle altre municipalizzate, si sta incrementando il 

personale, con orgoglio tutto femminile, mi complimento per l’assunzione della prima 

conduttrice donna dell’azienda. Nonostante i mezzi dell’MTM non viaggino su corsia 

preferenziale si rileva che i conducenti operino in modo tale da non creare ritardi, 

rispettando generalmente gli orari previsti per le fermate con buona soddisfazione 

dell’utenza. Si stanno ottimizzando le corse e la rivisitazione del percorso delle 

linee porterà anche alla revisione di alcuni luoghi di fermata con il posizionamento 

di nuove pensiline per la sosta degli utenti in attesa all’arrivo dei mezzi, per le 

vecchie pensiline si sta inoltre verificando la titolarità in sinergia con l’ufficio 

tributi. È   inoltre in progetto l’istallazione di moderni tabelloni elettronici, le 

paline intelligenti di cui si parla pocanzi alle fermate di linea per monitorare 

arrivi partenze e eventuali ritardi. Un trend in aumento nel settore che auspichiamo 

possa continuare è dato dalla richiesta da parte delle istituzioni scolastiche di 

utilizzo del trasporto pubblico per raggiungere dei luoghi di interesse naturalistico 
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e culturale da parte degli studenti. In ultimo auspichiamo la celere realizzazione 

del “Lab” la zona prevista dall’Amministrazione per l’interscambio di mezzi STP ed 

MTM che garantirà meno passaggi di mezzi pesanti dal centro cittadino con riduzione 

delle emissioni inquinanti. Per concludere c’è tanto da ancora fare è vero ma chi ben 

comincia è a metà dell’opera. Sindaco continuiamo nella costruzione di questa “Smart 

City”, e come rappresentante del gruppo politico a cui appartengo vado ad anticipare 

il nostro voto favorevole a sostegno della programmazione politica di questa 

Amministrazione. Grazie per l’attenzione. 

 

Presidente Robert Amato  

Grazie Consigliera De Palma. Ha chiesto la parola il Consigliere Infante. 

 

Consigliere Giovanni Infante 

Consiglieri, Sindaco, Presidente, vorrei portare qualche considerazione, non è un 

intervento molto su cifre, tasse su queste cose qua, in quanto ammetto di non essere 

molto ferrato sull’argomento. Devo dire che ho apprezzato l’ampia discussione fatta 

dal Sindaco sicuramente esaustiva su tanti punti da cui si evince comunque dei passi 

in avanti, questa città probabilmente l’ha fatta, sono contento che la “Smart City” 

questa volta visto che abbiamo realizzato l’autostrada possa andare a effettiva 

realizzazione. Ci sono alcuni punti che mi lasciano…, io tra l’altro quando abbiamo 

discusso il documento del DUP, in quella circostanza mi ricordo che mi soffermai su 

vari punti critici che riguardavano le realizzazioni cantierizzate o da cantierizzare 

in questo Comune, mi ricordo che ho dato anche alcuni suggerimenti, chiaramente molti 

di questi suggerimenti immagino non siano stati presi neanche in considerazione, anche 

perché molto spesso i Consiglieri di opposizione vengono visti “to court” come tali, 

e non come delle persone che eventualmente possono dare dei suggerimenti corretti. 

Diciamo che il problema che lega un’ Amministrazione, le tasse che un ‘Amministrazione 

riscuote alle opere pubbliche, essenzialmente non solo la qualità di tipo progettuale, 

ma anche la rapidità con la quale un’opera viene realizzata, faccio un esempio 

banalissimo, Piazza Cappuccini, è un’opera, una piazza, che mi sembra da quattro anni 

è stata praticamente tolta alla fruizione di questa città. Io ci passo davanti, almeno 

quando vado al partito, passo almeno una volta alla settimana, mi sembra quasi conclusa 

nella sua realizzazione, non riesco a capire quali sono i motivi che ostano al fatto 

che venga in qualche modo restituita alla città. E come questa cosa qua ce ne sono 

altre, l’altro giorno abbiamo parlato del Pala Fiorentini per la prima volta c’è una 

delibera con… vecchio sindaco… del 2016 che parlava della rimozione della copertura 

del Palafiorentini , poi ci sono delle informazioni anche confondenti che arrivano 

dall’interno dell’Amministrazione, perchè parli con una persona, è sembra che il Pala 

Fiorentini sia oramai li li per essere realizzato, addirittura si parlava di 
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realizzazione entro l’estate, però poi il Sindaco l’altro giorno ci ha sconfermato 

su quanto riguarda diciamo i tempi effettivi di realizzazione. Detto questo, volevo 

dare un suggerimento all’Amministrazione, torno a darlo sperando che non cada anche 

questo come lettera morta; Molfetta si avvia a realizzare uno dei pochi parchi 

naturalistici che esiste nelle città di Puglia, forse ci sarà qualcosa a Massafra, a 

Gravina dove c’è la gravina, dove ci sono dei vincoli di protezione particolari. Ora 

la Lama Martina  si configura come un parco naturalistico io l’altro giorno ho avuto 

la fortuna, soffiata, perché noi non abbiamo avuto come Consiglieri nessuna 

convocazione da parte dell’Amministrazione, un mio amico che sta nelle organizzazioni 

naturaliste, vieni a sentire se puoi, io sicuramente, apprezzo molto quel posto, lo 

conosco poco, però so, mia figlia ci trascorre molte ore alla settimana con gli scout 

e quindi sono andato a sentire. Ringrazio il Vicesindaco per aver fatto una bella 

manifestazione alla fine, perché c'erano tutte le società, le associazioni 

ambientaliste, c'è stato un confronto abbastanza serrato, abbastanza diciamo come 

dire anche molto tecnico perché chiaramente i rappresentanti delle associazioni 

ambientaliste di fronte ad un’opera che deve essere finanziata, 3.700.000 euro, e che 

si configura come un parco naturalistico, hanno cominciato a fare una serie di 

obiezioni che cercavano di capire: “Ma è un parco naturalistico o è altro?”, perché 

man mano diciamo che il progettista andava avanti nell'esposizione di quelli che erano 

i manufatti che sarebbero dovuti essere collocati, realizzati all'interno del parco 

naturalistico, facevano insorgere nei suddetti diciamo ambientalisti il dubbio che 

fosse semplicemente un parco urbano. Questa cosa... io non sono un esperto, quindi 

l'ho recepita ascoltando quelle che erano le loro istanze, parlavano di una lama come 

un fiume fossile, parlavano di una lama come un posto dove quando cade l'acqua, quando 

piove, calpesti praticamente l'acqua, stai praticamente in uno stagno, e quindi 

ponevano in dubbio che rendere fruibile da parte della cittadinanza in modo totalmente 

libero, ponendo quei manufatti - parlo dei tavoli per il picnic, addirittura messo 

il cesto, io non ci ho mai pensato, però giustamente lui diceva: “Se tu vai a mettere 

i tavoli da picnic nella lama e metti i cestini per la spazzatura, implica che chi 

va a mangiare là lascia tutto dentro”, quando io mi ricordo che quando andavo una 

volta in montagna, andavo in montagna, mangiavo, prendevo le cose, la spazzatura, me 

le mettevo nello zaino e me le portavo all'albergo. Così dovrebbe essere. Allora 

diciamo c'era questa... c'è stato anche uno scambio, anche molto vivace, di punti di 

vista, con il Vicepresidente, Vicesindaco Piergiovanni, che diceva giustamente che 

quella deve essere una cosa fruibile da tutti. 

Io ho fatto un'osservazione semplice perché probabilmente... e qualcuna delle società 

ambientaliste diciamo mi ha dato anche ragione, so che vi faranno pervenire delle 

osservazioni, dicevano: “Quelle opere che saranno”... perché il problema di questi 

progetti, che è un progetto finanziato con 3.700.000 euro, e vi dico: io a pelle ho 
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letto 10.000 euro circa all'agronomo che ha fatto il censimento delle piante, 113.000 

euro al progettista, io non riesco a capire dove vanno spesi tutti quegli altri soldi, 

perché sinceramente... anche realizzandolo così come è stato progettato, ci stanno 

degli assi in legno che vengono messi a fare il percorso, ci stanno alcuni... dopo 

magari mi rispondi Maria, diciamo non riesco a capire dove ci stia questa spesa così 

eccessiva. Poi mi risponde.  

L'altra cosa che volevo dire: avevo suggerito di mettere fuori dal parco, sul prato 

dove dovrebbe sorgere... diciamo tutti quei servizi, in modo da evitare che il parco 

diventi praticamente un posto dove le persone vanno in modo stanziale. Un parco 

naturalistico è un posto dove le persone transitano, non si vanno a stare dentro, 

questa è la mia osservazione per quanto riguarda questo punto. Quindi io spero che 

l'Amministrazione, anche forte delle considerazioni che verranno dalle associazioni 

ambientaliste, riveda il progetto. Anche perché molto spesso questi progetti non sono 

il risultato diciamo del Comune e dei tecnici, sono il risultato delle persone a cui 

sono stati commissionati, molto spesso progettisti, architetti che si innamorano molto 

del progetto e non vogliono mollarlo, perché poi diciamo queste figure professionali 

- io l'ho imparato a mie spese - appartengono a due tipi: stanno quelli che dicono: 

“Così deve essere e così deve rimanere”, e quelli con cui invece tu puoi interagire 

per cercare di dire: “Io voglio questo, trovami il modo tecnico per farmelo 

realizzare”.  

Detto questo, mi dispiace che il Sindaco è andato via... per necessità, volevo leggervi 

una cosa perché è una cosa che ha postato oggi su Facebook una mia amica, una mia 

amica che ha un figlio con delle esigenze particolari, diceva: “Questo farmaco”, ha 

postato la fotografia di un farmaco, un farmaco che cosa 162 euro, ha scritto: “Questo 

farmaco è un salvavita che mio figlio è costretto ad assumere per tutta la vita, ogni 

mese ne consuma due confezioni. Guardate il prezzo e considerate quante persone 

potrebbero sostenere il costo se lo stesso farmaco non fosse fornito dal nostro 

Sistema Sanitario Nazionale. A questo, e a tanti altri casi simili, serve il pizzo 

di Stato”. Allora, io ho apprezzato il fatto che il Sindaco, chiaramente lui si sente 

tirato in ballo sempre per il problema delle tasse, il Sindaco per fortuna non ha 

aumentato le tasse, ma come io ho detto già le altre volte, le tasse non devono 

necessariamente essere un feticcio per un Sindaco e per un'Amministrazione. Le tasse, 

se servono a finanziare servizi, se servono a ridurre i bisogni di alcune persone, 

ad andare incontro a chi ha più bisogno, vanno anche aumentate. Questo riferimento 

lo faccio essenzialmente al fatto che il Sindaco ogni volta, cioè tutte le 

Amministrazioni sono terrorizzate dall'idea di alzare la TARI per la spazzatura. 

Molfetta, con chiunque parli, con persone che più o meno ne capiscono che operano o 

con i privati, dicono: “Molfetta è una città che ha un'estensione troppo grande e una 
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popolazione troppo grande per poter riuscire a fare un servizio decente della TARI 

diciamo, a meno che non aumenti le tasse”. Chiaramente, poi, di fronte a questa cosa, 

allora l'Amministrazione di Centrodestra dice: “No, l'ASM è inefficiente perché è in 

mano al pubblico”, magari esistono anche gli Amministratori pubblici che possono 

essere efficienti; il Centrosinistra magari dirà: “Quello è inefficiente perché è un 

ruolo clientelare”. In realtà, il problema è un altro: la TARI è bassa per Molfetta. 

Noi, come Partito di Rifondazione Comunista non siamo contrari a che vengano aumentate 

le tasse, purché ci sia un corrispettivo tra l'efficienza del servizio che viene reso 

alla città e l'aumento delle tasse.  

Detto questo, ci sono ad esempio per l’ASM delle cose che l'Amministrazione ancora 

non fa: lavorare per aumentare, ad esempio... per arrivare subito alla conclusione 

del digestore anaerobico il problema della SANB – SANB sì, SANB no – bisogna essere 

netti e dire o “sì, sì” o “no, no”, è inutile traccheggiare, “tutto il resto viene 

dal maligno”, direbbe il Vangelo. Quindi bisogna prendere una decisione e andare a 

conclusione rispetto a questo. Quindi, diciamo, è un ragionamento soprattutto su 

questo fatto delle tasse, si ragiona sempre sul fatto di tagliare, tagliare, tagliare. 

Dico, un servizio che viene dato, che viene migliorato per la città è una cosa che 

deve essere accettata dalla popolazione. Quindi sotto questo punto di vista... ecco, 

poi una piccola riflessione sul sindaco: ho apprezzato molto, io sto anche in 

Commissione Socialità, anche se purtroppo per lavoro non sono potuto andare alle 

ultime, la Socialità ha una buona quota di spesa; riconosco che Molfetta, per quel 

parametro particolare, numero che fa l'indicatore del numero degli addetti alla 

cosa... LEP, si, rientra perfettamente tra le città più virtuose, e questo ci va 

benissimo se quando faranno l’autonomia differenziata - speriamo di no - andranno a 

calcolare non come vorrebbe qualcuno, con i LEP, che quelli non li faranno passare i 

leghisti, sulla base della spesa storica. Sulla base della spesa storica, questa cosa 

magari ci salverà, magari ci salva... vabbè, ma noi dobbiamo farlo sulla base della 

nostra città, su base regionale ci uccidono, è chiaro. Però non ho apprezzato una 

cosa, Sindaco, e non ne avete fatto cenno: che lega direttamente... la cosa che dirò 

è al suo ruolo che ha come diciamo responsabile della sanità della città: io sto 

ancora aspettando un'interpellanza che ho fatto 3 mesi fa su quegli 8-9 punti, di cui 

su 9 uno solo... aspetto, aspetto, io sto tranquillo, però il problema è che poi non 

posso accettare che lei non faccia un’interlocuzione diciamo con l’Asl perché quei 

punti a cui lei non mi ha risposto sono i punti che erano stati avviati da lei a 

gennaio del 2019 nell’interlocuzione con l’Asl. Allora, quei punti non li ha più 

discussi, non ha più fatto verifica con l'Asl... e vabbè, allora, però le dico che 

cosa non mi è piaciuto: non mi è piaciuta quella riunione in cui  - e c'era anche 

l'Assessore Capurso - avete dato, avete realizzato, diciamo presentato alla città la 

banca delle visite. Quella banca delle visite, e lei ha visto che io mi sono arrabbiato 
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diciamo davanti a tutti, è una porcheria, se permette, perché una cosa che per me era 

buona e che avevo diciamo auspicato, è stata realizzata esternalizzando un servizio 

che doveva rimanere pubblico, che poteva rimanere tranquillamente pubblico, 

esternalizzato tra l'altro ad una società che si chiama “Health Italia”, lo dico ai 

Consiglieri che non lo sanno, di cui poi quel giorno stesso ho scoperto che hanno 

avuto tutti i Dirigenti del 2001 sottoposti... arrestati, sottoposti a giudizio per 

aver truffato 1.500 persone, perché questa società è una società che si occupa 

praticamente di assicurazioni sanitarie e welfare. Noi che cosa abbiamo fatto? Non 

facciamo, e questa è la responsabilità che ascrivo al Sindaco, il Sindaco non ha fatto 

un’interlocuzione con l'ente pubblico, con l’ASL, per migliorare quello che si poteva 

migliorare per aumentare le visite a Molfetta, per migliorare i servizi ambulatoriali, 

eccetera, eccetera, è andato ad appaltare ad un privato che fa soldi sulle disgrazie 

del pubblico per poter fare questa supposta banca delle visite, che si configura come 

un cavallo di Troia attraverso il quale praticamente questi qua entreranno e 

sposteranno su... non so, penso su Bari, perché fanno riferimento a cliniche che 

stanno su Bari, penalizzando, per dire, anche i privati che stanno su Molfetta, con 

cui il Comune poteva fare tranquillamente un accordo, si può fare con Lovero  perché 

i problemi di questi esami sono le tac e le risonanze, anticipare i soldi, far pagare 

la rata agli indigenti e a chi non lo può fare. Si poteva fare un patto con loro e 

dire: “Il servizio di socialità ha una cifra, un tesoretto che può anticipare per 

fare queste cose”. Questa cosa, Sindaco, io me la sono attaccata qua.  

 

Sindaco Tommaso Minervini 

Solo per il verbale, perché lei ha detto una falsità, noi non abbiamo appaltato nulla. 

Quello è un fatto volontario che fa quell'azienda. Noi non ci abbiamo messo un soldo, 

un centesimo. Quindi non dica... 

 

Consigliere Giovanni Infante 

Si, l’avete chiamata voi 

Presidente Robert Amato 

Sindaco, Sindaco, può rispondere dopo. Sindaco, può rispondere questo. 

 

Sindaco Tommaso Minervini 

(voci sovrapposte)Lei mi sta dicendo pubblicamente… commissionato di un reato, io 

rigetto questo, io questa cosa non l’ho fatta, va bene?. 

 

Presidente Robert Amato 
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Sindaco, può rispondere dopo.  

 

Consigliere Giovanni Infante 

Ma lei non stava alla presentazione. 

 

Sindaco Tommaso Minervini 

Io stavo, e lei ha detto che abbiamo appaltato. Non abbiamo appaltato un bel niente!  

 

Presidente Robert Amato 

Sindaco, per favore... può rispondere dopo.  

 

Sindaco Tommaso Minervini 

Va bene? altrimenti cominciano le indagini a vedere se quello è l’appalto. Lei queste 

falsità non le dice, si documenti! Lei mi sta dando del… lei mi sta dicendo che ho 

fatto un appalto, io non ho fatto nessun appalto… (voci sovrapposte)… va bene 

consigliere Infante, lei non deve dire sciocchezze. 

 

Presidente Robert Amato 

Sindaco, Sindaco, Sindaco, per cortesia! Sindaco, Sindaco! 

 

Consigliere Giovanni Infante 

Allora, chiaramente lei sa benissimo che io ho adoperato la parola “appalto”  

(voci sovrapposte)  

 

Presidente Robert Amato 

Sindaco! E per cortesia, può rispondere dopo, se deve! Sì, ma non così, mi dispiace 

ma non è così. 

 

Consigliere Giovanni Infante 

In modo tecnico voglio dire che lei ha chiamato queste persone e gli ha dato la 

disponibilità di realizzare a Molfetta qualche cosa... allora ho sbagliato, secondo 

me ha sbagliato, posso dire che ha sbagliato? Sì, ma adesso si è arrabbiato inutilmente 

perché sa bene che io adopero certe parole non in modo molto tecnico perché non ho 

dietro 20 anni di Amministrazione, lo sa.  

(voci sovrapposte)  
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Presidente Robert Amato 

Consigliere, vada avanti. Sindaco, per cortesia... Sindaco... Sindaco... Sindaco, che 

devo fare? Devo sospendere? E allora per cortesia mi faccia la cortesia di far finire 

il Consigliere, dopo se deve rispondere, risponde! 

 

Sindaco Tommaso Minervini 

No, io lo denuncio proprio! 

 

Presidente Robert Amato 

E faccia quello che deve fare, ma lo faccia dopo. Consigliere, finisca per cortesia. 

Ha concluso?  

 

Consigliere Giovanni Infante 

Io sì, dovevo dire solo questo perché è una cosa che secondo me è una cosa grave, 

almeno per me, dal mio punto di vista, perché significa minare quel poco di sanità 

pubblica che è rimasta a Molfetta. Grazie. 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie. Prego, Consigliere Spaccavento. 

 

Consigliere Felice Antonio Spaccavento 

Allora, per stemperare un po’ la tensione, perché veramente diciamo non voglio, e 

quindi vorrei passare una bella notizia che non c'entra niente con il Consiglio 

comunale, però c'entra con la sanità pubblica di Molfetta e di tutto il territorio. 

Diciamo, per la prima volta l’ASL di Bari porta in tutta la provincia le cure 

palliative pediatriche, cioè si prende in cura i bambini con una realizzazione di un 

accordo che abbiamo fatto con delle associazioni che si occupano di cure palliative 

pediatriche. Non c'entra niente con il Consiglio comunale, ma è una bella cosa. 

Finalmente i bambini possono avere la dignità che meritano. Questo non c'entra 

assolutamente con il Consiglio, però volevo anche dire una bella notizia che ci andava 

in questo momento per stemperare la difficoltà.  

Un'altra cosa volevo dire al Consigliere Paparella: io non so chi ha detto in Consiglio 

regionale che tutti i malati... Ah non lo so, non so chi l’ha detto... non lo so chi 

l'ha detto, però c'è una legge – che è il DM 77 - che dice che la casa è il primo 

luogo di cura. Non tutti malati possono essere seguiti a casa, però, ficchiamocelo 

in mente: molti malati devono essere seguiti a casa perché ne va della dignità di 

quel malato, quindi indipendentemente e soprattutto dai percorsi che si generano, 
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perché è chiaro che un malato che deve andare in ospedale deve andare in ospedale e 

deve trovare un ospedale completo, non questi ospedali sminuzzati nei nostri 

territori, ed ecco perché aveva senso una battaglia iniziata nel 2015 sull'ospedale 

unico, che tutti hanno dimenticato. Forse il Sindaco invece lo ricorda.  

Per quanto riguarda invece il discorso sul bilancio, diciamo... ci siamo calmati, 

penso, io penso che siamo tutti consapevoli che stiamo vivendo una fase economica e 

sociale molto difficile. A parole tutti mettono al centro il cittadino, un po’ come 

l’ASL mette al centro il paziente, tutti mettono al centro il cittadino, però sia le 

istituzioni nazionali e anche quelle europee adoperano politiche restrittive e ci 

allontanano sempre più. Il futuro rischia di essere ancora più cupo, qualora dovesse 

passare quella porcata dell'autonomia differenziata, cioè noi ci isoleremo ancora di 

più, il Mezzogiorno sarà ancora più isolato. È vero che anche gestire gli Enti locali, 

la politica degli Enti locali, è diventato molto più complesso perché da una parte 

c'è questo pareggio del bilancio, quest’ossessione di pareggio del bilancio, 

dall'altra parte però pochi trasferimenti adeguati dello Stato, molte persone che 

vanno in pensione e non vengono rimpiazzate - vediamo anche qua i Vigili Urbani: ne 

perdiamo 20, ma ne arrivano 16, quindi siamo in deficit negativo, ho fatto un esempio 

così, banale - quindi abbiamo realmente una difficoltà. Ovviamente che c'entra questo 

in Consiglio comunale con i temi politici a largo spettro? C'entra, perché noi pensiamo 

che questa è la sede dove si devono affermare due principi fondamentali: il primo è 

che senza una riforma fiscale avanzata e progressiva, i cittadini non potranno mai 

avere i servizi che meritano; secondo, che proprio per questa difficoltà, per queste 

grandi difficoltà che ci sono politiche ed economiche, il futuro di una città va 

pianificato e ragionato con cura, con intelligenza. 

Ecco, in questo noi ravvediamo che non c'è questo ragionamento, questo ragionamento 

di pianificazione, di guardare al futuro. E quindi noi, che critichiamo si è vero, 

perché l'Opposizione deve fare opposizione, deve trovare qualcosa che non va, ma non 

perché non va e quindi contestare, ma dare anche delle idee, noi facciamo delle 

proposte, l'abbiamo fatto nel DUP e lo facciamo anche ora, non siamo solo critica. 

Per esempio, noi come Movimento Rinascere pensiamo che uno dei temi importanti è 

l'emergenza ambientale, lo abbiamo visto praticamente che cosa è successo, non siamo 

l'Emilia però il clima cambia, le emergenze idrogeologiche ci sono. Noi abbiamo dei 

problemi: le lame. Le nostre lame in parte sono state bloccate e quindi non fanno 

scorrere quell'acqua che viene dall'entroterra, come deve essere. Questo è innegabile. 

Non è colpa di nessuno, è colpa anche dei precedenti Governi, ma comunque questo è 

un problema serio. Al momento, per esempio, l'Autorità di Bacino si sta occupando 

della zona industriale, io ritengo opportuno che il Comune si faccia promotore di 

iniziative che intervengano anche sull'altra parte del territorio, che comunque è in 
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pericolo. Abbiamo dimenticato che oltre al rischio idrogeologico, in questi ultimi 

10 anni aumentano le bombe d'acqua, e le bombe d'acqua sono cose importanti perché 

vediamo che già danno segni nella nostra città, vediamo che ad ogni pioggia, per 

esempio, sotto il vico ci si allaga, esplodono i geyser dei tombini, che vanno a far 

sì che la fogna bianca e la fogna nera vanno insieme, si vanno a mescolare e quindi 

acque reflue da tutte le parti. Quindi chiaramente, per esempio, si poteva fare un 

tentativo, come hanno fatto altri Comuni virtuosi, di accedere al PNRR, quello degli 

interventi per resilienza sulla valorizzazione del territorio, investendo non su un 

solo comparto, ma come hanno fatto a Noicattaro che con il PNRR hanno sistemato tutta 

la fogna bianca di tutta la città. Molfetta, per esempio, è dotata di un progetto 

generale di massima delle reti di fognatura pluviale, però è desueto, è vecchio e 

quindi noi pensiamo che bisogna andare su quattro linee di operazione, di intervento: 

1) andare a potenziare la fogna bianca, il primo passo sarebbe quello che ha detto 

il Vicesindaco Piergiovanni, quello della manutenzione. Sì, ma non solo quello della 

manutenzione, pensare ad incrementare la capacità e capire praticamente... e anche 

la gestione, perché per esempio voi sapete che ci sono acque di prima pioggia e acque 

di seconda pioggia che devono essere separate, proprio per evitare che le acque di 

prima pioggia si portino insieme tutti i detriti, tutte le tutte le schifezze e gli 

inquinanti che possono essere nocivi per la nostra salute. Aumentare, per esempio, 

le cisterne di riutilizzo, perché il nostro clima è un clima che favorisce la siccità 

e quindi noi dovremmo potenziare tutti gli investimenti per evitare che questo si 

vada a tradurre in sofferenza del territorio. Terza linea: investire sul sistema 

Parco. I parchi non sono soltanto “facciamoci la passeggiata”, ma sono anche... danno 

dei benefici anche sul territorio, perché maggiore è la capacità dei parchi, maggiore 

è la capacità drenante anche delle bombe d'acqua.  

Un'altra cosa bellissima, per esempio, che si sta facendo in alcune città del nord, 

lo so che è un sogno, però molto spesso si può vivere anche di sogni e programmarli 

questi sogni, le città con i tetti verdi. Voi dite: “A che cosa servono i tetti 

verdi?”, servono a cominciare a pensare ad una logica di verde sui tetti, che possono 

servire a migliorare le caratteristiche termogeometriche e acustiche dell'involucro 

edilizio, ma soprattutto intervengono sul migliorare la durabilità delle case, ma 

soprattutto vanno ad efficientare quel sistema di perdita della forza della bomba 

d'acqua, che può aiutare ad evitare quello che succede per strada, questa forza 

dell'acqua che cade nelle strade. Cioè, pensare a migliorare il futuro con piccoli 

interventi che possono anche servire nel futuro, come il porto e il retro porto, a 

migliorare la vivibilità della nostra città. 

E poi c'è un tema importante, le ferite sociali. Abbiamo visto tutti quello che sta 

succedendo nella nostra città: sicurezza e criminalità. Problemi profondi che diciamo 
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abbiamo visto che cosa stanno portando, ovviamente non solo nella nostra città, ma 

anche in tutto il Mezzogiorno, però in altre città si stanno incominciando a vedere 

delle piccole risoluzioni. È chiaro che la criminalità in questo momento a Molfetta 

si deve risolvere anche con le Forze di Polizia - anzi sicuramente con le Forze di 

Polizia – ma il problema non si risolve solo con le Forze di Polizia, ma si deve 

utilizzare il recupero delle generazioni, è lì che si deve lavorare a Molfetta. 

Nonostante le ingenti risorse utilizzate nella socialità, ancora non lo si fa ancora, 

non lo si sa fare. E quindi, proprio perché il Sindaco ha un'esperienza da educatore, 

dobbiamo chiederci: “Come nasce un criminale? Quali alternative ha avuto dalla società 

per essere una risorsa e non un peso?”. Allora noi dobbiamo far sì che non sia il 

quartiere o il contesto sociale a decidere chi sei e cosa devi essere, ma la politica. 

La politica non è solo numeretti, i conticini, va bene, ma la politica deve essere 

questa: cambiare le persone, trasformare il loro destino, è su questo che bisogna 

impegnarsi nel sociale. Ecco perché ho detto: “Ma ci sono degli indicatori che mi 

fanno capire che stiamo andando verso il giusto orientamento?”. E poi, ancora: i 

fenomeni partecipativi. Anche per questo fatto della delinquenza, ma perché ci 

ostiniamo a ma non convocare questo comitato di monitoraggio? Perché non andiamo 

avanti in questo bel momento di partecipazione con i cittadini e con le associazioni 

che ci possono aiutare, non ci fanno rimanere da soli?  

Ancora, sul bilancio io non sento parlare dell’ecomuseo... velatamente. L'ecomuseo è 

uno slot importante di sistema locale di offerta territoriale che sicuramente può 

attrarre, può generare nuovo sviluppo, può favorire occupazione, può far valorizzare 

la nostra città. Quindi è importante investire su questa piccola e grande opera che 

coinvolge Molfetta e tutti i Comuni vicini. È importante il porto e il retro porto, 

però ci può essere anche l'idea di puntare ad un turismo alternativo. E così è 

importante anche sentire le associazioni, i cittadini, non quando il progetto è 

definito, perché per esempio – faccio un esempio – il piano del verde della Città 

Metropolitana dice chiaramente che le associazioni, i cittadini devono essere sentiti 

in itinere, durante il processo del progetto e non alla fine, quando il progetto è 

fatto, ci sediamo, “Voi che volete fare?”. Ma se il progetto è fatto... Abbiamo tempo, 

quindi costruiamo insieme. Dall'inizio, ab initio, non 15 giorni prima che si deve 

approvare la Lama Martina o 10 giorni prima che si deve inaugurare il Baden-Powell. 

Questo è quello che voglio dire, perché le associazioni ti possono dare anche delle 

idee per migliorare. 

Per ultimo, volevo dire anche delle cose che mi ha preceduto il Consigliere Logrieco, 

quindi non continuo, uno sguardo ai giovani. Investire sui giovani è importantissimo, 

se ne stanno andando tutti. La questione meridionale c'è ancora, Gramsci, le parole 

di Gramsci valgono ancora, e Gramsci è… viene sentito da Destra e da Sinistra, pure 
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la Meloni ha parlato di Gramsci l'altro giorno. Cioè, se noi non puntiamo sui giovani, 

aumentiamo di più quella questione meridionale che nasce nel 1861 e sta ancora oggi. 

Proprio per questo dobbiamo investire e non lasciarli sfuggire. Questo è l'obiettivo. 

I numeri sono importanti, ed è giusto far quadrare in un ciclo finanziario che inizia 

con il bilancio preventivo, farli quadrare, però abbiamo bisogno di questo, abbiamo 

bisogno di certezze, di guardare più in là del bilancio, ma investire sul nostro 

futuro, non investire sulle strutture che inauguriamo, ma anche capire come possiamo 

fare manutenzione, come possiamo governarle, come non le possiamo abbandonare come i 

parchi di Ponente e di Levante perché ora abbiamo inaugurato il Baden-Powell, ma 

perché quei parchi sono chiusi? Io là ci andavo a studiare. Perché sono chiusi, 

bloccati e resi fatiscenti? Questo è colpa nostra, e allora un Comune che non sa 

guardare a quello che ha, come può pensare a quello che costruisce? Mi fermo qua. 

Scusi, ho visto che stavo guardando il... Ah, va bene. Mi fermo qua.  

 

Presidente Robert Amato 

Grazie, Consigliere Spaccavento. Ha chiesto la parola la Consigliera Petruzzelli.  

 

Consigliera Annalisa Petruzzelli 

Buonasera a tutti. Il bilancio di previsione rappresenta l'indirizzo di 

un'Amministrazione, e questo rappresenta il primo bilancio di previsione di questa 

Consiliatura. Un bilancio che aggiorna, nel solco della continuità, quelli che sono 

stati i programmi di quest’Amministrazione sin dal suo primo mandato. Chiaro appare, 

a nostro avviso, come quest’Amministrazione abbia riqualificato scuole, parchi, fasce 

costiere, piazze, come abbia e continui a migliorare con questo bilancio le condizioni 

di vivibilità di intere aree ereditate in completo stato di abbandono, mai manutenute. 

Abbiamo ascoltato come a giorni ci sarà l'inaugurazione del Parco Baden-Powell che, 

ricordo nuovamente a me stessa, fu argomento di una forte campagna elettorale del 

2013 da una parte della Sinistra. Il programma elettorale prevedeva una forte 

accelerazione sul parco, si è vista l'accelerazione e sui risultati. Nulla fu fatto 

di serio durante tutto quel mandato, se non inutili proclami, penso al “Parteciparco”. 

E allora chiedo oggi a chi accusa quest’Amministrazione, in quest’Assise e a mezzo 

social di difettare in quanto ad opere di manutenzione, dov'era in tutti quegli anni? 

Vi confesso che ho sempre creduto che il populismo fosse peculiarità di altra corrente 

politica. Da quando siedo in quest’Assise mi sono ricreduta sul contrario.  

Cambiando argomento, e a proposito di sicurezza, tema delicato e complesso che sta a 

cuore a tutti, in questo bilancio si riscontra la chiara posizione di tutela della 

stessa da parte di quest’Amministrazione. Si continua a procedere, infatti, con il 

potenziamento degli organici messi a disposizione della Polizia Locale e si continua 
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a potenziare il sistema di videosorveglianza. Siamo consapevoli che le telecamere 

hanno un ruolo di prevenzione e di supporto agli interventi punitivi di tutti gli 

episodi di criminalità, degrado e turbamento della civile convivenza. E allora, per 

riportare il tutto nuovamente alla storia documentata e fare corretta informazione, 

vorrei che a parlare fossero i numeri: nella nostra città sono installate 250 

telecamere e altre 100 verranno implementate, come abbiamo sentito, con i prossimi 

lavori della Smart City. Sapete da quando sono state avviate la maggior parte di 

queste installazioni? Gran parte di esse sono iniziate a febbraio 2018, prima in città 

si contava un numero infinitamente inferiore. E allora, per onestà istituzionale prima 

e intellettuale dopo, alla quale noi rappresentanti politici siamo chiamati ancor più 

di altri, auspico che se mai sull'argomento futuri post saranno pubblicati da 

esponenti di Opposizione, si rendano informazioni complete, senza faziose omissioni 

e strumentalizzazioni. 

Premesso, come è chiaro, che vi è una situazione generalizzata di allarme sicurezza 

in tutti i Comuni - proprio a qualche giorno fa risale l'ultimo appello lanciato dal 

Sindaco di Bari - benissimo ha fatto, a nostro parere, il Sindaco in ragione della 

faziosa e incompleta informazione social, operata e perpetrata da taluni, ad informare 

direttamente con dei comunicati stampa i suoi concittadini, a portarli a conoscenza, 

nei limiti di quello che può essere reso pubblico e di quello che da tempo sta facendo 

in silenzio, in collaborazione con gli organi preposti all'ordine pubblico e alla 

sicurezza. Le chiediamo di continuare con tali aggiornamenti. Sul tema, certo, a 

nostro avviso, per rendere un servizio ancor più efficiente si potrebbe potenziare 

l'organico destinato alla sorveglianza delle videocamere, in modo da poter riuscire 

ad intervenire anche in modo tempestivo. Si potrebbe integrare il numero delle stesse, 

laddove insufficiente, e vigilare affinché eventuali telecamere, magari manomesse o 

guaste, siano prontamente sostituite con altre di ultima generazione, in grado di 

elaborare i dati in tempo reale.  

Cambiando argomento, non posso però non spendere parole anche a proposito di un tema 

che ho particolare a cuore, quello dello sviluppo economico, citato dal Consigliere 

Logrieco, citato dal Consigliere Spaccavento, legato alla questione del Mezzogiorno. 

Ebbene, io non posso rilevare come in questo bilancio quest’Amministrazione continui 

a delineare il suo obiettivo: l'aumento occupazionale. E se non si lega a questo la 

questione del Mezzogiorno, a quale altro argomento si lega? Consentitemi di premettere 

che non c'è occupazione se non ci sono aziende. La ricchezza la creano soltanto le 

aziende con i propri lavoratori adeguatamente retribuiti, e non può esserci azienda 

senza lavoratori, così come non possono esserci lavoratori se non ci sono aziende. E 

allora, guardate, è puramente demagogico, poco utile e dirsi a favore dei lavoratori 

e delle famiglie, se poi a monte, alle spalle, nella sostanza non si sostengono prima 
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le imprese. Non si può fare politica sul lavoro, mentre nei fatti la si ostacola. È 

forte e vivo il ricordo, a tal proposito, del recente voto negativo espresso da alcuni 

Consiglieri di Minoranza in occasione dell'approvazione del kit localizzativo ZES. 

Voto espresso, a mio avviso, senza delle reali motivazioni, ma solo per presa 

contrapposizione ideologica. Per quest’Amministrazione, nei fatti, il lavoro è una 

priorità e da questo bilancio si delinea in modo chiaro come vi sia la volontà di 

supportarlo in modo strutturale, creandolo non solo nel mentre, ma anche dopo, a fine 

mandato, quando si sarà finito di governare. E i fatti sono chiari, sappiamo tutti 

come lei, Sindaco, è stato uno dei protagonisti assoluti della tipizzazione della 

ZES, sappiamo delle infrastrutture stradali, ferroviarie, portuali, del retroporto, 

sappiamo della volontà della zona franca doganale, sappiamo come con tenacia ha voluto 

che le opere di mitigazione idraulica per l'eliminazione del rischio idrogeologico - 

citato anche qui stasera - della zona PIP ASI partissero. E anche a tal proposito, 

non posso però dimenticare - e lo ricordo qui - alcune proposte che ho ascoltato 

negli anni scorsi da alcune associazioni riconducibili a Movimenti e partiti politici 

presenti anche in questo Consiglio che, ad esempio, proponevano la piantumazione di 

alberi e arbusti a potenziale assorbitivo come risoluzione definitiva del rischio 

idrogeologico. Ebbene, è bene che si sappia che la mancata volontà di realizzazione 

di opere di mitigazione idraulica come quella attuale perseguita da vecchie 

Amministrazioni del “no” sempre a tutto, ha provocato ritardi nell’avanzamento delle 

fasi di progettazione e realizzazione degli attuali lavori, facendo perdere anni e 

risorse preziose a questa città, ed impedendo nella sostanza che già oggi ci fossero 

nuovi suoli da destinare a delle imprese. Ecco cosa intendo quando dico che qualcuno 

fa del lavoro la propria politica, ma poi far politica che quel lavoro lo ostacola.  

Guardate colleghi, e mi avvio alla conclusione, spesso in quest’Assise ho sentito 

parlare - compreso stasera - di consumo del suolo, di ambiente in contrasto con 

l'uomo, di ambiente in contrasto con gli insediamenti produttivi. Ormai questo è un 

retaggio superato ampiamente. Oggi uomo e ambiente non si contrappongono più, 

coesistono. Basta leggersi un provvedimento autorizzativo di un insediamento 

produttivo per comprendere che, laddove necessarie, all'interno vi sono precise 

prescrizioni ambientali e misure di mitigazione e compensazione che regolamentano 

quell'attività non solo nel mentre, ma anche dopo che essa avrà cessato di operare. 

Grazie.  

 

Vicepresidente Vito Corrado Paparella 

Ci sono altri iscritti a parlare? Ha chiesto la parola quindi la Consigliera Ginosa, 

prego Consigliera.  
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Consigliera Elena Ginosa  

Sindaco, vorrei soffermarmi quale Presidente della Commissione Socialità proprio su 

questo tema. Condividendo tutto il lavoro fatto per la socialità, devo però rilevare 

che la situazione sociale che incide anche sulle problematiche di sicurezza della 

nostra città, andrebbero riviste. Il nuovo Piano Sociale di Zona riporta importanti 

passi in avanti, ma ricalca sostanzialmente quello precedente. Diversi sforzi sono 

stati compiuti fino ad oggi dal nostro Assessore Anna Capurso per offrire un contributo 

costruttivo a quelli che sono i nuovi bisogni della città, ma i risultati di questo 

impegno, condiviso con tutto il Gruppo, a 10 mesi di attività amministrativa, non 

sono tangibili. Forse anche la mancanza di un Dirigente a tempo pieno e competente 

nella materia negli ultimi mesi ha pesato sul risultato che oggi a noi appare, anche 

per le problematiche sociali della nostra città, appena sufficiente. Il lavoro 

espletato dai dipendenti, dai funzionari del settore e dagli assistenti sociali è 

indiscutibile ed è prezioso, e a questo tutti noi forniamo un vivo ringraziamento, 

ma forse non basta. Bisogna, secondo il nostro parere, meglio organizzare il settore: 

prevedere forse qualche unità in più e renderlo sempre più funzionale ai bisogni dei 

cittadini. Una città che guarda al futuro non può lasciare i più deboli indietro, e 

questa sarà una nostra priorità nei prossimi 4 anni, priorità che vorremmo condividere 

con tutte le Forze politiche, di Maggioranza e di Minoranza. Ciò che abbiamo condiviso 

nel programma elettorale per noi è la base di partenza, non certo l'arrivo. Noi non 

possiamo non tener conto della riduzione del numero degli abitanti della nostra città 

negli ultimi anni, una riduzione che vede proprio nella fascia d'età dai 18 ai 40 

anni il dato più significativo. Pertanto, come Gruppo proporremo iniziative non solo 

sotto il profilo economico, perché sviluppo significa occupazione e significa evitare 

l'emigrazione verso il nord, verso l'estero. Ma dobbiamo concentrare le nostre forze 

anche su altri punti fondamentali: le donne di questa città devono avere l'opportunità 

di lavorare serenamente e senza problemi, serve una politica di conciliazione vita-

lavoro seria e strategica per la nostra città. Dobbiamo prestare attenzione ai giovani 

della nostra città, capire come meglio incanalare i bisogni e fare in modo di ridurre 

le problematiche che affliggono questi ragazzi. L'attività che ha posto in essere - 

quella dello psicologo nella scuola - è stata molto importante, ma forse non 

sufficiente per capire i bisogni di questi ragazzi. I prossimi finanziamenti devono 

essere incanalati verso questa direzione, devono essere incanalati verso progetti 

seri, importanti e di vita come lo spettro autistico, oppure come il “Dopo di noi”. 

Una città moderna, come la vogliamo, non può essere vista in prospettiva solo dal 

punto di vista infrastrutturale, ma soprattutto da una diversa concezione dello stare 

insieme, del vivere comune, del rapportarsi quotidianamente con il prossimo. Dobbiamo 

operare per la riduzione dei NEET in questa città, cioè i ragazzi che non vogliono 

più studiare ma che al contempo non cercano nemmeno un lavoro. La riduzione delle 
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iscrizioni scolastiche è un vero problema. Certo, sono politiche che non dipendono 

in buona parte dalle istituzioni comunali, ma sulla quale dobbiamo fare qualcosa di 

importante, e se non ci pensiamo noi, chi ci penserà? Ho finito.  

 

Vicepresidente Vito Corrado Paparella 

Se non ci sono altri iscritti a parlare, chiederei... dove deve intervenire? Amato? 

Ah chiedo scusa. Prego, Consigliere.  

 

Consigliera Angela Maria Amato  

Grazie, Presidente. Buonasera a tutti. Sindaco, Assessori e colleghi Consiglieri. 

Sindaco, lei nel suo intervento ha cominciato dicendo che il bilancio non è da comizio 

e non riscalda i cuori. Credo che gli interventi di stasera le stiano dando torto, 

perché invece la passione con cui stanno intervenendo i miei colleghi Consiglieri 

dimostra che invece i cuori sono abbastanza riscaldati. Non ultimo, oltretutto, 

l'intervento del Vicesindaco che con evidente soddisfazione mostra i frutti del suo 

lavoro, del lavoro degli uffici e del lavoro di tutta l'Amministrazione. E questo non 

fa che rendere onore a lei innanzitutto, e a tutto il suo staff politico e 

amministrativo.  

Dirò solo alcune cose sul bilancio, che ovviamente va letto in tutto il suo complesso 

e non può essere spezzettato. Il bilancio, come ho già detto più volte, rappresenta 

la narrazione di quello che l'Amministrazione in carica vuole fare, soprattutto quello 

di previsione rappresenta gli obiettivi che vuole raggiungere. Naturalmente, poi 

dipende dalla bravura degli Amministratori e dei tecnici che li affiancano raggiungere 

quegli obiettivi. Gli obiettivi di questo bilancio sono senza dubbio degli obiettivi 

abbastanza diciamo positivi, e che tendono a portare la nostra città a livelli molto 

alti di efficienza ed efficacia soprattutto dei servizi che la città offre ai suoi 

cittadini. Quando si dice che i vari stanziamenti per giovani, turismo e Beni Culturali 

sono minimi, non si guarda alla complessità del bilancio perché parlare di promozione 

turistica non è soltanto la somma che si vede nello specifico capitolo riguardante 

il turismo, ma riqualificare una zona come Torre Calderina oppure riqualificare, 

rimettere a nuovo il Torrione Passari e renderlo un posto magico per chi viene a 

Molfetta. Riqualificare le varie zone della città, i parchi, la lama e quant'altro, 

quello significa promuovere la città e renderla appetibile per ogni tipo di turismo. 

I risultati, tra l'altro, si vedono perché arrivano ogni giorno turisti a Molfetta 

da ogni parte d'Europa e anche fuori, è dell'altro giorno una segnalazione che mi è 

arrivata da un italo-americano che vive in New Jersey - un giornalista di origini 

molfettesi, questo lo dobbiamo dire - ha riportato su un magazine americano l'invito 

ai suoi, ai turisti USA a non solo passare da Molfetta, ma a sostare a Molfetta. 
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Questo fatto non è scontato, non è che siccome il giornalista era di origini 

molfettesi, potesse e dovesse promuovere Molfetta, perché questo prima non accadeva.  

Un'altra cosa che vorrei precisare è quel riferimento che si fa ai rifiuti e alla 

TARI: quando noi diciamo, come diceva il Consigliere Infante, noi non siamo contrari 

ad aumentare le tasse, se aumentare le tasse significa migliorare i servizi. Okay, 

potremmo anche essere d'accordo, però vorrei ricordare al Consigliere Infante che la 

TARI non si paga se... cioè, non è che chi più guadagna, più paga la Tari. La TARI 

colpisce il pensionato come il piccolo negozio, quindi aumentare la TARI significa 

assumersi una responsabilità grossissima di andare a pesare soprattutto sui più 

fragili, perché secondo le teorie economiche dell'utilità marginale, chi guadagna 

meno, paradossalmente sarebbe più colpito da un aumento della TARI. E quindi è giusto 

che il Sindaco, il Presidente dell'ASM e tutta l'Amministrazione comunale, nonché la 

Maggioranza, facciano di tutto per mantenere il livello soprattutto della TARI a 

quello che è e non aumentarlo.  

Per quanto riguarda la socialità: certo, è vero che la socialità riporta un aumento 

di stanziamento importante, ma questo dipende da quella che è la progettualità, e 

quindi quei finanziamenti che entrano rispondono alla capacità di progettualità del 

Comune di Molfetta. Tralasciando il discorso dei LEPS, attraverso un welfare migliore, 

miglioriamo tutta una serie di interventi a favore dei giovani, a favore del turismo, 

a favore degli anziani e quindi sul benessere cittadino. Una città che sta bene, si 

presenta anche meglio. Certo, un investimento va fatto anche... un investimento 

culturale che ci deve però vedere tutti d'accordo e tutti uniti e compatti nel 

richiedere ai cittadini molfettesi una maggiore consapevolezza e una maggiore 

responsabilità, perché è vero che ci sono dei disservizi, c'è la città che in alcuni 

punti in alcuni periodi è più sporca, però non solleviamo da responsabilità i 

cittadini, perché i singoli cittadini la responsabilità ce l'hanno ed è giusto che 

vada riconosciuta e che vada stigmatizzata, da tutti, compatti, perché poi 

delegittimare, dare sempre la colpa agli altri dà la possibilità a chi è abituato a 

non rispettare le regole a sentirsi legittimato a non rispettarle.  

Per quanto riguarda i fondi a cui si faceva riferimento, che erano troppo alti e 

troppo bassi, i fondi rispondono nei loro stanziamenti - mi dica se sbaglio, Sindaco 

- a dei precisi parametri, non è che uno si inventa lo stanziamento da inserire per 

i fondi in base a delle proprie... No, ci sono dei parametri a cui bisogna attenersi.  

Per quanto riguarda le spiagge, ci si lamenta del fatto che non siano ancora del 

tutto pulite. Okay. Fino alla settimana scorsa noi abbiamo avuto piogge, vento e 

temperature talmente non estive per cui era impossibile intervenire per tempo, e anzi 

voglio cogliere l'occasione per ringraziare la Presidente, il Consiglio di 

Amministrazione e gli operatori della Multiservizi che corrono dietro all'erba che 
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cresce perché dopo averla tagliata, bastano 2-3 giorni di pioggia e ci ritroviamo 

punto e a capo. 

Per quanto riguarda poi invece il discorso del riutilizzo delle acque piovane, non 

ci dimentichiamo che quest’Amministrazione sta portando avanti un progetto che 

attraverso il riutilizzo delle acque provenienti dal depuratore, consentirà di far 

beneficiare di nuove risorse idriche la nostra agricoltura.  

Bene, non vado oltre perché ho promesso di essere breve, quindi lascio la parola ai 

miei colleghi Consiglieri. Grazie.  

 

Presidente Robert Amato 

Grazie, Consigliera Amato. Ci sono altri interventi per discussione generale? Non ne 

vedo. Bene, allora... Prego, Consigliere Lanza.  

 

Consigliere Girolamo Viktor Lanza 

Grazie Presidente, Sindaco, Assessori, colleghi Consiglieri. Approviamo oggi il 

bilancio di previsione finanziario 2023-2025, il primo di questa nuova Amministrazione 

e di questo Consiglio comunale che si è insediato lo scorso agosto. Un'Amministrazione 

che guida questa città con a capo lei, Sindaco, che ha ottenuto nuovamente la fiducia 

dei cittadini nel segno della continuità di impegno e di sviluppo che, con 

l'approvazione del DUP, abbiamo tracciato e oggi con l'approvazione del bilancio di 

previsione ci impegniamo ad attuare in quest'anno e nei successivi 2024 e 2025, nel 

segno della continuità e dell'impegno profuso e costante, e voglio ringraziare tutti 

coloro che lavorano quotidianamente - dipendenti e dirigenti di tutti i settori 

comunali, Assessori, Sindaco, Consiglieri di Maggioranza e Consiglieri di Opposizione 

- per ottenere il risultato migliore per la città e i cittadini che noi tutti 

rappresentiamo.  

Non si può disconoscere l'ottimo lavoro svolto dal Sindaco, Assessori e dipendenti 

tutti nel recente passato ed attualmente per candidare Molfetta ad un numero nutrito 

di progetti PNRR, ottenendo, come si può notare a pagina 77 della nota integrativa 

al bilancio di previsione, l’amissione e il finanziamento di ben 11 progetti che oggi 

approviamo. Il buon governo, il lavoro quotidiano della macchina comunale nella sua 

interezza, la sinergia con i nostri rappresentanti regionali e con le istituzioni 

governative hanno permesso di ottenere oltre 33 milioni di euro per progetti che 

permetteranno di realizzare opere, strutture e servizi per diversi settori di 

interesse quali la scuola, le infrastrutture, il verde urbano, lo sport il commercio, 

il benessere del cittadino, la socialità. 

In questi restanti 4 anni di Amministrazione, porremo le basi per uno sviluppo 
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sostenibile dal punto di vista economico, sociale, turistico, imprenditoriale e 

ambientale dei prossimi 5-10 anni, creando i presupposti reali, tangibili e condivisi 

che daranno un futuro migliore alle nuove generazioni, facendo invertire il trend 

negativo di abitanti residenti della nostra città. Il POR 2021-2027 e i Fondi di 

Sviluppo e Coesione 2021-2027 cubano per la Puglia circa 8 miliardi di euro, e la 

nostra città, quest’Amministrazione attraverso la grande progettualità, non deve 

restare a guardare. Chiediamo che il Sindaco, gli Assessori, le rappresentanze 

regionali e tutte le Forze sane di questa città monitorino costantemente l'evoluzione 

e le procedure formali che consentiranno le assegnazioni di somme importanti per la 

nostra città. Per questo, noi proporremo un percorso partecipato con i cittadini 

affinché si possa puntare a pensare ad un progetto di città condiviso e sostenibile, 

che incrementi e dia la giusta importanza al nostro turismo, senza trascurare quello 

di prossimità, attualmente soffocato dalle città vicine. Pensiamo ad esempio ad un 

lungomare che possa unire la Madonna dei Martiri con la Prima Cala, rendendo fruibile 

a spiaggia tutto il lungomare Colonna; rendere percorribile, senza soluzione di 

continuità, il tratto dalla Basilica alla Prima Cala significa, lo dico 

provocatoriamente, demolire la nuova Capitaneria che troverebbe posto all'interno 

delle attuali vecchie suppenne degradate e pericolanti presenti su Via San Carlo, 

ovviamente da ristrutturare e da adeguare.  

Ma questo è un sogno? Assolutamente no. Neppure riqualificare e rendere fruibile tutta 

la fascia costiera che collega la Madonna dei Martiri a Torre Calderina è un sogno. 

E c'è dell'altro: pensiamo anche ai comparti turistici di questa città, da decenni 

rimasti sulla carta. Pensiamo a tutti i luoghi di aggregazione culturale e turistica 

della città. Pensiamo a rendere sicura la nostra città in tutte le ore del giorno e 

della notte. Pensiamo a dare un nuovo e migliore volto alla nostra città. Noi, nati 

negli anni ’90, che vogliamo disegnare una città che non deve essere smart solo dal 

punto di vista tecnologico, ma vivibile dal punto di vista ambientale, morale, sociale 

ed esistenziale. In questo solco, forse immaginato e sognato da qualcuno, noi ci 

vogliamo muovere, e per raggiungere quest’obiettivo chiediamo l'ausilio dei privati 

attraverso lo strumento del project financing per esempio, o di qualsiasi altro 

istituto che legittimi la partecipazione privata - quella sana - finalizzata allo 

sviluppo e al benessere della nostra comunità cittadina. Su questi temi, Sindaco, 

saremo sempre al suo fianco, pronti ad impegnarci a lavorare, a supportare la macchina 

amministrativa e l'apparato burocratico in qualsiasi momento.  

In quest'ottica, con queste precisazioni estrapolate dal nostro programma, condiviso 

ed annunciato in campagna elettorale, che nel corso della Legislatura verificheremo 

costantemente, anticipiamo il nostro voto favorevole. Per la città e per i cittadini 

noi ci siamo e ci saremo sempre. Grazie.  
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Presidente Robert Amato 

Grazie, Consigliere Lanza. Ha chiesto la parola il Consigliere Salvemini. 

 

Consigliere Giacomo Salvemini  

Presidente, Sindaco, Consiglieri tutti.  

 

Presidente Robert Amato 

Consigliere, se può avvicinare il microfono, per cortesia? Grazie.  

 

Consigliere Giacomo Salvemini 

Oggi siamo chiamati ad approvare il bilancio di previsione finanziario 2023-2025. 

Qualche piccola considerazione va vista nella lettura del bilancio di previsione, sia 

sotto il profilo delle entrate che delle uscite. Constatiamo la stabilità delle 

entrate, leggermente superiori rispetto agli assestati degli anni precedenti, mentre 

nella sezione “Imposte e tasse in entrata” c'è un trend leggermente negativo rispetto 

agli anni precedenti, legato forse al fenomeno della fuga dei cervelli, delle famiglie 

che si spostano nelle città limitrofe, dei giovani che vanno a trascorrere le loro 

serate in un'altra città. Dobbiamo cercare di invertire il trend per far diventare 

questa città più attrattiva. Per tutto questo, nelle spese correnti riscontriamo che 

la somma accantonata per il turismo è insufficiente per far diventare Molfetta 

un'attrazione turistica. Le aree tematiche su cui quest’Amministrazione intende 

incentivare l'azione amministrativa sono il territorio, l'occupazione, lo spirito 

innovativo, la sicurezza e l'ambiente, in continuità con le attività della passata 

legislatura.  

Ulteriore elemento importante nella programmazione è il PNRR, che sta mettendo in 

campo molte risorse. Il PNRR, che è allo stesso tempo un'opportunità ma anche un 

aggravio di lavoro sugli uffici comunali, in quanto per i suoi adempimenti richiede 

una mole di lavoro molto importante ad alta specializzazione. Per il 2023 si intende 

incentivare tutto sullo sviluppo occupazionale, infatti il Consiglio ha già deliberato 

per l'azzeramento dei tributi e oneri per tutte le nuove imprese o quelle che 

incrementano l'occupazione tramite la ZES.  

Per quanto riguarda le politiche sociali, si stanno attivando tutte quelle misure 

atte a migliorare la prevenzione sociale e il sostegno sociale. Si dovranno migliorare 

le infrastrutture con il completamento del porto. Molto importante è la sicurezza, 

che dovrebbe essere una scelta strategica e prioritaria, perché solo nella sicurezza 

si possono sviluppare attività economiche sane ed una vita socioculturale a misura 
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di persona. Grazie. Anticipo il mio voto favorevole.  

 

Presidente Robert Amato 

Grazie, Consigliere Salvemini. Non ho altri iscritti a parlare. Quindi possiamo 

passare alla fase della richiesta dei pareri delle Commissioni. Chiedo al Presidente 

della Prima Commissione, Amato, di fornire i pareri della Commissione per i vari punti 

che abbiamo trattato. Grazie 

 

Consigliera Angela Maria Amato 

Okay, vado a memoria perché non trovo il verbale. Comunque, non...  

 

Presidente Robert Amato 

Consigliera, se vuole passo ad altri... 

 

Consigliera Angela Maria Amato 

Magari, sì, perché devo averlo messo da qualche parte. 

 

Presidente Robert Amato 

Allora, chieda alla Presidente Poli per la Seconda Commissione, per il parere.  

 

Consigliera Maridda Maria Poli 

Il giorno 30 del mese di maggio ci siamo praticamente riuniti presso Lama Scotella, 

eravamo presenti io come Presidente, il Consigliere Gagliardi Domenico, De Palma 

Francesca, erano assenti De Gioia Onofrio e Logrieco Adamo, chiaramente avevano 

avvisato comunque che non potevano venire per loro impedimenti. 

 

Presidente Robert Amato 

Può avvicinare il microfono? 

Consigliera Maridda Maria Poli 

Relativamente praticamente agli argomenti all'Ordine del Giorno, quindi quello 

relativo alla verifica della qualità e quantità delle aree fabbricati da destinarsi 

alla residenza e alle attività produttive terziarie, il voto è stato chiaramente 

espresso in maniera favorevole da me e dalla Consigliera De Palma Francesca, il 

Consigliere Gagliardi Domenico si è riservato di esprimere parere in Consiglio 

comunale.  

Per quanto riguarda il secondo punto all'Ordine del Giorno, relativamente al 
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regolamento comunale per l'applicazione della TARI, ugualmente la sottoscritta e la 

Consigliere De Palma Francesca hanno espresso parere favorevole, il Consigliere 

Gagliardi Domenico si è riservato nuovamente l'espressione del parere in questa 

seduta; e per quanto riguarda il terzo punto relativo alla tassa rifiuti, quindi al 

piano tariffario per la gestione dei rifiuti solidi urbani e dei servizi di igiene 

urbana, ugualmente la sottoscritta e la Consigliera De Palma hanno espresso parere 

favorevole e il Consigliere Gagliardi si è riservato di esprimere parere in questa 

seduta. Grazie. 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie, Presidente Poli. Passiamo al parere della Terza Commissione. Prego, il 

Presidente Fiorentino.  

 

Consigliere Fiorentino Angelo 

Grazie, Presidente, Sindaco. Come Presidente della Terza Commissione, che si è riunita 

lunedì 29 maggio e di cui fanno parte i Consiglieri Fiorentino, Facchini, Crocifero, 

Gagliardi, Binetti, dai Consiglieri Fiorentino, Facchini e Crocifero c’è stato il 

voto favorevole, mentre i Consiglieri Gagliardi e Binetti si sono riservati il parere 

in Consiglio comunale. Grazie.  

 

Presidente Robert Amato 

Grazie, Presidente Fiorentino. Prego, il Presidente Amato per il parere della Prima 

Commissione. 

 

Consigliera Angela Maria Amato 

Grazie, Presidente. La Prima Commissione si è riunita il 29 maggio ed erano presenti 

i Consiglieri... la sottoscritta, il Consigliere Antonio Ancona, il Consigliere 

Giacomo Salvemini, erano invece assenti il Consigliere Pietro Mastrapasqua e la 

Consigliera Annamaria Gagliardi. Abbiamo, come da richiesta, esaminato i punti 1 e 3 

all'Ordine del Giorno e per entrambi è stato espresso parere favorevole all'unanimità. 

Grazie. 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie, Presidente Amato. La parola al Presidente della Quarta Commissione, Paparella.  

 

Consigliere Vito Corrado Paparella 

Il giorno 25 maggio dell'anno 2023 ci siamo riuniti in Quarta Commissione consiliare 
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ed erano presenti il sottoscritto in qualità di Presidente, la Consigliera Petruzzelli 

Annalisa e la Consigliera Carmela Germano, per l'Opposizione era presente Pietro 

Mastrapasqua, il Consigliere Mastropasqua, e il Consigliere Binetti. Relativamente 

ai punti, dal numero 2 al numero 7, è stato espresso parere favorevole da parte della 

Maggioranza, quindi dal sottoscritto, da Petruzzelli e Germano, invece, Binetti e 

Mastrapasqua si sono riservati i pareri in Consiglio.  

 

Presidente Robert Amato 

Grazie al Presidente Paparella. Passiamo alla fase di dichiarazione di voto. Ci sono 

interventi? Prego, il Consigliere Gagliardi.  

 

Consigliere Domenico Gagliardi 

Sì, grazie Presidente. Sindaco, Consiglieri, Giunta...  

 

Presidente Robert Amato 

Consigliere, mi scusi, mi dicono di evitare di stare in piedi perché sennò non si 

sente al microfono? Grazie.  

 

Consigliere Domenico Gagliardi 

Perfetto, dicevo: potrei mutuare, per dare il titolo stasera alla discussione, un 

famoso film di qualche anno fa di Cohen, dovrebbero parafrasarlo, quello era “Non è 

un paese per vecchi”, oggi il titolo della discussione è “Non è un paese per giovani”, 

oserei dire. Perché? Perché analizzando il bilancio, non può che non rinvenirsi una 

cultura della città impregnata soltanto verso una strada e completamente dimentica 

di investimenti culturali, investimenti che vadano nell'orbita dei giovani e 

attraverso quella che è una visione organica e omogenea della città. Non vorrei dover 

pagare il copyright al Consigliere Infante che ha detto questa frase lo scorso 

Consiglio comunale, ma il bilancio non è un feticcio, poi dopo sono disposto, 

Consigliere Infante, a dare una royalty per questa citazione, ma mai come questa volta 

secondo me il riferimento è quantomeno corretto, e non lo vediamo soltanto attraverso 

una fredda visione dei numeri, ma proprio attraverso quello che è l'insieme di questi. 

Io non voglio ripetermi, perché il Consigliere Logrieco che nella discussione mi ha 

preceduto ha fatto alcuni riferimenti, quindi io li passo in rapida carrellata e ci 

fanno capire come l'Amministrazione non ha una visione, appunto come dicevo prima, a 

360° che miri davvero a guardare a quello che è il futuro della città; ha fatto 

riferimento il Consigliere Spaccavento, l'ha fatto anche Logrieco, alla cultura, ad 

un passo indietro negli stanziamenti della cultura. Impressionante è il dato specifico 
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sui giovani, con un importo di 6.000 euro. Mi si dirà, si è già detto in risposta: 

“Eh, ma quello che conta non è soltanto lo stanziamento sul singolo capitolo, sto 

mettendo 1.000 euro l'anno scorso, sono 6.000 quest'anno, quello che conta è 

l'indotto”. Sono d'accordo, anzi sono d'accordissimo, ma non bisogna vivere soltanto 

di quella prospettiva, perché quella come dire è una ricaduta ma non si può soltanto 

fare affidamento e sperare nelle ricadute di altri progetti, di altre infrastrutture 

che possano portare un valore aggiunto o che possano fare da volano per la crescita 

dei giovani e per appunto la messa al centro dei giovani stessi. Quello ben venga, è 

ovvio che un parco ha un effetto sicuramente positivo, è ovvio che un'infrastruttura 

ha un effetto positivo, ma io dico che ci sono delle buone pratiche che dalle città 

viciniori si possono prendere o anche dal nostro recente passato si possono prendere, 

penso ad alcuni festival, penso all'Orchestra Giovanile, penso a progetti tematici 

che passino attraverso i giovani. Poi, ovviamente tutto quello che viene è, come si 

suol dire, grasso che cola. Figurarsi. Non è che se ne mettiamo tanti mila euro in 

più poi andiamo a perdere qualcosa dagli altri investimenti, però questa dei giovani 

secondo me deve essere la priorità di un'Amministrazione. E quando mi riferisco ai 

giovani, non mi riferisco soltanto a progetti, singole progettualità, mi riferisco 

anche a degli spazi. Se c'è una cosa che manca e che molti lamentano sono spazi, lo 

spazio non può essere soltanto un locale serale, un pub, una pizzeria, una rosticceria, 

uno spazio vuol dire un luogo in cui convivere, in cui arricchirsi per gli stessi 

giovani e anche prevenire - qui mi collego un po’ all'intervento precedente del 

collega Consigliere Spaccavento - anche prevenire quelle che sono le devianze che poi 

ci portano a chiedere la repressione di quelli che sono i fenomeni delinquenziali che 

avvengono nella città. 

Sono partito dalla cultura e quindi dal passo indietro, le spese correnti fanno 

riferimento a 837.000 e rotti euro, del turismo l’hanno detto anche alcuni colleghi 

di Maggioranza, quindi non penso di dire cose eretiche, se penso che 20.000 euro in 

meno rispetto all'anno scorso siano comunque un dato che fa riflettere, soprattutto 

se, come la stessa Amministrazione dice e come parecchi esponenti autorevoli 

dell'Amministrazione dicono che il turismo può essere il volano di questa città, e 

quindi io rimango sorpreso da questo passo indietro, lo ripeto, l’ho visto denunciato 

anche da alcuni Consiglieri che mi avevano preceduto qualche minuto fa. Se vogliamo 

puntare su quello e diciamo, l'ha detto anche qualche Consigliere che mi ha preceduto, 

che la città è piena di turisti, eccetera, eccetera, beh io penso che la cifra è 

bassa.  

Un'altra cifra che mi ha sorpreso, devo dire la verità, è quella della Protezione 

Civile, sono 78.000 euro che credo a livello di spesa corrente... appunto, in 

riferimento a quel capitolo, beh parliamo di meno della metà rispetto al rendiconto 
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del 2022, quindi è un passo indietro importante, la Protezione Civile è importante. 

Lo vediamo purtroppo tragicamente in questi giorni nella tv, attraverso i giornali, 

per quello che sta accadendo in Emilia Romagna. Dio ne liberi ovviamente dal bisogno 

della Protezione Civile, ma è giusto che ci sia un investimento importante perché 

prevenire, come diceva il proverbio delle nostre nonne, è meglio che curare. 

Argomento diversamente abili, sto facendo una rapida carrellata proprio perché su 

alcune cose i Consiglieri mi hanno anticipato e quindi non mi piace francamente 

ripetermi. La disabilità: i diversamente abili sono risorse, c'è uno stanziamento 

inferiore, ma a prescindere dallo stanziamento sui diversamente abili, l'ho già detto 

in un altro Consiglio comunale e lo ripeto, tanto da questo punto di vista penso che 

è un argomento che possa essere tranquillamente trasversale, non ho dubbi a poterlo  

pensare, che riguarda quello di una vera task force che possa riguardare anche 

l'abbattimento delle barriere architettoniche. Questa, secondo me, deve essere una 

priorità dell'Amministrazione. Sono sicuro di trovare una sensibilità sul punto da 

parte di vari esponenti, anche della Giunta. Diciamo, disabilità non vuol dire 

soltanto progetti, non vuol dire soltanto coinvolgimento, ma vuol dire anche investire 

in quella che è una task force che interessa tutti, perché davvero diventa difficile 

camminare nella nostra città senza trovare degli impedimenti. Ho visto zero spaccato 

per quanto riguarda la casa, ma ha già detto prima che su questa posta c'è zero, l’ha 

detto il Consigliere Logrieco che mi ha preceduto. Quindi, diciamo, è troppo facile 

per un'Amministrazione, a prescindere da chi la governi, fossilizzarsi soltanto su 

entrate/uscite; è troppo semplice dire: “Siamo stati bravi”. È ovvio che non è facile 

far quadrare i conti, io non sto dicendo questo, non ho la presunzione minima di 

dirlo, ma è anche vero che non di sole infrastrutture si vive, ma si vive di una 

città a misura d'uomo. Io potrei copia e incollare, questo mi ha colpito, mentre 

preparavo qualche appunto per questo intervento, mi ha colpito che tra le carte che 

conservo ogni giorno per ogni Consiglio comunale della mia cartellina avrei potuto 

benissimo prendere il mio intervento del 2 agosto, che è stato il primo Consiglio 

comunale per chi non ricordasse, e quasi copiarlo e incollarlo. Ecco, è passato un 

anno, io avrei sperato che l'Amministrazione avesse un battito d'ali su questo punto 

di vista e non avesse un'impronta diciamo da Ancien Régime, lo dico in maniera non 

offensiva, ci mancherebbe altro, di quella che è la Pubblica Amministrazione, ma con 

uno scatto, un battito d'ali sicuramente maggiore, perché il bilancio di previsione, 

e lo dico anche per chi ci ascolta a casa, in presenza, cos’è? Altro non è che la 

cartina tornasole dell'Amministrazione di una città, è il biglietto da visita di una 

città. Il TUEL parla di bilancio di previsione come un bilancio con funzione 

autorizzatoria, non è soltanto un bilancio di rendiconto con cui si prende atto di 

quello che è stato o una salvaguardia di bilancio o una salvaguardia degli equilibri, 

è un qualcosa di autorizzatorio, cioè da quello che noi votiamo stasera dipende quella 
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che sarà l’attività dell’Amministrazione per i prossimi mesi. Mi si dirà che faccio 

ancora l’avvocato del diavolo, sì ma esiste comunque la possibilità di una revisione 

nel corso dell’anno, l’anno scorso ne abbiamo votate due a fine anno, c’è la 

salvaguardia, c’è il consolidato, ci sono tanti altri passaggi che un’Assise vive nel 

rimarcare quelli che sono gli investimenti, ma il bilancio di previsione è diciamo 

la bibbia dell’Amministrazione, no? È veramente il ceppo intorno al quale poi si 

lavora. Se troviamo dei limiti, come li troviamo... almeno, per me e per i compagni 

delle Opposizioni, se troviamo dei limiti ovviamente un voto favorevole a questa 

manovra, a questo bilancio di previsione non possiamo darlo. Quindi in questa sede 

ovviamente preannuncio, Presidente, il voto contrario del Gruppo Molfetta Libera per 

i primi 7 punti all’Ordine del Giorno. Grazie.  

 

Presidente Robert Amato 

Grazie, Consigliere Gagliardi. Ha chiesto la parola il Consigliere Binetti. 

 

Consigliere Mauro Binetti 

Grazie Presidente, Sindaco, Assessori, Consiglieri. Dopo aver sentito il discorso del 

Sindaco, quello iniziale dell'Assessore Piergiovanni, fatto con pathos e con enfasi, 

quasi quasi stavo votando favorevolmente perché mi aveva quasi convinto con tutto 

quel pathos che ci aveva messo, Assessore. Però mi hanno sempre detto che le vie 

dell'inferno sono lastricate sempre dalle buone intenzioni, quindi... mi hanno sempre 

detto questo detto, lo prendo al volo. E quindi, facendo un po’ i calcoli con quella 

che è la realtà della documentazione che abbiamo ricevuto, ho cambiato idea, 

Assessore, chiedo scusa. Il Bilancio di previsione altro non è che una sintesi di 

come verranno spesi questi fondi. Ho sentito dire più volte - e giustamente – in 

quest’Assise, “il taglio ai giovani”, beh posso dirlo io che sono un giovane e fa 

molto male, Sindaco, poiché prendo al balzo anche le parole del Consigliere Giacomo 

Salvemini che giustamente diceva che ci sono parecchi giovani, la fuga dei cervelli, 

i giovani che vanno fuori nei locali, perché non insistere su una politica attiva sui 

giovani? Cioè, 6.000 euro, poi nel previsionale 2024-2025 andiamo scendendo, c’è un 

decremento addirittura. Quindi l'importanza che si dà ai giovani, mi hanno sempre 

detto che una politica che si disinteressa dei giovani è una politica che si 

disinteressa del futuro. Quindi prendo al balzo anche l'invito del Consigliere 

Salvemini a cercare di insistere su quelle politiche attive, che non è solo cemento, 

questo è quello che noi cerchiamo di far capire all'Amministrazione, che non siamo 

qui a contestare quelle che sono le opere, ben vengano le opere, le opere strategiche. 

Ovviamente, Sindaco, dopo 7 anni ci mancherebbe che qualcosa si inauguri. Io ho 

dimenticato anche... bellissimo il parco Baden-Powell, che ho visto qualche 
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fotografia. Finalmente, io non ricordo chi era il Sindaco nel 2015... nel 2005, mi 

sfugge totalmente, ma... ah è vero, grazie. Ma c'è scritto, leggo che era nel... 

 

(Interventi svolti lontano dal microfono) 

 

Presidente Robert Amato 

La fai dopo la dichiarazione di voto. 

 

Consigliere Mauro Binetti 

No, io sono giovane, sono entrato da poco in politica. Nel 2005, ma leggo che non è 

mai stato interamente aperto al pubblico e negli anni è stato progressivamente 

vandalizzato, tanto da rendere impossibile la fruizione. Quindi ben venga che si 

aprano queste opere che sono strategiche per la città. Prendo il DUP, che è la terza 

volta che lo studio e leggo più o meno sempre le stesse cose, leggo ottimismo anche 

sull'importo della biblioteca 2,7 milioni, altra opera che è stata fatta, manca una 

politica attiva anche lì, sulla biblioteca. Leggo valori di realizzazione della 

velostazione, apprezziamo davvero il lavoro del Presidente della MTM, del Presidente 

Serino, ma quello che manca - lo continuo a dire - è l'indirizzo politico su quella 

che è la mobilità lenta. Quindi va bene l'opera, ma l'opera in sé non viene valorizzata 

ma viene valorizzato quello che si crea intorno, cioè tutta quella politica che va, 

credo, ad essere fondamentale soprattutto per l'utilizzo.  

Poi abbiamo i lavori di ripristino della funzionalità degli impianti semaforici, che 

ancora è tutto fermo e quindi faccio anche un appello, invito gli Assessori e i 

Dirigenti ad intervenire immediatamente su quelli che sono i semafori su incroci 

abbastanza pericolosi, quindi diciamo di accelerare un po’ anche, se fosse possibile, 

gli interventi.  

Un attimo solo. Poi leggo anche “accesso spiagge, disabili e la sistemazione delle 

spiagge”. Ho sentito prima che c'è stato un ottimo intervento sulle coste, non so di 

che coste si è parlato, quello che leggo anche è che l'accesso ai disabili è stato 

realizzato, la sistemazione delle spiagge è stata realizzata con un importo totale 

di 720.000 euro. Io mi auguro, come dice anche la legge regionale, che si intervenga 

in maniera diretta su quello che è anche l'abbattimento delle barriere 

architettoniche. Faccio anche un appello, visto che sono poche le spiagge pubbliche 

che abbiamo, come può un disabile accedere a quella che è la zona Bussola, visto che 

ci sono delle scale? E quindi... va bene mettere la pedana giù, che c'è stata per 

qualche anno e poi è stata rimossa, ma come può il disabile accedere e arrivare sulla 

spiaggia? E soprattutto le pedane non devono essere delle passerelle come quelle che 
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stanno sulla prima cala, ma la legge regionale impone che la pedana porti fino alla 

battigia il disabile, quindi una politica anche più forte sugli interventi sui 

disabili. Sistemazione spiagge: io sentivo la Consigliera Amato che diceva che la 

settimana scorsa c’è stato comunque un brutto tempo, quindi che si è rallentato un 

po’ il lavoro, io vedo che da un mesetto i lidi privati hanno già aperto 

abbondantemente e hanno già... diciamo, stanno già utilizzando... vabbè, 15 giorni, 

stanno già lavorando comunque da un mesetto. Però, ovviamente, attendiamo grandi 

risultati per questa ragione, forse siamo un po’ ritardo, però diciamo diamo la colpa 

al clima. Il clima non è stato clemente, assolutamente. Anche qui è ovvio. Anche qui, 

anche qui. Io per 2 settimane non sono andato al mare.  

Va bene. Poi che altro? Per quanto riguarda invece la cultura, tagli sulla cultura... 

che dire? Sempre, diciamo, ribadendo quello che avevo detto prima, giovani, cultura, 

politiche giovanili ci siamo un po’ dimenticati anche di questi rami così importanti. 

Prendo al balzo anche quella che è stata una difesa sulle politiche per il lavoro e 

sulla formazione professionale. Leggo della documentazione che sui residui 

dell'esercizio precedente troviamo 855.000 euro che non sono stati utilizzati e che 

verranno reinvestiti nella previsione dell'anno 2023. Quindi diciamo che a quanto 

pare non è stata proprio una buona politica per il lavoro e la formazione 

professionale. 

Per quanto riguarda invece l'aspetto delle tasse, ho sentito più volte in quest’Assise 

ribadire che non abbiamo aumentato le tasse. Ricordo a me stesso che l'IMU, se non 

mi sbaglio, il massimo è di 10,60 e i cittadini molfettesi pagano 10,60. Quindi ci 

mancherebbe che non ci sia un aumento perché di più non si può fare. Per quanto 

riguarda la TARI, invece, dobbiamo ringraziare ARERA per non aver aumentato le tasse 

e non l'Amministrazione, perché comunque era un atto dovuto.  

Che altro dire? Ah, un'altra cosa, l’avevo dimenticato, perdonatemi ma le carte sono 

tante. Per quanto riguarda invece le entrate dei titoli abitativi, chiedo in realtà... 

un consiglio che provo a dare è di insistere e di invertire il trend sulla spesa 

capitale rispetto alla spesa corrente, perché quello che noto è che sulla spesa 

corrente abbiamo 1,6 milioni, sulla spesa capitale, cioè quella che investiamo sulle 

opere di urbanizzazione, troviamo oltre 462.000 euro. Quindi credo che sia importante 

dare il diritto a quei cittadini, soprattutto nei comparti nuovi che, ribadisco, 

pagano per ricevere le opere di urbanizzazione. Quindi credo che sui fondi che il 

Comune recepisce, cioè su 1.638.000 euro, 462 credo che siano pochi, quindi invece 

di spostarli tutti in cassa libera, credo che hanno tutto il diritto i cittadini di 

ricevere le opere di urbanizzazione e non di ricevere soprattutto ritardi.  

L'ultimo appunto, e concludo Presidente: per quanto riguarda invece il Fondo Rischi 

Contenzioso, credo che i 2.629.000 euro credo che siano un po’ pochi, facendo 
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riferimento al fatto che 1,5 milioni probabilmente dovremo darli all’ASI, quindi credo 

che diciamo è solo un piccolo appunto... e quindi credo che siano un po’ pochi. Quindi 

esprimo la dichiarazione di voto: dichiaro parere negativo, quindi contrario, al 

provvedimento a nome dei colleghi Consiglieri Logrieco, Mastropasqua, e astensione 

sui primi 6 punti sulle tariffe. Grazie, Presidente.  

 

Presidente Robert Amato 

Grazie, Consigliere...  

 

Consigliera Maridda Maria Poli 

Presidente? Chiedo 5 minuti di sospensione. 

 

Presidente Robert Amato 

Sì, sospendiamo 5 minuti. Riprendiamo alle 21:25. Sono le 21:19, sospendiamo un 

attimo.  

 

Breve sospensione della seduta. 

 

Presidente Robert Amato 

Prego il Segretario di effettuare l'appello. 

 

[il Segretario Generale procede all’appello] 

 

Segretario Generale Ernesto Lozzi  

21 presenti, 4 assenti (Paparella – Crocifero – Azzollini – Germinario). C'è il numero 

legale.  

 

Presidente Robert Amato 

Sono le 21:30, riprendiamo.  

Aveva chiesto la parola il Consigliere... c'era il Consigliere Ancona prima.  

 

Consigliere Antonio Ancona  

Sì, grazie Presidente. Intervengo in dichiarazione di voto per ovviamente esprimere 

il voto favorevole all'approvazione di questo bilancio preventivo, che è un bilancio 

che ha grande importanza perché in realtà è il primo previsionale che facciamo con 

l'Amministrazione, e quindi, così come è stato rimarcato da altri Consiglieri 
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comunali, ha una grande importanza perché segna in realtà l'inizio della Legislatura 

in termini di programmazione. È un bilancio che in realtà va in continuità con 

l'Amministrazione precedente, questo in realtà è nelle linee programmatiche che 

avevamo presentato all'epoca e su questo credo abbiamo avuto il consenso dei nostri 

concittadini e su questo ovviamente dobbiamo proseguire. È un bilancio di previsione 

che rispetta appunto il pareggio finanziario, gli equilibri di parte corrente e 

ovviamente anche di parte capitale; è un bilancio, se vogliamo dire, tecnicamente 

prudenziale, ma in realtà i bilanci che il Sindaco ci presenta, ci propone hanno 

sempre un po’ questa caratteristica, quella di non fare il passo più lungo della 

gamba, anche perché le previsioni di entrate, e quindi calibrare la spesa sulle 

previsioni di entrate, previsioni di entrate che non sono sempre così certe. Come 

avete potuto vedere, nel 2023 fra l'altro vi è una previsione di circa 2 milioni in 

meno di entrate correnti, ci sono delle previsioni di minori entrate in conto capitale, 

quindi era normale che si dovessero tagliare alcune spese, o meglio, nei numeri 

tagliate ma secondo me razionalizzate, meglio distribuite, e questo si evince appunto 

dai dati di bilancio. Quello che ovviamente rimane un punto fermo di 

quest’Amministrazione è quello di non incrementare il carico fiscale, il carico 

tributario sui cittadini, tenendo conto che non viviamo un periodo particolarmente 

brillante dell'economia e quindi è giusto mantenersi bassi. Qualcuno ha messo in 

dubbio anche questa bassa tassazione rispetto ad altri, in realtà non è affatto vero, 

io per lavoro sono portato a guardare anche i dati degli altri Comuni e posso dire 

con assoluta certezza che su TARI e IMU siamo ai livelli degli altri Comuni, 

sull’addizionale comunale siamo il Comune credo più basso della provincia di Bari e 

della BAT, addirittura. Tenete conto che gli altri Comuni più o meno viaggiano con 

l'aliquota massima dello 0,80. Noi abbiamo dall'inizio impostato questa tassazione 

progressiva a scaglioni, privilegiando le classi di reddito più basse, e sinceramente 

sono rimasto meravigliato dell'intervento di Infante perché la sua Forza politica 

diciamo è sempre stata una Forza che ha sostenuto la classe... il proletariato, la 

classe popolare, questo è un bilancio nella tassazione che va incontro alle classi 

più deboli, per cui è giusta la tassazione, proporzionatamente ai redditi posseduti. 

Quindi l'aliquota massima praticamente viene applicata solo ai redditi oltre i 50.000 

euro. Quindi credo redditi diciamo abbastanza importanti, e c’è l'esenzione che rimane 

dei redditi fino a 10.000 euro. Questi sono dei pilastri fondamentali 

dell'impostazione di questo bilancio, e quindi non vanno mai dimenticati. Sono 6 anni 

che le tasse rimangono allo stesso livello, nonostante i tassi di inflazione che 

abbiamo avuto nell'ultimo anno in particolare, rimaniamo sempre con la stessa 

tassazione. Quindi credo che sia veramente un record storico, io non ricordo 

Amministrazioni che sono rimaste ferme su questi livelli così bassi.  

Per quanto riguarda le altre... diciamo, gli altri importanti pilastri di questo 
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bilancio, voglio rimarcare appunto gli importanti investimenti che abbiamo nel piano 

triennale, e soprattutto ciò che si è fatto col PNRR. Io ascolto sempre in Aula: “Io 

vorrei”, “il Comune vicino”, “Quelli hanno fatto, noi non abbiamo fatto.  Certamente, 

tutti abbiamo le nostre sensibilità e quello che vorremmo fare sul territorio, però 

purtroppo non si conosce come è stato gestito e come è stato applicato il PNRR. Noi, 

come tutti gli altri Comuni, si è citato addirittura un esempio di Noicattaro, noi 

quando siamo andati in Città Metropolitana a parlare di PNRR, questi Comuni non 

avevano nulla, non avevano neanche un ufficio tecnico, non avevano progetti, non 

avevano niente. Quando hanno ascoltato i nostri progetti che furono illustrati in 

quella sede, sono rimasti tutti meravigliati, e credo che il risultato che oggi appare 

in questo bilancio - di 11 progetti PNRR per oltre 33 milioni di euro sia un fatto 

eclatante per i risultati ottenuti e per il lavoro che gli uffici e il nuovo Assessore 

continua a fare nel mettere poi in atto e in pratica i progetti che ci sono stati 

finanziati. Non c'è nessun Comune in provincia di Bari, dopo ovviamente la Città 

Metropolitana, che ha raggiunto questi risultati. Ma questi risultati sono andati in 

linea con quelli che erano gli interventi che il PNRR proponeva. Nessun Comune in 

Italia poteva dire: “Ah, ma a me piacerebbe realizzare questo, a me piacerebbe 

realizzare quest’altro perché abbiamo questa necessità”, no, le linee sono state 

dettate a livello governativo, neanche regionale, ricordate la polemica che ci fu 

all'epoca proprio con le Regioni, per cui noi ci siamo andati ad incuneare in quelle 

linee di intervento e le abbiamo fatte - vi posso garantire - tutte quelle che erano 

possibili fare con le progettazioni che avevamo già in pancia. Per cui, il risultato 

è un risultato storico che vedrà ovviamente nei prossimi anni, entro il 2026 se le 

scadenze rimangono quelle, la realizzazione di queste grandi progettualità, che oggi 

tra l'altro l'Assessore Piergiovanni ci ha presentato in Consiglio comunale. Per cui, 

bene sul PNRR, bene gli uffici per quello che stanno facendo, per come stanno 

continuando a portare avanti queste progettualità; stessa cosa avviene per il Parco 

di Lama Martina. Anche lì noi siamo stati, devo dire la verità, molto fortunati ad 

avere quel finanziamento perché in quella linea di intervento era sufficiente un 

progetto di fattibilità; in quel momento, ma credetemi, nell'arco di qualche giorno 

siamo riusciti a prendere un vecchio progetto che era lì negli uffici, e siamo riusciti 

a rimetterlo un po’ a posto e presentarlo agli organi preposti. Per cui, solo in quel 

caso, solo su un progetto di fattibilità siamo riusciti ad ottenere quel 

finanziamento. È chiaro che adesso si è aperta una fase di interazione con la città, 

con le associazioni e quindi penso che si faccia tesoro, si debba fare tesoro - come 

qualcuno ha auspicato - di questi consigli per arrivare ad una progettazione 

definitiva ed esecutiva, che tenga conto di queste richieste, e posso dire che, vista 

l'ampiezza della Lama Martina, perché il progetto arriva fino alla prima cala, quei 

soldi probabilmente non saranno neanche sufficienti perché c'è tanto da lavorare, non 
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nelle infrastrutture perché nella Lama ovviamente non si possono fare diciamo delle 

infrastrutture, però vi posso dire che c'è veramente tanto, tanto da fare perché 

quella Lama nella parte bassa è rimasta abbandonata per tanti anni e quindi i lavori 

sono molto importanti.  

Poi, vorrei intervenire un po’ su quelle polemiche che qualcuno ha fatto nei riguardi 

sia degli artigiani e sia dei giovani, dove in bilancio hanno messo in evidenza che 

in singoli capitoli le somme appostate sono molto limitate. Sì, è vero che in quei 

capitoli le poste sono molto basse, però in realtà quelli sono capitoli che poi di 

fatto non vengono mai utilizzati, cioè quando si parla di giovani, i finanziamenti 

delle somme appostate li troviamo nei capitoli della cultura, dello sport, della 

socialità, nelle infrastrutture. Qualcuno ha detto che non ci sono infrastrutture per 

i giovani, probabilmente ha dimenticato che abbiamo aperto la biblioteca comunale, 

abbiamo recentemente inaugurato il Playground, stiamo rifacendo tutti i Palazzetti 

dello Sport, un'area diciamo a ridosso della 16-bis, dove verranno altre 

infrastrutture sportive. Il nostro bilancio è molto proiettato nei confronti dei 

giovani ed è proiettato anche nelle attività produttive. Quando qualcuno dice: “Ma 

nella zona... agli imprenditori avete dato pochi soldi”, gli imprenditori non vogliono 

soldi. Se si va da un imprenditore o da un artigiano a dire: “Ma a te cosa serve? 

Servono i soldi?”, la risposta sarà: “No, io voglio pagare meno tasse. Voglio 

investimenti sul territorio. Voglio che il rischio idrogeologico finalmente... che 

la problematica venga risolta”. Questo chiedono. Chiedono di pagare meno tasse, e 

diciamo col pacchetto, col kit che abbiamo fatto, che abbiamo varato in questo 

Consiglio comunale, dove - e qualcuno lo ha già rimarcato - voi vi siete astenuti, 

inspiegabilmente, abbiamo messo a disposizione degli imprenditori delle opportunità, 

e vi dico che già si stanno attivando a livello locale per ottenerle, e io sono 

testimone già di alcuni trasferimenti di attività da altre città nella città di 

Molfetta, lo dico perché lavorativamente le vedo ‘ste cose, e vi posso dire che il 

ritorno sarà molto importante, soprattutto per i giovani che andranno a lavorare in 

quelle aree perché le aziende solitamente assumono giovani. Quindi gli sforzi che 

quest’Amministrazione a livello di investimento e di infrastrutture sta facendo è 

sotto gli occhi di tutti, quindi è incontrovertibile.  

Per tutti questi motivi e per quanto, ripeto, la nostra Amministrazione sta facendo, 

siamo favorevoli all'approvazione del bilancio. Grazie.  

 

Presidente Robert Amato 

Grazie, Consigliere Ancona. Ha chiesto la parola la Consigliera Gagliardi. 

 

Consigliera Annamaria Gagliardi 
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Buonasera a tutti. Allora, da circa 4 ore stiamo parlando del bilancio preventivo 

2023, 2024, 2025. Ma parliamo ancora di cose che diciamo sono in cantiere da forse 

una ventina di anni. Ci meravigliamo e siamo tutti contenti che venga aperto un parco, 

ma al momento non c'è ancora una volta nessuna visione strategica legata al triennio 

che andiamo ad affrontare. Io non volevo intervenire, però mi chiedo come mai, diciamo 

da tecnico, dopo aver sentito tutti i vari interventi e tutti i diversi approfondimenti 

da parte dei colleghi, come mai c'è questo gap, perché questo è un vero e proprio gap 

culturale e prima di tutto politico. E penso che la risposta che è stata data 

relativamente all’E.R.P. dall'ingegnere Binetti, in cui si diceva che fondamentalmente 

c'è solo una casa a schiera, non c'è un diritto alla casa attualmente definito, una 

visione strategica per il prossimo triennio, denoti ancora una volta che questa città 

non ha pianificazione. Non c'è un'assoluta visione strategica connessa, non alla 

deroga, ma alla pianificazione. È chiaro che la pianificazione non sta dentro gli 

uffici, negli uffici - come ha detto Ancona - si possono trovare dei vecchi progetti, 

ma la visione strategica e la visione della pianificazione è legata alla visione 

politica. Ancora oggi, quindi, stiamo parlando di un triennio futuro in cui ci 

guardiamo ancora indietro e vediamo di quello che c'era già definito 20 anni fa se 

siamo capaci o meno di realizzarlo. È chiaro che ci sono dei tempi tecnici, lo so 

benissimo che sono necessari e indispensabili per la realizzazione delle opere, ma 

questi progetti nascono vecchi. Il Vicesindaco ci ha fatto vedere dei progetti in cui 

non c'era nemmeno un inquadramento urbanistico di territori e di parti di città che 

necessitano di una riconversione urbanistica. E non possiamo continuare ancora oggi 

a dire che faremo, diremo, attueremo, approveremo e taglieremo il nastro di pezzi che 

sono assolutamente decontestualizzati. Benissimo che ci sia un altro pezzo di pista 

ciclabile, ma quel pezzo di pista ciclabile come si aggancia all'altro? Dov’è il Piano 

della Mobilità Ciclabile, a che fase è? E poi, è giusto ancor oggi pensare che una 

settimana prima del taglio del nastro del parco Baden-Powell si convocano le 

associazioni ambientaliste che devono dire che va bene così o devono dare delle 

ipotesi nel solco della strategia politica? La pianificazione non si fa così, la co-

progettazione non si fa così, né tantomeno la partecipazione.  

Quindi coerentemente dovremmo costruire delle strategie che guardano al futuro e che 

guardano i soggetti che sono direttamente coinvolti ed interessati al futuro. I 

giovani, la cultura, il turismo sono degli elementi che in questa visione triennale 

sono totalmente assenti. Io non sto facendo una somma delle economie dicendo 100.000 

euro di meno, 100.000 euro di più. Sto dicendo una cosa ben più rilevante, sto dicendo 

che ancora una volta stiamo lavorando - state lavorando - per pezzettini che 

probabilmente non si collocano nemmeno, non si contestualizzato nemmeno all'interno 

dell'ambito su cui verranno realizzati. E quindi ancora oggi continuiamo a fare delle 

affermazioni assolutamente unidirezionali, assolutamente legate ad una visione per 
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parti, non ad una visione strategico-politica. E ancora oggi parliamo di un Piano 

Regolatore fatto per comparti, non fatto per temi. Mi chiedo: l'ambiente dov’è? Non 

la Lama, Lama naturalistica in un centro urbano che deve avere delle attrezzature. 

Come ha detto Infante, il parco naturalistico non deve avere attrezzature, e vorrei 

proprio vedere, nel momento in cui costruite un progetto fatto di orpelli, come l’ADB 

si pronuncia, anche qui non per delega ma per strategia. Se c'è un tema della 

mitigazione idraulica legata alla riduzione, cosa diceva Ancona prima? Che gli 

imprenditori non hanno bisogno di incentivi, hanno bisogno di essere tutelati rispetto 

ai loro interessi. Ci ricordiamo nel 2016, ad agosto, nella zona ASI cosa c'era? 

Pensate che le due aste che state realizzando risponderanno al convogliamento delle 

quattro Lame all'interno di Cala Martina? Pensate che le scelte che state facendo 

sono coerenti? Io penso di no, ma non perché penso io di no, ma perché io leggo gli 

strumenti di pianificazione, e la coerenza tra gli strumenti di pianificazione a tutti 

i livelli, non le deroghe, possano cautelare l'ambiente, possano valorizzare il 

territorio e le sue economie e certamente non creare dei progetti “mostro”, come molti 

di questi progetti alla fine saranno. Per cui costruiamo un meraviglioso progetto di 

riqualificazione dell’asse di Torre Calderina, tranne che per alcuni pezzi perché 

alcuni pezzi sono omissis. Beh, insomma, non penso che quest'azione sia coerente, e 

non penso che questa città dal 2013 ad oggi... non nelle fasi politiche, ma nella 

cittadinanza, perché ieri io sono andata a parlare di Molfetta allo IUAV di Venezia 

e delle partecipazioni delle attività che sono svolte dal 2011, 2010 ad oggi da parte 

delle associazioni, che non vengono chiamate per avere l'okay ma che costruiscono la 

progettualità. In quella sessione in cui c'erano degli esempi di confronto con la 

Costa Brava, si è detto: “Però questa cittadina, seppur con esigui e quasi inesistenti 

finanziamenti, è riuscita a costruire non solo un'opposizione rispetto ai contenuti, 

ma soprattutto rispetto alla visione strategica”. Beh, ieri ho parlato di quello che 

hanno fatto le associazioni insieme alla popolazione di Molfetta, oggi mi ritrovo in 

Consiglio comunale e non mi ritrovo né la popolazione, né le economie, né la strategia 

e né la visione politica. Quindi è chiaro che voterò assolutamente in modo contrario 

e convinto a questo DUP. Grazie. 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie, Consigliera Gagliardi. Prego, Consigliera Poli.  

 

Consigliera Maridda Maria Poli 

Grazie, Presidente. Buonasera a tutti. Dalla disamina del bilancio di previsione che 

ci accingiamo ad approvare, si è tenuto conto del contesto socioeconomico volto a far 

coincidere la fattibilità con la realtà attuale. Emerge così che l'odierno bilancio 
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di previsione è un documento scrupolosamente analizzato in ogni capitolo che lo 

compone. Il criterio contabile seguito, come praticamente sottolineato nella relazione 

dei Revisori dei Conti, ha puntato a verificare per ogni singola voce di capitolo la 

tendenza di entrate e di spese in modo tale da mantenere inalterato lo standard di 

qualità, sia per tutti i servizi erogati sia per le opere pubbliche. Il punto di 

forza di questo bilancio, forse, a mio modesto parere, è il mantenimento di tutti i 

servizi e il potenziamento di alcuni, vedasi la socialità, la cultura, il turismo, e 

a tale proposito, relativamente a cultura e turismo - che tra l'altro, sapete, a me 

sono abbastanza cari - posso dire che forse non va visto il singolo capitolo così 

come inserito in bilancio, ma soprattutto nell'ambito di cultura e turismo - parlo 

soprattutto del turismo - vanno viste anche le infrastrutture che chiaramente sono 

collegate al turismo, a cui il Comune sta chiaramente dando una grossa importanza. 

Non dimentichiamo, Sindaco, e questo forse avrebbe potuto dirlo anche lei, che di 

recente le è stata anche fatta la proposta sull'acquisto del terreno dei dinosauri, 

che chiaramente è una grossa attrattiva per il nostro paese. Il turismo è soprattutto 

servizi, soprattutto infrastrutture, che tendono ad alimentare a che la gente da fuori 

venga a visitare Molfetta. Non dimentichiamo anche dell'ultimo acquisto fatto, quello 

del convento dei Cappuccini. Cioè sono tutte situazioni che insieme creano quello che 

noi vogliamo chiamare turismo. Quindi quello che volevo mettere anche in evidenza è 

che fronteggiare anche i rincari dell'energia, dell'aumento delle materie prime in 

un arco temporale così breve non penso che sia stata per questo Comune una cosa 

chiaramente semplice. Se oggi ci troviamo ad approvare un documento equilibrato in 

tutte le sue parti, senza aver chiesto ai contribuenti nulla in più, è grazie forse 

allo sforzo congiunto di tutte le parti tecniche e politiche che hanno collaborato 

per il raggiungimento di questo obiettivo. Concludo dicendo che forse è fuori da ogni 

dubbio che questo bilancio mira a trovare un equilibrio tra coesione sociale e sviluppo 

della città, ovvero la volontà di continuare a dare sostegno alle famiglie che forse 

dimentichiamo che stanno attraversando - che stiamo attraversando - una grande crisi 

economica, ricordando ancora una volta che tasse e tariffe non sono state 

assolutamente aumentate. Quindi tendo a specificare che le entrate aumentano in 

seguito alla crescita della base imponibile, e anche grazie all'incremento della lotta 

all'evasione, di cui nessuno diciamo forse ha messo in evidenza, e che quella che il 

Comune di Molfetta ha posto in essere, che concretizza un principio di equità e di 

giustizia. Ed è proprio in virtù di questi principi che il nostro voto sarà favorevole. 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie, Consigliera Poli. Ha chiesto di intervenire il Consigliere Facchini.  
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Consigliere Giovanni Facchini 

Grazie Presidente, Sindaco, Consiglieri. Sarò breve, vorrei solo naturalmente 

dichiarare il voto favorevole per quanto riguarda il Gruppo di Cuore Democratico, e 

vorrei fare un'analisi molto breve rispetto all'approvazione del bilancio di 

previsione finanziario. Intanto, parto con la questione di un bilancio sicuramente 

positivo, il Sindaco, l'Assessore e Vicesindaco hanno ampiamente messo tutto il 

contenuto della previsione per quanto riguarda il 2023 – 2025, però io ricordo e 

voglio sottolineare, come hanno già detto già altri Consiglieri, che la pressione 

fiscale - parliamo dei punti 1, 2, 3, 4 e 6 - la pressione fiscale non viene aumentata, 

ma non è che non viene aumentata al 2023. Bene, quest’Amministrazione, questo 

Consiglio, questo mandato non ha mai aumentato le tasse, le ha sempre mantenute su 

quei livelli, addirittura le addizionali comunali sono rimaste sempre a livello basso, 

sicuramente nel vicinato, e siamo sempre in questo ragionamento, nonostante tutti gli 

aumenti dei costi energetici e nonostante tutte le critiche che quest’Amministrazione 

e il Sindaco hanno ascoltato dai social, dai cittadini, dai Consiglieri quando ha 

preso provvedimenti per razionalizzare la spesa energetica. Naturalmente, tutto questo 

ha portato - e porta - che comunque all'interno dei costi l'Amministrazione della 

città di Molfetta riesca a rientrare nel discorso dei costi energetici.  

Naturalmente, c'è stato uno step successivo, quello della Smart City, con la nuova 

installazione e con la visione di voler anticipatamente ridurre il consumo energetico, 

quindi state vedendo bene tutti l'installazione delle nuove luci... chiamiamole così, 

intelligenti e a risparmio energetico. E questo è uno degli aspetti che va sottolineato 

di quello che abbiamo, una visione di quello che stiamo facendo perché sicuramente 

il discorso di cambiare le luci non è avvenuto un anno fa, è una visione di una smart 

city partita veramente dal programma amministrativo di quest’Amministrazione.  

Il Covid ha fatto anche il resto. Dopo il Covid l'aumento dei prezzi è stato 

sostanziale, ciononostante noi rimaniamo sempre all'interno di quei capitoli di spesa 

e non c'è stato e non ci sarà ancora nessun aumento. Io ricordo però una cosa al 

Sindaco, che dai banchi di una certa Opposizione non hanno votato la ZES, però avete 

un voto favorevole nel momento in cui aumenterete la TARI. Ricordatevi di partire già 

con un voto favorevole, perché sicuramente ce l'avrete. Questo è per dirne una, perché 

poi siamo tutti bravi a dire e a discutere che i giovani vanno via e non riescono a 

trovare la loro collocazione all'interno della città di Molfetta. Guardate, 

l'operazione ZES sta portando già i primi frutti, sta portando i risultati e 

sicuramente se noi vogliamo che a Molfetta rimangano purtroppo solo ingegneri e 

medici, diventa un po’ (audio interrotto) la ZES diventi una zona su cui il tessuto 

dei lavoratori, quelli come dire di ceto medio, possa trovare collocazione, 

sicuramente la fuga dei giovani da Molfetta diminuirà e avremo sicuramente un 
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miglioramento da questo punto di vista. È su questo obiettivo e su questa linea che 

è stata votata la ZES, quindi anche su questo c'è stata una visione, dato che visione 

non ne abbiamo, la visione ce l'abbiamo eccome.  

Sulla cultura stiamo rivalutando intere aree che erano state dimenticate. Il parco 

Baden-Powell, che a giorni sarà inaugurato; il litorale Madonna dei Martiri che è 

stato per sempre dimenticato; una Torre Calderina che nessuno l'ha mai guardata e 

adesso tutti sono là a fare la foto se mancava un mattone o meno. Però noi ci abbiamo 

pensato, noi abbiamo avuto la visione di rivalutare, di progettare e di portare - 

spero a termine a pochi giorni - anche queste opere. Ce ne sono ancora altre in 

cantiere, con tutte le difficoltà che poi noi abbiamo anche nella gestione dei lavori 

che vengono fatti, ma non è una problematica solamente nostra, è una problematica un 

po’ generale quando si parla un po’ di lavori pubblici. Naturalmente, abbiamo già 

rivalutato altre aree culturali, come ricordo Piazza Cappuccini, ricordo tutte le 

piste ciclabili, che veramente sulle piste ciclabili devo dire un piccolo aneddoto, 

che devo andare effettivamente a guardare chi ha progettato le piste ciclabili perché 

su questa cosa... solo su questa cosa sono un po’ curioso. Devo andare a guardare chi 

ha progettato, perché in effetti qualcosina non è andata come dovrebbe andare. Avevamo 

veramente un parco abbandonato da tanti anni, lo portiamo a termine, ci sono tante 

altre cose che continueremo a fare in questo altro anno 2023-2025.  

Molto spesso io, e concludo Presidente, molto spesso in fase di realizzazione di 

bilancio preventivo, si dice dai banchi di Opposizione che è la classica... come dire, 

il bilancio senz'anima che è tutto scritto là; quello che invece viene presentato 

oggi è un bilancio che non solo contiene un'anima di quello che si vuole fare da 

quest’Amministrazione, mette sicuramente un'attenzione particolare alla spesa 

pubblica, cosa molto importante, e al lavoro delle persone, perché guardate il lavoro 

che viene fatto dagli uffici, da chi ci lavora 24 ore su 24 all'interno degli uffici 

comunali è importante. Quello che viene sottoposto oggi è un bilancio che recepisce 

anche la voglia di riscatto dei cittadini, i cittadini chiedevano da tanto tempo il 

parco, chiedevano da tanto tempo Torre Calderina, chiedevano che in effetti i servizi 

migliorassero, come sono migliorati ma mi sono dilungato sui servizi del trasporto 

pubblico, non mi sono dilungato sui servizi sociali, non mi sono dilungato sui servizi 

dell’ASM e quant'altro. Però, come dire, noi ci approcciamo sempre con gli stimoli e 

senza l'arroganza di saper e voler fare. Ci mettiamo veramente del cuore, perché con 

questo noi sicuramente condivideremo queste operazioni con i cittadini.  

Solo un piccolo appunto che avevo fatto in Commissione e poi oggi sono arrivato tardi 

e non mi è stato possibile ribadire: mi sono sentito anche con gli uffici per quanto 

riguarda il punto numero 5, il regolamento comunale per l'applicazione della TARI. 

Su questo ho chiesto agli uffici e mi hanno detto che come dire vedranno uno studio 
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di fattibilità per quanto riguarda le variazioni in positivo e in negativo per quanto 

riguarda la tassa rifiuti. La dico in due parole: quando eventualmente viene meno una 

persona, quando nasce una persona, con l'attuale regolamento avviene dall'anno 

successivo. Avevo chiesto, e gli uffici mi hanno garantito che faranno uno studio di 

fattibilità, che questa cosa avvenga semmai, quando avviene, dal mese successivo o 

dal semestre successivo. Quindi aspetterò poi su questa cosa semmai poi di intervenire 

successivamente. Grazie Presidente, il nostro voto sarà favorevole. 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie, Consigliere Facchini. Ha chiesto la parola del consigliere Paparella. 

 

Consigliere Vito Corrado Paparella 

Grazie, Presidente. Allora, io preannuncio che il voto di Ala Democratica sarà 

favorevole a tutti i provvedimenti in quanto, Sindaco, per colpa sua che si è inventato 

una visione strategica ad una strategia che lei non ha fatto quando si è insediato 

nel 2017, abbiamo continuato le opere - come ha fatto, non lo so - abbiamo continuato 

le opere che ci siamo trovati davanti, tipo la pista ciclabile. Oggi parliamo di pista 

ciclabile, parliamo di pista perché la pista ciclabile l’abbiamo realizzata noi, a 

prescindere da quello... potevamo anche cancellare il progetto pista ciclabile, invece 

la pista ciclabile sta lì e ne potremo dire tante altre. Quando è finito il suo 

mandato ricordo con molto piacere che per colpa sua ha scritto un libro di 500 pagine 

di opere che ha consegnato alla città, ha consegnato un libro di 500 pagine di opere 

che sono oggi realtà e sono fruibili da tutti i cittadini. Per colpa sua abbiamo 

preso 50 milioni di euro di fondi PNRR che oggi sono in cantiere e quindi stiamo 

mettendo a disposizione. Quindi oggi lei sta mettendo... ha messo su un bilancio che 

è capace di resistere a quello stress che quei fondi creano per gli investimenti di 

cui necessitano, perché il Ministero - ho dovuto studiare un pochino di più perché 

non ero esperto - il Ministero ci anticipa solamente il 10% di quelle opere, quindi 

il resto ce lo devi mettere tu e devi essere bravo a trovarlo nel bilancio comunale, 

e poi devi trovare pure l'equilibrio del bilancio comunale. Quindi gliene facciamo 

una colpa anche di questo, va bene? Però poi alla fine vogliamo vedere i cittadini 

che cosa... E anche per colpa sua sono stato rimproverato da mio figlio. Mio figlio 

mi ha detto: “Papà, ma tutti questi campi da calcio a chi servono?”, ho detto: “Ai 

giovani”, “Ma siamo sicuri che abbiamo tanti giovani?”, mio figlio mi ha detto: “Ma 

siamo sicuri che ci sono tanti giovani che vanno a giocare a pallone?”, abbiamo tanti 

campi da calcio, tanti campi da…. Ricordo con piacere che uno dei primi campi che è 

stato allestito è stato proprio il “Paolo Poli” che io ricordo da piccolino, ci 

andavamo noi a giocare e che era diventato un grave problema per le finanze del Comune 
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di Molfetta, e che oggi invece lo vediamo nel massimo del suo splendore, e quando lo 

vediamo acceso dobbiamo esserne solamente orgogliosi perché non tutte le città hanno 

uno stadio, non tutte le città hanno un Palacozzoli, non tutte le città hanno campetti 

dislocati su tutto il territorio per dare la possibilità ai giovani di andare a 

giocare e a divagarsi, soprattutto nelle zone che sono state dimenticate, sono state 

dimenticate da tutte le Parti politiche. Quindi il campetto della Madonna dei Martiri, 

e che doveva essere quello, un ghetto doveva essere? Invece ci vanno le migliori 

famiglie lì a giocare, ci vanno le migliori persone, ci vanno i giovani. Abbiamo 

ridato vita a delle zone che praticamente erano morte, e con tutto quello che poi si 

sta facendo per tutte le aree che vengono intorno al porto, al porto, al porto, al 

porto, è la parola che ripeterò fino all'infinito insieme alla zona ZES e Molfetta 

avrà di nuovo un futuro. Per questo motivo il nostro voto sarà favorevole.  

 

Presidente Robert Amato 

Grazie, Consigliere Paparella. Ha chiesto la parola il Consigliere Logrieco. 

 

Consigliere Adamo Logrieco 

Sì, grazie. Non era in programma questo intervento in dichiarazione di voto, ma avendo 

sentito tanti interventi della Maggioranza mi sembrava anche corretto fare qualche 

riflessione in merito a quello che qualche altro Consigliere ha riferito poc'anzi. 

Io mutuerei subito le parole del Consigliere Ancona, che adesso non è in Aula, ma il 

Consigliere... ah perdonami, non ti avevo visto, il Consigliere Ancona ha detto delle 

cose giuste riguardanti le imposte che la TARI e l'IMU sono sostanzialmente uguali a 

quelle degli altri Comuni limitrofi, degli altri Comuni vicini. Per un motivo 

semplice: perché non si possono aumentare, e se qualcuno potrebbe aumentare la TARI, 

non è questo Consiglio a stabilirlo e non è l'Amministrazione, ma è l’ARERA, l'Agenzia. 

Quindi sicuramente siamo ben contenti che non siano aumentate queste imposte, ma i 

meriti non ricadono esclusivamente sull'Amministrazione, ma i principali meriti 

spettano a qualcun altro. Anche per questo, relativamente all'imposta, il nostro voto 

sarà di astensione e non sarà un voto a sfavore.  

Però ha detto un'altra cosa importante il Consigliere Ancona, ossia che questo è il 

primo bilancio preventivo del mandato di quest’Amministrazione. Invece dagli 

interventi che mi hanno preceduto si è discusso di del completamento di opere iniziate 

e progettate in un modo o in un altro nella precedente Consiliatura, se non in quella 

prima, o quella prima ancora, o quella prima ancora. Era per dire che questo qui è 

il primo bilancio di previsione di quest’Amministrazione, e quindi noi è questo... 

quando noi diciamo e riferiamo che mancano le politiche attive e mancano le politiche, 

un esempio lampante è proprio quello di Torre Calderina, perché Torre Calderina che 
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adesso è diventato il fiore all'occhiello della città, io invito a pensare nel momento 

in cui i lavori saranno completati, la gente come raggiunge Torre Calderina? Pongo 

il quesito a tutti: come verrà raggiunta, via mare? Verrà vista dal mare, 

evidentemente. E nel frattempo, fino a quando... un attimo solo, e fino a quando non 

verrà completata la strada per raggiungere Torre Calderina, chi gestirà quel bene 

pubblico che è stato ultimato? La gestione a cosa porterà, a cosa servirà? Perché lì 

gli investimenti per le politiche attive servono proprio a portare la gente poi a 

visitare Torre Calderina. Quando mi si parla degli investimenti sulle politiche 

giovanili, quando mi si dice che sono stati costruiti - e direi una menzogna se 

dicessi il contrario - è vero che sono stati fatti numerosi impianti sportivi, è 

lodevole il fatto che è stato inaugurato il playground, ci mancherebbe. Ma le politiche 

attive sono proprio quella cosa che serve, servono esattamente a prendere i giovani, 

magari anche meno fortunati, e a portarli a riempire quei contenitori, a riempire 

quegli impianti. Servono a richiamare le persone - i giovanissimi, soprattutto - che 

lasciano questa nostra città, che ricordo a tutti è la prima in Puglia per emigrazione 

giovanile, gli investimenti servono proprio a richiamare quelle persone. Perché è 

vero, noi stiamo investendo sempre di più per la socialità - è giustissimo - per gli 

anziani, sacrosanto, ma noi avremmo voluto vedere un segnale chiaro non soltanto delle 

opere per i giovani, ma delle politiche orientate a riportare qui i giovani. Così 

come il taglio della cultura è un qualcosa che è una posta di bilancio importante 

quello della cultura, ed è mortificante nel 2023 che venga tagliata una voce così 

importante. Poi ci sono sicuramente anche dei meriti, non lo mettiamo in dubbio, 

nessuno dice qui che tutto quanto il bilancio di previsione è una catastrofe, anche 

perché i conti sono effettivamente in ordine e siamo ben lieti di questo. Siamo felici 

del fatto che quest’Amministrazione ha finalmente varato la Zona Economica Speciale 

a cui queste Forze, la nostra coalizione ha votato favorevolmente, perché riteniamo 

noi stessi che sia un'occasione di crescita per il nostro territorio, come lo sarà 

senza ombra di dubbio il porto, ma tutti questi sono provvedimenti che comunque 

giungono da lontano e che oggi sono portati a completamento, non è che i meriti 

giungono soltanto da quest’Amministrazione, è un percorso che si è fatto nel corso 

del tempo. Il motivo per cui noi voteremo contro questo provvedimento è che non 

vediamo la direzione in cui sta andando proprio nelle politiche attive, quelle per 

riempire di contenuti il contenitore. Grazie.  

 

Presidente Robert Amato 

Grazie, Consigliere Logrieco. Non ho altri iscritti a par... prego, Consigliere 

Spaccavento. 

 



Trascrizione integrale a cura della Ditta COVEL Group S.r.l. 

Consiglio Comunale di Molfetta                                       Seduta consiliare del 31 Maggio 2023 

 

 
 

 Pagina 78 di 89  

Consigliere Felice Antonio Spaccavento 

Per fare la dichiarazione di voto - che ovviamente sarà negativa - al bilancio, ma 

anche per... veramente in pochissimi minuti sintetizzare una mia sensazione: ho 

sentito prima, e io ovviamente ogni volta che si dirà questa cosa la ripeterò a... 

posso?  

 

Presidente Robert Amato 

Prego, Consigliere. Prego, prego.  

 

Consigliere Felice Antonio Spaccavento 

E no, non riesco. Stavo dicendo: Ogni volta che facciamo una dichiarazione di voto, 

una dichiarazione o qualcosa, sembra quasi che noi lo facciamo per contestare chissà 

che cosa, un ragionamento politico non si può fare. E poi, soprattutto la contestazione 

alla persona: l'altra volta io non amavo Molfetta perché vivo a Bisceglie, cose 

puerili; oppure noi siamo la vecchia Amministrazione. Io continuerò sempre a ripetere 

che io non ero in quell'Amministrazione, ma in quell’Amministrazione che viene sempre 

contestata, e lo ripeterò sempre, erano tutti quelli che ora siedono in 

quest’Amministrazione. 

Quindi, se voi continuate a dire che voi stavate nella vecchia Amministrazione, io 

vi dico: “Io non c'ero e gli altri stavano”. Quindi la smettiamo e io non continuerò, 

sennò ogni volta che si dirà che noi stavamo nella precedente Amministrazione, io 

dirò: “Non è vero, stavate voi”. Quindi nell'Amministrazione di Paola Natalicchio 

c'erano quelli che stanno vicino a me. Scusami Giovanni, da questa parte ovviamente. 

Quindi evitiamo di ripetere questa cantilena, che non è vero, stanno sempre le stesse 

persone qui. Ci sono quelli, come si dicono, i seriali, il Vicepresidente ha detto: 

“Stanno da 20 anni”, quelli che stanno sempre qui, diciamo quelli che stanno sempre 

in Consiglio. Diciamo, io l'ho avuta perché sono il primo eletto nella coalizione di 

Centrosinistra, quindi io ce l’ho la forza del consenso. Quindi non ho capito perché... 

è sempre questa cosa, che lei non ha... Cioè, noi stiamo dicendo che non ci contestate 

sempre il passato, perché comunque nel passato c’eravate anche voi, solamente questo. 

E se voi continuate, io ve lo ricorderò. Io in quell’Amministrazione non c’ero.  

Per quanto riguarda tutto il resto, noi facciamo delle critiche e anche delle proposte, 

non siamo disfattisti. Abbiamo detto che la nostra indicazione, la nostra strategia 

è un'altra, la nostra visione politica è un'altra, ma voi chiaramente siete la 

Maggioranza e dovete governare.  

Un'altra cosa: io sono assolutamente convinto che i dipendenti e chi lavora nel Comune 

lavora benissimo, anzi io lo ringrazio per quello che fa, tutti, nessuno escluso. 
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Ovviamente è la missione, la strategia politica che la detta la politica che io 

contesto. Che non si venga mai a pensare che io sto criticando il lavoro dei 

dipendenti. Da qua non è uscito mai, da qualcuno, da nessuno di noi. Noi contestiamo 

l'atteggiamento, la missione e l'anima che muove questa macchina amministrativa, 

ovviamente in quello che possiamo contestare. Dove abbiamo votato all'unanimità 

abbiamo votato insieme, a volte lo abbiamo fatto. Non è vero che a prescindere noi 

blocchiamo, noi votiamo secondo la nostra concezione politica, che può essere anche 

diciamo criticata, ma è una posizione ben chiara, progressista e di Sinistra. Questo 

è. Poi contestatecela.  

Quindi noi perché abbiamo detto “no”? Questo è quello che noi critichiamo oggi. Il 

bilancio è un'idea che si ha della città, questo bilancio è vero che è oggi, ma questa 

città è governata da quest’Amministrazione da anni. Questo è quello che ci dobbiamo 

ricordare, e da anni noi abbiamo ottenuto quello che abbiamo oggi. Ora ai molfettesi 

piace? Sì, perché vi hanno votato e siete stati eletti; noi facciamo venir fuori 

quello che secondo noi non va. Una città che non è ascoltata, una città che non è 

vista, una città che non è respirata. Voi non state nel territorio, come fai a dire 

che praticamente i campi da calcetto della Madonna dei Martiri sono bellissimi se sta 

la “scoscia” lì? Ma le avete viste le immagini? Stanno gli alberi là, sta abbandonato, 

è appena inaugurato. Come fate a dirlo? Non la conoscete, non la vivete. Ora possiamo 

avere tutte le idee possibili, noi abbiamo le nostre idee diverse dalle vostre, però 

almeno quello che vediamo, conosciamolo.  

Proprio per questo, per l'idea della socialità, per la capacità di partecipare, la 

politica non deve essere dall'alto verso il basso, ma deve essere dal basso verso 

l'alto, deve saper sentire gli abitanti, i cittadini e poi portare le proposte, ecco 

perché ho chiesto: nei processi partecipativi, nei progetti e non alla fine sentire 

le associazioni e gli abitanti, ma sentiamoli dall'inizio. È solo per questo, per la 

nostra idea che può essere anche non condivisa, che oggi votiamo “no” al bilancio. 

Grazie.  

 

Presidente Robert Amato 

Grazie, Consigliere Spaccavento. Se può spegnere il microfono? Ha chiesto la parola 

il Consigliere Fiorentino.  

 

Consigliere Angelo Fiorentino 

Grazie Presidente, Sindaco. Dopo aver esaminato il bilancio e i suoi documenti voglio 

annunciare che Patto Comune Prima Molfetta con grande, estrema fiducia e senso di 

responsabilità esprime il voto favorevole nell'approvazione del bilancio. Grazie.  
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Presidente Robert Amato 

Grazie, Consigliere Fiorentini. Ha chiesto la parola la Consigliera Petruzzelli. 

 

Consigliera Annalisa Petruzzelli  

Sindaco, faccio questa dichiarazione di voto a nome dei Gruppi Insieme per la Città, 

Minervini Sindaco, Avanti Molfetta, Molfetta al Centro e Molfetta che Vogliamo. 

Anticipo che il nostro sarà un voto sicuramente positivo sul bilancio di previsione, 

nonostante qualche intervento della Minoranza che, facendo il suo lavoro, cerca di 

mettere in evidenza in maniera strumentale e assolutamente non costruttiva qualche 

criticità. Abbiamo ascoltato varie relazioni sull'attività espletata 

dall'Amministrazione, con particolare riferimento all'elenco di opere effettuate, in 

itinere e in cantiere. Abbiamo anche preso atto che le tasse non aumentano, e tanto 

altro. Abbiamo anche noi fatto interventi molto positivi e propositivi sull'attività 

di governo della città.  

Ma va tutto bene?. Torna utile la parafrasi dell'illustre radiocronista Mario Ferretti 

che si riferiva a Fausto Coppi durante la tappa del Giro d'Italia da Cuneo a Pinerolo 

nel 1949: “Un uomo solo al comando”. Pur nella massima condivisione delle linee del 

programma elettorale, quello che percepiamo - e lo ribadisco, comunque il nostro sarà 

un voto positivo - quello che però percepiamo e non condividiamo è la sua visione 

personalista dell'uomo solo al comando. Una visione tecnocratica che si vorrebbe 

opporre al populismo trionfante. Noi siamo per la collegialità nel lavoro della Giunta 

e il massimo coinvolgimento possibile nei confronti dell'Aula consiliare. Ricordo a 

me stessa che la Giunta comunale è organo di governo del Comune, collabora con il 

Sindaco nell'Amministrazione del Comune stesso e informa la propria attività ai 

principi di trasparenza. La Giunta adotta tutti gli atti idonei e necessari per il 

raggiungimento degli obiettivi rispondenti alle finalità e agli indirizzi generali 

individuati dal Consiglio comunale, secondo competenza. Attua le funzioni di indirizzo 

politico-amministrativo, definisce gli obiettivi e i programmi da attuare, ne verifica 

i risultati complessivi e gli andamenti della gestione.  

Sindaco, se ritiene che in Giunta qualcuno sia incapace di assolvere alla delega 

attribuita, può sempre revocarlo o cambiare le deleghe. I nostri Assessori vogliono 

e devono essere coinvolti nell'attività di competenza, cosa che ad oggi non sempre 

accade. Al contempo, chiediamo ai partner di Maggioranza il rispetto dei ruoli e delle 

deleghe. Ci sono interi settori - vedi quello del turismo, cultura e dello sport - 

che non hanno personale numericamente adeguato alle attività da espletare. Il settore 

socialità merita un discorso a parte. Non spetta a noi sottolineare l'importanza del 

settore rispetto a tutti gli altri. I numeri parlano e non mentono. Già dall'inizio 

della Consiliatura abbiamo fatto rilevare come vada riorganizzato l'intero settore, 
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oggi, a maggior ragione, a partire da un nuovo Dirigente qualificato e competente. I 

bisogni della collettività cambiano e devono cambiare anche i metodi di approccio ai 

vari problemi del settore. Riteniamo di aver messo a disposizione di 

quest’Amministrazione una delle migliori risorse del nostro Gruppo. La città tutta 

riconosce l'operato dell'avvocato Capurso, persona onesta, competente e integerrima. 

Usando un parallelo calcistico: se in una squadra l'allenatore tiene sempre in 

panchina i suoi migliori giocatori senza far toccare loro palla, perderanno sempre 

tutte le partite; se invece l'allenatore non ritiene valido il giocatore, deve subito 

riferirlo al presidente che deciderà se tenersi il giocatore o l'allenatore. Molte 

volte sembra che alcuni Dirigenti svolgano il ruolo di Assessore e in altri casi il 

contrario. Così come pure riteniamo non più prorogabile una riorganizzazione della 

macchina comunale, anche alla luce delle nuove assunzioni previste dai bandi 

espletati. Si rende necessaria una rotazione dei compiti e dei ruoli del personale 

comunale, così come previsto anche dalla normativa vigente. La sede comunale deve 

essere un luogo di lavoro a servizio dei cittadini e non un luogo dove trascorrere 

il tempo libero, a partire da noi stessi. Ognuno deve svolgere il proprio ruolo nei 

tempi e metodi consentiti dalla legge. I presupposti della nostra adesione partecipata 

al progetto politico e amministrativo della coalizione che ha vinto l'anno scorso le 

elezioni comunali erano basati sulla condivisione del programma amministrativo, dal 

titolo “Il cambiamento continua”. Effettivamente, abbiamo constatato il rispetto della 

continuità nel merito delle proposte amministrative, ma nessun cambiamento inteso dai 

nostri Gruppi come una netta discontinuità con il passato sul metodo di lavoro e di 

coinvolgimento.  

Oggi, con l'approvazione del bilancio di previsione, diventiamo responsabili del 

futuro amministrativo, sociale ed economico dei prossimi 4-5 anni di questa città e 

ne vogliamo essere completamente responsabili. Non vogliamo e non possiamo permettere 

di essere relegati al ruolo di “Yes Men”. Siamo certi che lei, con la sua lunga 

esperienza politica e amministrativa, saprà apprezzare questo nostro pubblico invito 

che ha esclusivamente finalità costruttive. Vogliamo costruire, continuare a mantenere 

un rapporto alla luce del sole, abbandonando vecchie logiche delle segrete stanze, 

per poi mettere a repentaglio il futuro di Amministrazioni intere. Non fa parte del 

nostro DNA. Grazie. 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie, Consigliera Petruzzelli. Non ho altri iscritti a parlare. Prego, Sindaco. 

 

Sindaco Tommaso Minervini 

Intervengo intanto per ringraziare tutto l'apparato municipale che ha partecipato a 
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questo complesso atto amministrativo che è fatto di tanti provvedimenti, ma che dietro 

queste cifre c'è un lavoro duro di mesi e mesi, abbiamo cominciato a fare questo 

bilancio già credo verso dicembre dell'anno scorso, novembre - dicembre dell'anno 

scorso. E c'è tanta, tanta fatica. È vero, questo è il primo anno di questa 

Consiliatura, ma questa Consiliatura nasce sull'accordo politico della continuità e 

quindi non posso non sottolineare a coloro i quali voteranno il bilancio che nella 

continuità noi siamo passati da una spesa di investimento di 116 milioni consuntivati 

nel 2016 a 288 milioni del 2022 e a 243 programmati nel 2023. E questo, se non è un 

segno positivo, voglio capire di che cosa stiamo parlando, di dettagli o di 

personalismi? Questo poi lo vediamo in separata sede.  

L'altra questione è che è il sesto anno nella continuità politica che non si aumentano 

le tasse, scusate se è poco. Ma c'è tanta fatica e tanta professionalità, esperienza 

in questo, e tanta capacità di riorganizzare la macchina comunale. Basterebbero questi 

due dati da soli per come dire obiettare alle critiche che sono arrivate, che comunque 

ringrazio se sono spunti costruttivi e positivi.  

Voglio dare un'altra consapevolezza a chi però vota questo bilancio e ai cittadini. 

Ho sentito dire, abbiamo fatto l'esempio, 6.000 euro per le politiche giovanili. 

Intanto, come dire, una precisazione metodologica: fare i riferimenti fra i dati 

assestati di bilancio e le previsioni è una grande sciocchezza, scusate... è una 

grande sciocchezza, perché sapete bene che le previsioni poi vengono appunto assestate 

successivamente e non si può fare il paragone fra una posta dell’assestato con una 

posta di preventivo, cioè è dire una falsità. Ma volendo continuare sul discorso delle 

politiche giovanili, noi abbiamo... ecco, un altro dato significativo - e stanno 

dentro le politiche giovanili – è che dal 2017 la spesa sociale è passata da 4,8 

milioni a 20 milioni nel 2021 e nella parte corrente della previsione 2022 è iscritta 

una cifra pari a 22.502.000 euro. Se questo è, è perché ha funzionato l'intero settore, 

Dirigente e Assessore. Poi, se ci sono altri problemi, li dobbiamo vedere. Ma se 

questo è, ha funzionato il Dirigente, l'Assessorato, gli Assessori e il Sindaco che 

ovviamente non è un tecnocrate, perché non ho mai fatto questo mestiere, non ho preso 

la laurea per fare questo mestiere, che manco ho, è un'esperienza che abbiamo condiviso 

in tanti. Io non ho un presidente a cui rispondere, perché questa non è una società 

di calcio. Stiamo tutti dentro, non c'è un Presidente sopra. Io non devo chiamare 

nessuno, non devo dirlo a nessun presidente. C'è lo sforzo e la capacità dei nuovi 

Consiglieri, dei nuovi Assessori di capire la fatica dell'amministrare, ma i dati 

sono questi: 4,8 milioni, 20 milioni consuntivati nel 2021, 22 e mezzo nel 2022. Che 

fanno poi, e qui dentro ci sono le politiche giovanili, altro che 6.000 euro, ci sta 

l'istruzione e il diritto allo studio che va nel titolo secondo, cioè 

nell’investimento, a 55,950, 56 milioni di euro, e nella parte corrente la missione 
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4 va a 3,121 milioni. Scusate. La valorizzazione delle attività culturali, che vede 

nella parte corrente 837.000 euro, nella parte di investimento fa 6,338 milioni. E 

queste sono... possiamo anche declinarli, ma non è mi pare orario adesso, ci sono 

dentro tutte le opere, e non è vero che inauguriamo soltanto questa, come diceva 

Paparella, abbiamo inaugurato centinaia, decine e decine di opere, che credo faccia 

qualche centinaio.  

Per i giovani, politiche giovanili, sport e tempo libero: per gli investimenti 15,390 

milioni, e nella parte corrente... io non so che cosa leggete voi, quindi missione 

6, abbiamo 450.000 euro. E noi abbiamo la grande visione, l’orgogliosa visione che 

non è che, se invece di 6.000 metto 160.000 in bilancio, i cervelli non se ne vanno. 

Allora, noi abbiamo la grande visione che stiamo realizzando, egregi Consiglieri 

comunali di Maggioranza e di Opposizione, che è quella di incrementare le attività 

produttive. Ecco le grandi infrastrutture, dal porto, alla ZES, alla liberalizzazione 

delle aree di insediamento, alle grandi infrastrutture. Le scuole le stiamo 

ristrutturando tutte. Abbiamo i più grandi indici di strutture sportive dedicate al 

tempo libero che nessun'altra città si sogna, e abbiamo servizi che nessuno nel 

circondario ha. L'ho detto, non mi ricordo dove, quando sono andato al Comitato Ordine 

Sicurezza, il Questore di Bari ha detto: “Sindaco, lei ha un settore della socialità 

società invidiabile, può dare una mano a Corato”, faceva l'esempio di Corato e altre 

città. Perché loro leggono diversamente i dati da come li leggiamo noi nella 

strumentalità quotidiana. E ci sono tante... Per l'ambiente, nel titolo secondo degli 

investimenti stanziamo ben 45 milioni di euro e spiccioli. E così via, e posso 

continuare.  

Quindi, come dire, abbiamo il voto favorevole, sia consapevolezza che nella continuità 

noi passiamo a un più che raddoppio della spesa di investimento in questi anni, al 

mantenimento del livello delle tassazioni e delle tariffe, ad una decuplicazione della 

spesa sociale. Qualcuno faceva riferimento al “Dopo di noi”, abbiamo avuto un PNRR 

dedicato a questo ed è stato dedicato un immobile che adesso l'ufficio sta mettendo 

a gara, ed è l'immobile dell'ex Piazza Catacombe. Come il Piano di Zona... non è che 

noi lo possiamo fare come vogliamo, come ci piace a noi, viene instradato dalla 

Regione nelle poste che ci danno, e noi abbiamo aumentato di gran lunga anche la 

spesa per i diversamente abili. E poi ancora attendiamo l'avallo regionale, perché 

non è che abbiamo piena autonomia di fare quello che ci pare, ma in ogni caso sta 

all'interno di questa crescita esponenziale della spesa sociale che, ripeto, non solo 

20 milioni nel 2021, ma quest'anno passa a un corrente di 22 e mezzo.  

La poca spesa nell’urbanizzazione, nei comparti: quella spesa viene alimentata man 

mano che ce la danno, e poi nei... mi pare che dicevano 400.000 euro, poi ci stanno 

gli scomputi che ovviamente non figurano lì e che quindi fanno parte della partita. 
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Non abbiamo espansione? Ma, come dire, noi abbiamo in questi anni... qualcuno mi può 

essere testimone, abbiamo sbloccato anni di immobilismo nelle B1, B2, CA, eccetera, 

eccetera, con un grande contenzioso nei programmi di espansione, e abbiamo stanziato 

in questo bilancio una cifra considerevole per le progettazioni urbanistiche. Abbiamo 

chiesto i soldi alla Regione Puglia - che finanzia - per il nuovo PUG, si dice. Quindi 

la possiamo mettere come volete, ma i dati sono incontrovertibili, sono 

incontrovertibili. E tutto questo dà fatica, mette a dura prova i nervi, il fisico 

di chi ogni giorno, 12 ore al giorno, fa questo lavoro. Per cui, come dire, ben 

vengano i chiarimenti perché non ho presidenti a cui parlare io, ben vengano i 

chiarimenti, ma questo costa fatica, nervi, cuore e mente con tutti quelli che lavorano 

con me, e non ho mai cacciato nessuno, non ho segrete stanze, anzi ho il maledetto 

vizio di tenere quella maledetta porta sempre aperta e tutti vedono che cosa dico e 

che cosa faccio, ed entrano quando diavolo vogliono. Questi dati... poi ovviamente 

l'Opposizione può dire che non c'è, ma sono dati che la Maggioranza, quella dei primi 

5 anni e quella della continuità, si deve ascrivere come grande merito che può andare 

in giro a dire che cosa abbiamo fatto noi nelle scuole, negli impianti sportivi, 

nell'ambiente, nell'attività industriale perché la nostra visione, altroché, è quella 

di creare posti di lavoro, perché senza posti di lavoro non è che se invece di 6.000 

metto 60.000 euro, il giovane non se ne va. No, devo creare le infrastrutture per il 

lavoro, per il tempo libero e per la cultura, che sono enormi perché, come diceva la 

Consigliera Poli, non è che vai al turismo e vedi là, però poi ci sono i soldi del 

Pulo, i soldi di Torre Calderina, i soldi che stanno da un'altra parte. E a proposito 

di Torre Calderina: Torre Calderina è un progetto completo, altroché. C'è già 

l'appalto pronto per quanto riguarda la via di collegamento a Cala San Giacomo; è 

pronto già, però per questioni di tempo non lo facciamo perché vediamo a settembre, 

c'è la festa della Madonna dei Martiri, attacchiamo Secca dei pali, quindi non ho 

capito, non ho capito... Cioè, vogliamo usare il nostro tempo, la nostra intelligenza 

a dire male di qualcuno o di una cosa? Va bene, va bene. Però i progetti ci sono e 

le cifre dicono chiaro che questo è un trend altamente positivo sul piano dei numeri, 

che non sono sterili o feticci. No, sono carne viva che sta dietro queste cose. E non 

parlo poi, perché non è il caso, però anche lì ci cimentiamo con i discorsi della 

sicurezza e vediamo fra qualche tempo, perché ho incontrato il Procuratore, ho 

incontrato.. andrò nuovamente al Comitato per l'Ordine e la Sicurezza. Non parlo degli 

sforzi che si stanno facendo, anche grazie al Consiglio regionale, per quanto riguarda 

la sanità, sia il nuovo ospedale che il vecchio ospedale. Quindi è carne, sangue e 

nervi che ogni giorno, 12 ore al giorno, notte compresa, perché poi pensi perché 

altrimenti l'indomani mattina le cose non funzionano così, perché questo voglio dire 

ai nuovi Consiglieri comunali e ai nuovi Assessori; l'Assessore o il Consigliere 

comunale non si fa stando alla scrivania e aspettando che qualcuno ti venga incontro 
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a dire: “Scusi, lei che ne pensa?”, ma l'Amministratore, il Sindaco e i Consiglieri 

sono quelli che devono pensare il giorno prima per andare incontro ai problemi e 

capire come gestire una macchina amministrativa, che è complessa, ma io non posso non 

ringraziare tutti quanti i Dirigenti, e in modo particolare soprattutto la Dirigenza 

della socialità che ha portato questa città a livelli invidiabili. 

Quindi, è con questa consapevolezza, perché avere un voto tanto per averlo, diciamo 

così, alla mia età e con questo ultimo giro, che dopo non ce n'è più, diciamo così, 

non sono il ragazzino che ambisce a fare altra carriera. Deve essere un voto convinto, 

e questi sono i dati della consapevolezza di questo sforzo che abbiamo fatto tutti 

insieme, sia i Consiglieri comunali sia gli Assessori, ma anche quelli che stanno 

fuori, i referenti politici, perché ovviamente è fatica tenere le relazioni con le 

persone e con gli Enti, eccetera. Questo è il grande sforzo che ci dobbiamo ascrivere 

come merito di queste grandi performance che abbiamo fatto. Poi certamente si può 

migliorare l’ASM, si può migliorare la socialità, si può migliorare tutto, si può 

migliorare l'urbanistica, la ragioneria, i tributi che sono arrivati all'80% delle 

entrate, cioè signori... signori, ma guardate in giro negli altri Comuni che cosa 

succede. Tutto può essere migliorato, ma dobbiamo con orgoglio riconoscerci i grandi 

sforzi che abbiamo fatto, i grandi risultati che abbiamo raggiunto e la grande fatica 

che ogni giorno consta alle persone che stanno ogni giorno a lavorare per questo. Io 

per questo ringrazio tutti quanti, anche coloro i quali voteranno contro e hanno dato 

dei suggerimenti, diversamente dalle accuse infondate, e quindi io vi auguro e mi 

auguro che ci sia un convinto voto di questo bilancio, che non è appunto un atto 

amministrativo in sé, ma è il segno dei prossimi 4 anni che ci dobbiamo, mi auguro, 

trovare davanti a noi.  

Grazie, Presidente.  

 

Presidente Robert Amato 

Grazie, Sindaco. Quindi procediamo con il voto dei punti, singolarmente.  

Quindi votiamo il punto 1, articolo 6, del regolamento comunale per l'applicazione 

dell'IMU. Approvazione tabella valori venali per le aree fabbricabili per l'anno 2023. 

Conferma dei valori applicati nell'anno 2022. Favorevoli? 16. Contrari? 4. Astenuti? 

3. Il provvedimento è approvato.  

Consigliera Amato, per l'immediata esecutività.  

 

Consigliera Angela Maria Amato 

Chiedo l'immediata esecutività del provvedimento, Presidente.  
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Presidente Robert Amato 

Grazie. Votiamo l'immediata esecutività. Favorevoli? 16. Contrari? 4. Astenuti? 3. 

Il provvedimento è immediatamente esecutivo.  

Votiamo il punto 2: addizionale comunale all'Irpef. Decreto legislativo 28 luglio 98, 

numero 360. Determinazione aliquote soglia di esenzione per l'anno finanziario 2023. 

Conferma aliquote soglia di esenzione deliberate per l'anno 2022. Favorevoli? 16. 

Contrari? 4. Astenuti? 3. Il provvedimento è approvato. Il Consigliere Facchini, per 

l'immediata esecutività. 

 

Consigliere Giovanni Facchini 

Presidente, chiedo l'immediata esecutività del provvedimento.  

 

Presidente Robert Amato 

Grazie. Votiamo l'immediata esecutività. Favorevoli? 16. Contrari? 4. Astenuti? 3. 

Il provvedimento è immediatamente esecutivo.  

Votiamo il punto 3: articolo 172, comma 1, lettera b, decreto legislativo 18 agosto 

2000, numero 267. Verifica della qualità e quantità delle aree e fabbricati da 

destinarsi alla residenza, alle attività produttive terziarie ai sensi delle leggi 

numero 167 del 18.04.62, numero 865 del 22.10.71 e numero 457 del 05.08.78. 

Determinazione del prezzo di cessione delle aree e fabbricati per l'anno 2023. 

Favorevoli? 16. Contrari? 4. Astenuti? 3. Il provvedimento è approvato. Consigliera 

Poli.  

 

Consigliera Maridda Maria Poli 

Sì Presidente, votiamo sull’immediata esecutività del provvedimento.  

 

Presidente Robert Amato 

Grazie. Votiamo per l'immediata esecutività. Favorevoli? 16. Contrari? 4. Astenuti? 

3. Il provvedimento è immediatamente esecutivo. 

Votiamo il punto 4: IMU, aliquote e detrazioni per l'anno finanziario 2023, conferma 

del quadro tariffario applicato nell'anno 2022. Favorevoli? 16. Contrari? 4. Astenuti? 

3. Il provvedimento è approvato. Consigliere Ancona.  

 

Consigliere Antonio Ancona 

Si Presidente, chiedo l'immediata esecutività del provvedimento.  
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Presidente Robert Amato 

Grazie. Votiamo l'immediata esecutività: favorevoli? 16. Contrari? 4. Astenuti? 3. 

Il provvedimento è immediatamente esecutivo. 

Punto 5: regolamento comunale per l'applicazione della TARI. Votiamo il provvedimento: 

favorevoli? 16. Contrari? 4. Astenuti? 3. Il provvedimento è approvato. Consigliere 

Lanza.  

 

Consigliere Girolamo Viktor Lanza 

Presidente, chiedo l'immediata esecutività del provvedimento.  

 

Presidente Robert Amato 

Grazie. Votiamo l'immediata esecutività. Favorevoli? 16. Contrari? 4. Astenuti? 3. 

Il provvedimento è immediatamente esecutivo.  

Punto 6: tassa sui rifiuti TARI, piano tariffario per la gestione dei rifiuti solidi 

urbani e dei servizi di igiene urbana per l'anno finanziario 2023. Favorevoli? 16. 

Contrari? 4. Astenuti? 3. Il provvedimento è approvato. Consigliere Paparella.  

 

Consigliere Vito Corrado Paparella 

Presidente, chiedo l'immediata esecutività del provvedimento.  

 

Presidente Robert Amato 

Grazie, votiamo l'immediata esecutività. Favorevoli? 16. Contrari? 4. Astenuti? 3. 

Il provvedimento è immediatamente esecutivo.  

Punto 7: approvazione del bilancio di previsione finanziario 2023-2025. Articolo 151 

del decreto legislativo 267 del 2000 e articolo 10 del decreto legislativo numero 118 

del 2011. Favorevoli? 16. Contrari? 7. Astenuti? Zero. Il provvedimento è approvato. 

Consigliera Petruzzelli. 

Consigliera Annalisa Petruzzelli 

Sì, Presidente. Chiedo l'immediata esecutività del provvedimento.  

 

Presidente Robert Amato 

Grazie. Votiamo l'immediata esecutività. Favorevoli? 16. Contrari? 7. Astenuti? Zero. 

Il provvedimento è immediatamente esecutivo.  
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Punto n. 8 all’Ordine del Giorno: “ “Riconoscimento legittimità debiti fuori bilancio 

derivanti da sentenze di condanna dell'Ente ex articolo 194, comma 1, lettera A del 

D.Lgs. 267 TUEL. Importo 285.545,88 euro” 

 

Presidente Robert Amato 

Passiamo al punto 8 dell'Ordine del Giorno: “Riconoscimento legittimità debiti fuori 

bilancio derivanti da sentenze di condanna dell'Ente ex articolo 194, comma 1, lettera 

A del D.Lgs. 267 TUEL. Importo 285.545,88 euro”. Relaziona il Sindaco. 

 

Sindaco Tommaso Minervini 
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Si tratta di un adempimento che il Testo Unico chiede per tutte le sentenze esecutive. 

Quindi praticamente, almeno per la Maggioranza, è un atto dovuto.  

 

Presidente Robert Amato 

Grazie sindaco, ci sono chiarimenti sul punto 8? Non ne vedo. Per discussione generale 

ci sono interventi? Non ne vedo. Chiedo quindi il parere della Quarta Commissione al 

Presidente Paparella. 

 

Consigliere Vito Corrado Paparella 

Il giorno 25 maggio ci siamo riuniti in Quarta Commissione, composta dal sottoscritto, 

dalla Consigliera Petruzzelli e la Consigliera Germano Carmela per la Maggioranza, e 

per l'Opposizione erano presenti Binetti e Mastropasqua. I componenti di Maggioranza 

hanno votato a favore e quelli di Opposizione si sono riservati i pareri in Consiglio.  

 

Presidente Robert Amato 

Grazie, Presidente Paparella. Per dichiarazione di voto? Non vedo interventi, quindi 

passiamo al voto. Votiamo il punto 8, all'ordine del giorno: favorevoli? 16. Contrari? 

Nessuno. Astenuti? 4. Il provvedimento è approvato. Consigliera De Palma, per 

l'immediata esecutività. 

 

Consigliera Francesca De Palma  

Presidente, chiedo l'immediata esecutività del provvedimento. 

 

Presidente Robert Amato 

Grazie. Votiamo l'immediata esecutività. Favorevoli? 16. Astenuti? Zero. Contrari? 

Ah okay. Contrari zero, astenuti 4. Il provvedimento è immediatamente esecutivo. Sono 

le 22:48, ringrazio tutti i Consiglieri. Buona serata. 

 

 

I lavori del Consiglio Comunale di Molfetta del 31.05.2023 terminano alle ore 22:48. 

 


